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. O TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1008.2 milibares. Temperatura média 30.7°

. máxima insolação 44.3°mínima 20.6° (No Pla
�halto média'mínima 14.2°)·Cumulus, Stratus,
Cumulunimbus, de meio claro a encoberto.
Tempo l1.Q Planalto: Com instabilidades espar
sas passando a bom. No litoral: Bom durante o

dia, pequenas chuvas esparsas à noite. Previsão:
A. Seixas Netto.
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XÁ ,DEIXA O IRÃ. NAS' RUAS
EXPLOSÃO DE ',ALEGRIA.

pela segunda vez

em 25 anos, o Xá
Mohammed Reza Pahlevi,

do Irã, foi obrigado
a abandonar o país, pressionado

pelas forças políticas
que se levantaram
contra ele. Ontem,
ao subir a escada

do avião junto com a

Imperatriz Farah Diba,
Pahlevi chorou e

justificou sua saída do
peís dizendo que-enfrevo "

em férias "porque
me sinto consodo".

Nas ruqs de

Teeró e outras
Cidade do País,
houve uma explosão de
alegria quando se soube
que o Xá embarcara para
o exterior. Multidões
soírcrn às ruas para comemorar.
Pessoas de todas as idades

. se confraternizaram erguendo
as mãos' e fazendo com

.

os dedos o V da vitória.
Em Paris, o líder

.

muçulmano Ayatollah .

'-Khomeini afirmou. '

que voltará a Teerã
,
o mais breve
possível. (Página 11).

Greve dos
motoristas

degenera 'em
, quebra-quebra
no Rio

•

o tumulto, com a falta de ônibus, chegou
a assumir proporções graves no Rio, ontem.
O povo, enfurecido, saqueou e

.

depredou no 'centro caminhões de fretes
de frutas e refrigerantes. Os motoristas de
coletivos se encontram em greve e querem'

_

aumento de 27 por cento. (Página 7).' �����!!I!I�"'����II

•

. assumir

III Exército

Ao assumir ontem o comando
do III Exército, o general.-\ntonio
Bandeira ressaltou vir "imbuído
dos mesmos sadios propósitos'
que têm orientado a minha
longa vida de soldado e cldo
dão, o respeito às leis e na obe
diência aos preceitos da disci
plina hierárquica. As solenida
des de transmissão do co

mando foram presididas pelo
Ministro do Exército, general
Fernando Belfort Bethlem. O ge
neral Samuel AI\(es _:_ Correo.
por sua vez, deixa o cargo para
assumir a chefia do Estodo
Maior do Exército. (Página 3).

Boicote ao camping Bandeira

defende
,

. respeito à

lei ao

Itapema: O drama

de um balneário

com falta d'água.
I .

.

denuncia 'seu
J

proprietário.
Enquanto se constata uma verda
deira migração de turistas da Ilha

para outros polos. por falta de aco

modação, o proprietário do camping da
Praia da Armação denuncia que seu empreendi-

.

mente. com capacidade para 100 barracas, está sendo

boicotado pelos órgãos oficiais de turismo.. (Página 16).
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Jarbas confirma plano para
, .

não desprestigiar biônicos
Brasília - A declara

ção do futuro líder do Go
verno no Senado, Sr. Jar
bas Passarinho, de que não'
fará quaisquer discrimina
ções na bancada, quando
da indicação de candidatos
à I. a vice-presidência, I. a e
J. a secretárias da Mesa Di

retora, na direção das Co
missões Técnicas e �a for-

, mação do seu grupo de
'Vice-líderes, confirma a·

existência de um plano no

partido, de prestigiar os

senadores "biônicos".
A informação do sena

dor paraense coincidiu
com a notícia de que a ban-
cada' d-a maioria, na sua

reunião do dia 31, deverá
indicar um ou dois senado
res indiretos para cargos
na Mesa. Seriam os Srs.
Dinarte Mariz (l. o vice

presidente) e Alexandre
'Costa (1, o secretário).
Comentou-se,

'

ainda, que haverá "biôni
cos" na direção da Arena
na vice-liderança e na pre
sidência de Comissões
Técnicas.

Pelo que se apurou,' a
mudança substancial que
haverá nos órgãos de dire

ção da Arena nos próximos
dias - comissão executiva

,

e diretório nacional - dará

oportunidade a <I)le o Go
verno e o comando parti
dário prestigiem os sena

dores indiretos. Seria esta

a resposta da liderança
arenista às ameaças da

Passarinho assegura que não haverâ discriminaçôes na Arena sobre os biônic�s.

Oposição, de não reconhe
cer no Senado a figura do
senador "biônico".

Nas conversas entre os

Srs. Petrônio Portella,
Francelina Pereira, José

Sarney, Jarbas Passarinho
é outros líderes do partido,
estaria sendo examinado o'
aproveitamento de sena

dores indiretos na organi
zação da comissão execu

tiva e do Diretório Nacio
nal.

Apesar das notícias de

que o general Figueiredo
poderia acolher os argu
mentos Favoráveis à redu
ção do mandato dos "biô
nicos" de oito para quatro
anos e, da disposição do

líder emedebi�ta Franco
Montara, de lutar pela
aprovação de sua emenda

constitucional, fixando o

mandato dos senadores
indiretos em apenas um

ano" a curto prazo nada'
deverá acontecer. Pelo
contrário.. a direção da
Arena já traçou os planos
pára que não haja discri
minação de tratamento na

bancada do Senado ..
Se críticas 'houver, será

apenas da responsabili
dade do MOB, mesmo

assim com "telhado de

vidro", como, observou o

líder Nelson -Marchezan,
citando o senador Amaral
Peixoto, o "biônico" da

'

oposição.
"Pelas notícias que

tenho, estou tranquilo em

relação à disputa pela pre
sidência do Senado" -

comentou ontem o sena

dor Luiz Viana Filho (BA).
O ex-governador e ex

chefe 'da Casa Civil do pre
sidente Castelo Branco
acha normal o' aproveita
mento de "biônicos" na

Mesa e em outros' postos
da Casa,
Contrariando seus hábi

tos, o Sr.Luiz Viana almo
çou ontem no restaurante
do Senado e, à tarde, con
versou com os Srs. Petrô
nio Portella e Jarbas Pas�
sarinho. Ele esclareceu que

manteve contatos pessoais
com diversos senadores,
com outros pelo telefone e

telegrafou a todos, comu
nicando sua disposição de

disputar a presidência.
Num encontro informal

com jornalistas, o senador
arenista, a uma pergunta,
disse que estava tranquilo.

, "Nesse caso, a gente não
sabe se está ou' não tran- '

quilo. Mas pelas informa
ções que tenho; estou

tranquilo. São inf-orma
ções do Petrônio e do Pas
sarinho" _:_ acresce�tou.

'

Foi-lhe dito que o futuro
líder Jarbas Passarinho in
formou que na composi
ção da Mesa não haverá
discriminações entre sena

dores diretos e indiretos e

ele acha que isso é "natural".
E observou: "não-teria sen- ,

.tido quaisquer discrimina
ções", O Sr. Luiz Viana
afirmou, ainda, que é mis
são da liderança conduzir
as gestões com vistas à in
dicação dos candidat.os à

,

presidência, I. a vice

presidência, I. a e 3. a secre
tarias.

- Quer dizer que o se

nhor não participa dos en
tendimentos para os de
mais cargos?
-Essa parte não é co

migo, mas com o líder.
Mas espero que, uma vez

vitorioso na prévia da ban

cada, saberei com alguma
antecedência dos nomes

escolhidos para, a Mesa.

Puebla não debaterá a

rido entrar com um pedido
direto ao Juiz Auditor, por
estar convencida 'de que os

resultados através do

habeas-corpus,' como

estão preferindo a maioria
dos seus colegas, seriam

, bem mais demorados, "Há
actfmulo de recursos no

Superior €:, além disto, es

tamos em período de férias
forenses o que dificulta
ainda mais os julgamentos
de habeas-corpus", acres

centou a advogada,

Salvador - Preferi ndo o

caminho do pedido direto
ao Juiz Auditor da VI Cir

cunscriçáo Judiciária Mili

tar, Arnaldo Silva Fer
rei ra, em lugar de impetrar
,habeas-corpus, a advo

gada' baiana Ronilda No
blat conseguiu, a �xtinção
da punibilidacte imposta
ao engenheiro S'alomão

Gelfgot� no primem) caso

do gênero resolvido no

Brasil após a promulgação
da nova Lei de Segurança
Nacional.

,

Exilado em I srael desde

1971, quando foi conde

nado em Salvador a pena
de .16 meses de prisão. in
curso no artigo 43 da 311-,
tiga e 40 da atual LSN -

,"tentativa de reorganiza
ção de partidos proscritos"
-. Salomão Gelfgot já mfl
nifestol:l desejo de retornar

imediatamente ao Brasil.

"\ advogada ROl}ilda No-

. blat informou. ontem. que
ele agora "pode desembar

car em liberdadf:, sem ser

molestado": ,

A advogada Ronilda
Noblat explicou ter prefe-

Assi rn, ele i ngressou na

segunda-feira da semana

passada com Ufa petição
íundarnentada.no Código
Penal Militar e na nova Lei

de Fgurança Nacional, pe
dindo a extinção da' pu
nibilidade do então estu

dante de engenharia da
UFBA, Salomão Gelígto.
No pedido ela analisava a

pena imposta ao acusado. :

demonstrava o decurso de
'

prazo para que o estado
,

, possa puni-lo. alegava a

prescrição e pedia a extin
ção da p�ni�ilidade e con

sequente recolh imento do
mandado de prisão,

Considerando bem fun

damentado .0' pedido, o

Juiz Auditor Arnaldo Silva

Ferreira Lima comunicou

sua decisão a. Superinten
dência da Polícia Federal"
que por sua vez estendeu o

comunicado a todas' as

suas delegacias, determi

nando .o recolhimento do

mandado de prisão contra

Salomão Gelfgot.

A advogada Ronilda
Noblat considerou "da
maior importância a deci
são do Juiz Auditor da
Sexta Circunscrição Mili-

. tar , pois ela abre caminho

para dezenas de casos se

melhantes, que sei existi
,

rem em várias partes 'do
'país", Destacou também o

comportamento do Juiz

, Auditor. "homem cora
joso, que leva em conta

apenas para proferir suas

sentenças o fato do pro
cesso estar bem ou mal
fun'damentado e obede
cendo os requisitos da lei",

Revelou também a advo

gada Ronilda Noblat, que
usando o mesmo 'procedi
mento utilizado parª obter
a extinção de punibilidade
do ex-líder estúdantil na

a.uditoria Militar com pe"
didos semelhantes para mais

quatro constituites seus. e

espera decisão para as pró-

'ximas horas.

São eles: Natur de Assis

Filho, qlJe cumpriu prisão
de um ano e 8 meses na fase'
de instrução de seu pro
cesso e foi solto depois,

I

Houve apelação do Minis-
tério PÚ'blico e a pena foi

aumentada, mais aí o con
denado já havia se exilado

no exterior e vive hoje em

Mocambique; João Luis

Silva Ferreira, condenado
a seis meses de prisão, tarn
vérn à revelia, e Elizabeth
Rebelo Correia, ambos vi
vendo hoje na Suécia, O

quarto caso é o de Renato
Ribeiro da Costa, já for
mado em,engenharia na

época em que foi conde

nado a seis meses de prisão
e que vive hoje na França,
Em todos os casos. a advo

gada fez pedido seme

lhante ao de Salomão
Gelfgot.

Bastante satisfeita com o

primeiro resultado obtido
na VI Circunscrição Judi
ciária Militar. a advogada
Ronilda Noblat afi rmou

que espera, resolver todos
os casos de baianos que se

enquadram. na prescrição,
de pena 'até o fim de feve
reiro próximo,

"Cada'Governo' tem a

op'osição que, m�erece"
Dependerá de Figueiredo"

diz Ulysses',
'a conduta da Oposlçóo

, ,

SãoPaulo - Ao comentar ontem o voto de
.I

confiança dado na véspera a-o general Figuei-
redo', pelo deputado e senador eleito por
Minas Gerais, Tancredo Neves, o presidente
nacional da Oposição, deputado Ulisses Gui

marães, afirmou que=a confiança que o MDB
deposita no' general' Figueiredo é aquela que
ele inspira ao país", mas considerou que "la

mentavelmente, o Ministério por ele esco
lhido não nos dá boas perspectivas".

tomas uma alt� taxa de inflação e uma astro

nômica dívida externa",
O deputado Ulisses Guimarães manifestou

várias'. vezes o seu pessimismo com o novo

Ministério e garantiu que o MDB se manterá

vigilante porque "cada Governo tem a oposi
ção que merece. Vai depender do general Fi
gueiredo, 'do novo Governo, a conduta da

Oposição",
No almoço de ontem, os Srs, Ulisses Gúi

marães, Tancredo Neves e Freitas Nobredeci
diram convocar a bancada do MDB para estar
presente em Brasília no próximo dia 29, para,
no dia seguinte escolher os líderes do partido
na Câmara Federal e no Senado, decidindo
também na ocasião sobre os nomes dos oposi
cionistas que integrarão as mesas das duas
Casas.
Embora ressaltasse que "quem vai escolher

os líderes são os liderados", o Sr., Ulisses Gui
márães considerou que o deputado Freitas
Nobre "é.um homem experiente e capaz, com

todas as condições para ocupar a liderança do
partido' na Câmara Federal". O Sr. Ulisses

Guimarães assinalou ainda que a indicação do
senador Jarbas Passarinho para a liderança do
Governo no Senado influirá na indicação do

líder da OposjÇãÇ» P:�t� tquela C��a'J ('P'1ra,
mim, tanto-faz. Eu sou-de MOB e não rne

. -. ,u' .L

importa o que a Arena faz".

Justiça militar decide

manter prisão de "Cajá"
Recife - Por unanimidade, o Conselhó

Permanente de Justiça do Exército da 7"

CJM, decidiu ontem manter a prisão
preventiva do estudante Edval.Nunes da
Silva, o "Cajá", acusado de pertencer ao
Partido Ç,Qun:mi:s'IJt:' Re,V_'oJu�jónário:,.�e
remeter 0Á autos do processo para o Su
perior Tribunal Militar, ao. qual compe
tira decidir o caso, definitivamente,
A Iiberiaçâo de "Cajá "foi pedida por

seu advogado Pedro Eurico de Barros e

Silva, que fez oralmente a defesa do re-'
curso ressaltando que Edval Nunes da
Silva "nada mais.é do que um estudante,
com uma certa liderança, e membro da

Igreja Católica, Apostólica, Romana,
fato que não constitui crime contra a Se
gurànça Nacional". Embora o conselho
tenha negado a revogação da prisão pre
ventiva, o advogado diz que isso era \

mais ou'menos esperado e agora é aguar
dar a decisão do ST('v1: "Impetramos
habeas-corpus em favor de "Cajá" no

Superior Tribunal Milita:r e temos espe
rança de que finalmente seja feita justiça,
pois "Cajá" é o único réu primário, com'
endereço certo e �mprego fixo, neste pro-
c.essp, que continua preso", '

,

Explicou que o pedido de revogação
da, preventiva não .atrapalha o habeas-

,corpus, "pois o recurso no sentido estrito
nós podemos quantas vezes quisermos. O
conselho negou' e agora os ,autos

� sobem 'ao' Supremo e é provável que
dentro dernais um mês este seja apre
:ciádà:' 'Portanto, temos esperança de
, conseguir que Edval seja solto, para que
ele aguarde o julgamento em liberdade", '

Preso no dia 12 de maio de 1978. Edval
Nunes da Silva teve sua prisão revogada
no dia 31 de outubro do mesmo 'ano,
Vinte dias depois, o Conselho Perrna
mente de Justiça do Exército decretou no

vamente a prisão e o Juiz Auditor substi
tuto, Antonio da Silveira Rosa, alegou
em seu despacho que as entrevistas con

cedidas pelo estudante e uma carta aberta

"que ele escreveu agradecendo a todos que
se mobilizaram pedindo sua libertação
foram os motivos 'que levaram o con

selho a decretar sua nova prisão,
O conselho, que negou a revogação da

Preventiva de "Cajá", fui empossado
ontem e formado pelo major de infanta
ria José Vieira de Carvalho (presidente).
pelo tenente Vaimor Alves Guimarães
primeiro tenente Benedito Hélio Louren- \

cini de Almeida, segundo tenente Ri
cardo Alcantara Meireles e o auditor An
tonio da Silveira Rosa,

Teologia da libertação
Porto Alegre - O cardeal Vicente Scherer
considerou, ontem, que a chamada teo

';' c.logia él'�(ib'1rtação: no "sentido errôneo
, fez apenas libertação de pobreza é da mi-'
séria, é um messianismo político falso" e

não serã debatida. neste sentido, na Con
Ierência de Puebla, nó, México entre os

bispos latino-americanos,

Na entrevistaque concedeu ontem após um
demorado almoço com os deputados Tan

credo Neves (MG e Freitas Nobre (SP), no qual
fizeram "uma avaliação geral da situação do

País, principalmente no que diz ,respeito ao

Ministério", o deputado Ulisses Guimarães

observou que "os fatos são muito frustrantes, ,

Osministros do general Figueiredo são figuras
conhecidas, que levaram o país à situaçãodi
fícil que ele atravessa atualmente. O novo Mi

nistério não satisfaz, não corresponde à especta-
tiva da Nação", ,

,

,

Durante o encontro, segundo C) Sr. Ulisses

Guimarães, ele e seus companheiros de par
tido chegaram à conclusão de que com esse

Ministério do general Figueiredo? o País "fica
América Latina, já que temos'muitos

com a mesma doença, os mesmos remédios ,e
problemas ern comum e .procuraremosr O' '1:111:1'-1.
acertar os caminhos que devem ser jse,-,� l' os'mes_!D0s médicos. E essa doença é gravís-
guidos", '

� u\)j", " simJ:porque apresenta como principais-sin-
Ao ser perguntado sobre se a r�união

de Puebla definiria. ainda mais, a cha
mada teologia 'de libertação, o prelado
admitiu ser possível que este assunto seja
debatido pelos bispos latino-americanos,
.rnas garantiu que "é' uma questão já re

solvida e .definida: a teologia de liberta
ção tem duplo sentido. ambíguo, com

um sentido certo e um não aceitável. O
sentido certo é o da libertação do mal, do
egoísmo, duas 'paixões, da libertação inte-
rior", 8-'

'

-A outpa"libçrtação, que entendem

alguns equivocvnente, éapenas a liber
, tação da pobreza, da miséria, do atraso,
Esta não é a missão primeira, prioritária
da Igreja, Essa missão também é impor
tante, que procuramos comprir , mas,

como consequência da outra, da princi
pal, que é a da Igreja ser unia .entidade
educadora para o bem, para a virtude,
para a grandeza, com vistas ao absoluto,
que é Deus",

Portela desmente'

notícias' de emulações-
" ,

Brasília :_ O senador Petrônio Portella
afirmou ontem que, na qualidade de coorde
nadar, político do Governo, estará preocu
pado em traçar sua estratégia política em ter- ,

mos globais, cabendo ao presidente do par
tido e aos líderes nas duas Casas do Congresso
zelar pelo seu cumprimento, assim como diri

gir as articulações políticas.

Com isso, o atual presidente do', Senado

procurou desmentir as notícias de suposta
emulação, com outros líderes de seu partido,
afirmando que está perfeitamente entendido

com os senadores Jarbas Passarinho e José

Sarney e com o deputado Nelson Marchezan,
líder da maioria no Senado, presidente da

Arena e líder na Câmara, respectivamente,
Embora não tenha admitido, em nenhuma

oportunidade, sua designação para oMinisté
rio da Justiça, no novo Governo, o Sr. Petrô

nio Portella revela que já manteve sucessivos

contactos com os Srs, Jarbas Passarinho, José

Sarney e Nelson Marchezan, discutindo di
versos aspectos da situação política.

Ele garante que existe completo entendi- ,

. menta de sua parte com os outros três líderes',
todos preocupados em somar esforços para
garantir cobertura políti ca ao futuro governo.
Segundo o presidente do Senado, não há mo
tivo para haver mesmo emulação, pois
cada um deles estará empenhado em oferecer
sua própria contribuição sem invadir área do
outro,

"Eu vou estar preocupado com as.Iinhas
gerais de orientação política, nunca com as

missões que dizem respeito ao comando do par
tido e às lideranças no Congresso".
Diariamente, o Sr. Petrônio Portela diz que

tem inantido encontros com aqueles políticos,
examinando os mais variados assuntos: Até
hoje, afirma que não houve o menor .desen
tendimento e que as notícias publicadas nos

jornais insinuando supostas 'emulações não

têm qualquer fundamento,

Decisão inédita
no País após

-Este tema da teologia dalibertaçâo é
um assunto já resolvido e o Papa já defi
niu os seus termos, cujo verdadeiro sen

tido é da libertação do mal. do egoísmo,
das paixões, é a libertação interior por
Cristo, Se a libertação significasse ape
nas libertação da miséria e da pobreza, a
Igreja deixaria de ser o que sempre foi,
para ser um momentode reforma da po
lítica, da economia, da organização do
estado, o que é inaceitável",
O prelado gaúcho antes de viajar para

o México, participará nos dias 23 e 2'1, no
Rio de Janeiro, da reunião preparatória
dos bispos brasileiros para Puebla. D,
Scherer considera que o encontro no.

'

México "definirá mais claramente. do
que agora, os .carninhos da Igreja na

Políticos terão

vez, gtJr�J:lte M�rchezan
Porto Alegre - O assessor político do

general Figueiredo, deputado Nelson
Marchezan (Arena-Rã), garantiu ontem

que "a Arena vai ter vez, e os políticos
tem um enorme papel e uma enorme res

ponsabilidade de dar, como é o desejo do
general Figueiredo, contribuições con-·
eretas P?ra aperfeiçoar asi nstituições e a

legislação brasi lei réis",

Segundo o futuro líder do Governo na

Câmara Federal, cujo papel será "a duas

mãos, levando o pensamento doGoverno
para a Câmara e as reivindicações pró
prias da bancada ao general Figueiredo",
o futuro presidente "tem o maior inte
resse em estreitar seu relacionamento
com a classe política, e só ouço dele pala
vras de incentivo a atividade político-·
partidária".
O parlamentar gaúcho acredita que os

políticos, no futuro Governo, "terão a

oportunidade de mostrar o que tem a

dizer e o que tem a faze� para anação, A
arena vai ter vez, mas temos a consciência
de que as nossas vezes são cavadas, con
quistadas através do nosso trabalho, das
nossas idéias; das nossas sugestões, da

nossa coesão, da nossa capacidade de
trabalho". Para ele, depende "um pouco
dos políticosessa maior participação".
Quanto a qualificação dada por par

lamentares oposicionistas de que a Arena
é o "partido do sim senhor", Q deputado
Nelson Marchezan considerou-a como

"uma imagem de um momento infeliz da
oposição que, de um modo geral, só sabe
dizer não, não e não. E ficou omissa
quando a Arena votou a extinção do
AI-S. Reivindico, com toda a honesti
dade, para a Arena, um pouco do pro
gresso jurídico e 'institucional no nosso

país, sob o governo Geisel. A Arena deu a

sua. contribuição, e só os cegos não enxer

gam 'isso",

Quanto � queixas de arenistas, como o

senador Teotônio Vilela,'de que a Arena
não foi ouvida na elaboração do novo,

Ministério, O secretário-geral da Arena
considera que seu partido "foi ouvido.
Pode ter tido desejos de um maior nú"
mero de representantes, Mas, mais do

que os homens que vão execu tar a políti'ca
do presidente Figueiredo, é importãnte a

existência dessa f)olítica",

anova LSN:-

extinta' a punição
de engenheiro

exilado

\
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Jorge define até -o fiRl da seRlana
! '. \

•

secretários políticos do' Governo

Até ontem, dois deputados esta
duais tiveram suas indicações asse

guradas para formar no novo go
verno: o deputado Júlio César ocu
pará a Secretária de Cultura, Espor
tes e Turismo, a ser criada pela nova

estrutura administrativa do Execu-'
tivo, enquanto que o atual presidente
da Assembléia, WaldomiroColautti, Abel Ávila dos Santos, vindo em sei bléia Legislativa, e as lideranças de

,

S tari d S id P guida o Sr. Zany Gonzaga, bancada. O deputado Sebastião
o�upara a ecreana a au e, e-,

'Ba'ndel·-ra a'ssume' III EXe',rCI·,tolo menos mais dois deputados esta-
Neto Campos está praticamente

,

duais serão chamados, podendo o
Definido o elenco de representan- certo para a liderança do Governo,-,

_

deputado Epitácio Bittencourt ser
tes da çJasse põlítica , e Sr. Jorge restando a escolha do líder da Arena,

d
·

t
'"

I., Konder Bornhausen dará ênfase, a além dos v�e.-líderes, todos com di- prega0 o o reSpel O· as eisaproveitado na Secretaria da Justiça, ti d
" ,

d f'
,

", ','.' ,

,

'
,

"

I, _ I

d t d E' di M t par Ir a proxirna semana, a e nu- reito a gabinetes. ,

e o epu a o gy 10 ar orano-na -

d demai A'"
Secretaria' do Trabalho e Ação So- Çd� 'das e�daIs pastsas, s, p�mdcIPFaIs O primeiro item da reunião, de- Porto Alegre - Ao assumir

"I O t iant d itid d
UVI as resr em na ecretana a a-

d ú d d ontem o comando do l Il
Cla

'/0 ,u; r� vanan" e a �I I a, entro
-

zenda para a qual foi convidado o pois o an ncio os ocupantes e Exército, o general Antonio
do, enterro do aproveitamento de,

'
,

Z d cargos no secretariado, será sobre a Bandeira manifestou vir "im

quatro deputados estaduais no cole- I�dustn�l No��erto a, rosny, que, formação ou não de uma, mesa eclé- bu ído dos mesmos sadios

giado, seria a noméaçãodo deputado
ainda nao d,ecIdIU se �celta o cargo, e tica, O Sr. Jorge Bornhausen não es-, propósitos e nobres princípios,

-

-Venício Tortato para a Secretaria do na Secretana da ,�gncul�ra, para a que tem orientado a minha já

Oeste. Nessa fase,' os preenchimento qual foram ��gendos ao futuro go- 'conde sua preferência por uma mesa longa vida de soldado e cida-

d
' sé d t t d A ' dão, o respeito às leis e na

de cargos no Se'cretariado do .Go- verna or vfln,os nome�i represen, o e represen ao es a rena, mas a
,

Ip
, obediências, aos preceitos da

vemo abrirão oportunidades de con- tand? ,as d1Ver��s areas geo- rópria bancada está di�idida. Pre� disciplina hierárquica",
vocação, para a bancada na Assem- economlca.s �POI!!_I��� _ d? E�tado, �alecendo esse ponto de VIsta, caber,a
bléia, dos suplenfes Eno Steiner, Or- Outras sugestões e relVln�Icaçoes �e _

a bancad� da, Arena �scolher o presi
lando Ricardo Carlesso Gervásio participação no secretanado estao dente, �OIS vice-presidentes e.quatro
Maciel e Renato Silveira ficando sendo examinadas com referência as secretános da Mesa, num ,to,ta! de

ainda na expectativa Wilson Flo- demais secretarias, todas sem d�fini- sete ca�gos, atualmente divididos

"rianí.
-

ção, com exclusão da Secretaria de proporcionalmente entre os dois par-

Segurança e lnforma,ções, na. qual tidos, cabendo qu�tro à Arena e três
A representação política no futuro será mantido o atual titular, An Oli- ao MDB.

secretariado será completada com a veira, e da 'secretaria ou Assessoria
relação de nomes recrutados à ban- Especial de Planejamento, destinada
cada federal, já estando definidas as, aç Sr. Ruy Borba Filho,

indicações do deputado Espiridião
,.. í," 'Amln Helou Filho-para ()_cupªr a Se- ���·n�:;S;A,�

éretáh§ da EduCÚÇã'c)'ôü à dé'Tràõs-�'"
' , 1_'_'. � - ,''; ;" _. ,-,

portes. Um terceiro nome está para Definidos os deputados que inte
ser definido, eom possibilidades para grarão o colegiado do Governo, os

o deputado Arnaldo Schimdt; lem- demaispoderão disputar, na reunião
brado para a Secretaria da Agricul- de sexta-feira à noite, na sede do
tura. Os suplentes que serão coilvo- Centro de Processamento do Besc,
cados com as três indicações são os em Itacorubi, os cargos de represen-
�rs, Pedro Colin, Angelino Rosa e tação na mesa c}iretora da Assem-

de elogio, do 'general Fer- dadãos sem farda e cidadãos
nando Bethlem ao ex- com farda, para vencer desa
comandante do II I Exército. fios em-benetício dos interes
Na sua portaria, o ministro ses maiores da pátria, Razões
destacou a latuação, com "in- sobejas tive, e o tempo decor

vulgar brilho" do general Cor- rido iria confirmar que aqui
rea no comando por 12 meses cheguei com entusiasmo, ati
do III Exército, "com discer- mismo e confiança, e que se

nimento, serenidade, perspi- mantiveram inalterados e até

cácia, que o tornaram credor foram reforçados durante a a sua gente e os seus costu-

da admiração da força ter" jornada,'\ rnes'',
restre do Brasil", O general Antonio Ban-

Nã cerimônia de transmis- deira no seu discurso de O novo comandante do LlI
são do comando do III Exér- Ao se despedir, o general posse: lembrou o escritor Al- Exército disse Cjue, após ser�:rcito, presidida pelo ministro Samuel Correa lembrou que, fredo de Vigny para observar

- 45 anos de vida militar. e

do Exército, general Fer- quando assumiu o comando' que "a vida militar é um ver- c�egada a hora de ter o pnvi
nando Belfort Bethlern, o ge- do III Exército, manifestou dadeiro estágio de servidão, légio de conhecer os Estados
neral Samuel Alves Correa,' seu entusiasmo, otimismo e Servidão ao dever e à pátria", do RI? Grande do. Sul, Santa
que deixou o comando para confiança numa conjugação Trazendo também ao "ho- Catanna e Parana e de aqui
assumir a chefia do Estado- de esforços de "todos nós, ci- mem desambicioso .de bens conviver com seus filhos, re-
Maior do Exército, conside-

"

conhecidamente hospitalei-
rou que o desenrolar do ano ttNão façam"os .hipôteses ros, de tradicional fidalguia

Os deputados Saturnino Dadam, de 1978, que "se augurava di- de trato e de comprovado es-

Aristides Bolan, Antônio Henrique "Iícil e pontilhado de obstáçu-

)
pírito cívico. O sentimento de

Buleão Viana (também cogitado los, _em que pesem.algumas ruins"(sobre retrocesso brasilidade que al9rou nos
-

". tensoes e confrontos OCOrrI- Guararapes, nas lutas contra

:,��,-._'" ;;'l .xP--���;,O GOY6i��?l;; .�������,i?::��?r.0 ", dos,1pod( sei' �Q,l!i�i,9��f\do"'.i� ,:r�.rt9 AIegJ,e/+ .EJ1Qllanto. Q ministro Jio Exército, general -e-invasor holandês, foi aqui,
Ra�os, Mbatlr 'HertolJ e Veriício como oacífico t;, QI;.de!ro " Fernando Belíórt Bethlem.perguntado sobres possibilidade de' contudo, que se consolidou de
Tortato são os nomes mais em evi- I' 'd '

9h
-

t
'

, um retrocesso político, afirmava que "não façamos hipóteses maneira clara e firme",
,

,
' nICla a as ,a ransmls· "

b ,,- C d d III E
'

'

dência para exercer a presidência da são do comando foi realizada rums, so pensemos no em "o novo o�an 3lnte o, xer- Natural da' cidade parai.
Assembléia, A hipótese de recondu- diante do Monumento ao Ex-' cito, general Anton},o Bandeira, tamb�m nao acredita nu'!1 bana qe Guarabira, o novo

-

d' I 'd' W ld' pedicionário no Parque F r retrocesso, porque acredito na matundade do povo brasl- comandante do III Exércitoçao o atua' presl ente, a omlro
"

a -

leiro",
'

Colautt' f' f l d d f 't' roupIlha, com a 'presença dos O' b 'I' 'd'
, '" foi promovido ao generalatoI, OI ,a a� a a e mI Iva- governadores do Rio Grande

- povo, ra�lelro po eVlver e convl�e� num regIme �ntel- em 25 de novembro de 1968,
mente c?m o convIte para oçupar a do Sul, pàraná, Santa Cata- ra';?ente democratlco, que fOI o grande obJetiVO da revoluç?o de passando a general-de-divisão
Secretana da Saúde. rina e Paraíba (Estado natal 64, acrescentou o general AntonIo, Bandeira, numa raplda em 31 de' março de 1974 e a'

,

do novo comandante do III entrevista após a cerimônia em que assumiu o coman�o do III general-de-exército em 25 de!I!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!. ExérCito) além de um repre- Exército, na manhã de ontem,
,

'

novembro de 1977, Ele come-

D
• JU·

'

•
' -

'..

d
sentante 'do governador de Para o general Anton\o Bandeira, que pretende "prosseguir a çou aspirante a' oficial de In\_

O,ln ',,",.,ra, pr',me.ro c,aSSa ,O Minas obradogeneralSamuelCorrea(seuantecessornocomandodo fantaria em II de janeiro de
Gerais, Participaram;-- ainda, m, E��rcito), a abertur_a política_ que _es� sendo desenvolvid�no 1937, tendo feito o curso se-

, . - -, ' .

"

"
' do ato o comandante do Ois- pais e um problema de governo, nao e? E a abertura politIca cundário no Colégio Militar

q'-ue "'ol·a ,·ng.essa'
-

ndo no MDS trito Naval viée-almirante que o governo está fazendo é o prosseguimento do roteiro da do Ceará, a formação de ofi-
, '� I "

,

• I '

José Carlos' Gonçalves Ca- revolução, ,A revolução de 64 t,eve objetivos de'?�,cráticos e nós cial na Escola Militar do Rea-
,minha. do comandante do V estamos atI�gIndo um dos estaglOs d� revQluçao ,Perguntado lengo, e na Escola de Aperfei-sobre a hlpotese de um retrocesso politico, o novo comandante çoamento de Oficiais, Fez os

do III Exército respondeu:' cursos de comando e
�Nãoacredito, acredito na maturidade do povo brasileiro", Estado-Maior do Exército,

disse, se esquivando, entretanto, de fazer comentários sobre a
com curso no Special Coursecriação de novos partidos, por ser "um problema, oolítico", of I nstruction _na I nfantaryO ministro do Exército, General Fernando Belfort Bethlem, School em Fort Benning, nosperguntado sobre a mesma questão (hipótese de retrocesso polí- Estados Unidos,

tico) respondeu apenas que "não, não façamos hipóteses ruins: Só
'pensemos no bem, não é isso?", "

Quanto à novas diretrizes no ininistério, com o novo governo do
General Figueiredo,' o _general Femando Bethlem disse
que "agorà nós temos que esperar e ouvir os substitutos para
,aue. no novo !!:overnO.'Dos_sam surgir novas diretrizes, Mas eu

penso que o Exército como instituição nacion� pérmanente, t
conservador nas suas diretrizes, Nós nos preocupamos com os

problenfias de segurança",
ApóS a cerimônia, realizada no Parque da Redenção, o mi

nistro do Exército participou, no QG do III Exército, da ceri
mônia de inauguração do retrato do general Samuel C�rrea na

galeria dos ex-comandantes da unidade e já no coquetel, abor
dado novamente pelos repórteres disse ter ficado sabendo, -ins
tantes atrás, dos problemas de distúrbios no Rio de Janejro:
-� Fiquei sabendo agora, Pare� que apedrejaram alguns

ônibus, mas a polícia já está controlando tudo, Espero que tudo
saia bem",

I· O ESTAnO - 17 de janeiro de 1979
,��----------�----------------------��----------------------------�-----------

" A escolha dos nomes que, integra
rão o futuro secretariado do Go
vemo enfrenta uma semana decisiva,
na área política, com a definição dos

I '

I parlamentares que serão chamados a

Hntegrar o colegiado. Sexta-feira, du
lrante a .reuníão que manterá com a

bancada estadual da Arena, o gover
nador eleito Jorge Konder Bornhau
sen deverá. anunciar os nomes que
serão aproveitados em sua equipe, a
fim de liberar os demais para a dis

puta em torno dos cargos na mesa

difetora da Assembléia.

J,úllo: Cultura, Esportes e Turlsr:no Cola,,�i: nome certo para a Saúde

Ausentes da militância polí:
'

,tica por um período de 10
anos, os cassados pela Revo
Hução, à medida que réadiqui
;rem seus direitos políticos,

• começam a retornar às agre
Imiações partidárias. Sexta
feira próxima será a vez dó

, ex-deputado federal Eugênio
Ooin Vieira, que se reintegra

,

às fileiras do MDR, em atd a

ser realizado na sede do par
tido na Assembléia Legisla"
tiva.

que "financeiramente foi uma
libertação", porque um polí
tico "sacrifica lodas as suas

horas em detrimento de sua

vida privada",

peito", \

LUTA UNIDA
Por outro lado Oalpasquale

considera "muito diffcil a

criação de.um partido político
com a legislação vigente:', e

citou como exemplo o POR
(partido Democrata Republi -'
cano), que "<ipesar de muitos
,anos de trabalho ainda não

conseguiu sua formação",
Porém, salientoú, "deten

do o ,pluripartidarismo
desd� que tenhamos um es

tado de direito, E isso se justi
fica pelas próprias idéias di
vergentes que hoje existem
tanto no MOB como na

Arena",
-

/,

Admitindo que à criação de
,

novQs partidos, agora, enfra
queceria a luta do' MOB, o

deputado Oejandir Oalpas
quale, presidente do diretório
regional disse que "sem d res

tabelecimento do estado de

"Hojebem sucedido nas suas
atividades profissionais, o ad
vogado Eugênio DoiÍl Vieira
a'credita que o Brasil tenha
apreendido muito com a Re-"
volução, "pois as experiências
mais dolorosas são as que en_:
sinam ,mais, As últimas elei,

, ,ções, por exemplo, foram um
Cassado erill6 de-jilDeiroae

• . sinal de que o povo está apren-
1969, em pleno exeTCIqo do

dendo" afirmou,
'

mandato de déRutado federal, ---
'

Eugênio OOln Vieira recon- Considérando o MOB
quistou ontem seus direitos "hoje não mais um aglome-
políticos, como também o ra.do· desconforme", Ooin
ex-deputado federal ;Paulo Vieira adiantou que "se o Go
Macarini, cassado no mesmo veI!1Q decidir pela extinção

'

dia, Ontem o presidente d_Q das atuais legendas e panir ,
MOB, deputado Oejandlr para o pluripartidarismo, me �,
Oalpasquale, ten/ülva locali- afinaria com um partido de '�
zar Macarini, em Curitiua; meia esquerda socialista" que 1 iionde reside, para consultá-lo é o destino de todos os po-' ..._
se deseja fazer seu novo título· vos",
em Florianópolis e retoma às .

, hostes do MOB catarinense,
de onde foi afastado, Oàlpas
quale pretende fazera refilia�
,ção de Macar;ini junto a dei
Ooin Vieira,

direitõ nãq há cóndíçõef de
criar novos partidos", Nesse
instante, frisou, temos que
ma,nter o MOB unido POrqlle
é uma "trincheira de Oposi'i
ção, aglutinando diversos se

tores da sociedade em busca
do regime democrático",

,

. �\ft(a calàrina "W
__

",
�-- ..

\
CENTRO DE EDUCAÇÃO

- COLÉGIO DE APLICAÇÃO �

EDITAL N° 01/79

\
Abre inscrição para E>,<ame de Seleção de

-= Professor Colaborador do Colégio de Apli
ca cação dó Centro Cle Educação da Universi-
:e dade, nas seguintes disciplinas:
·cn
I:
�

I.e:
-=
==

,v Nos prÓximos meses vence·

, (> período de 10 anos de direi-
, tos políticos cassad,os de Eve7
lasio Caon (13 de março);

Lígia-Ooutel de Andrade (se-=
tembro); e Geni Oestri (ou
tubro), Todos, segundoopre
sidente do MOB catarinense,
já manifestaram O desejo de
retornar às atividades políti
cas, reingressando'no partido
oposicionista, \

EugênioDoin Vieira, que re
side em São Paulo onde man

tém um escritório de assesso

ria econômica e fiscal, êm de

poimeNto publicado por O
� Estado no décimo anive�sá

rio do já extinto AI-5 (13 de
dezembro de 1978) afirmou

De origem trabalhista, e

manifestando-se ·favorável ao
retorno do Velho PTB o ex

deputaqo Paulo Macarini em
s,eu depoimento afirmou que
"a Revolução

\
custou muito

caro para o, Brasil, porque
além cio retrocesso políticó; não
podemos negar o efeito desas
troso na área econômica,
como, por exemplo, o acha· '

tamento salarial",
Nascido em Campos No

vos, onde se projet0u na vida

política, Paulo Macarini
mostra-se disposto a retornar

à artividade partidária,
.revelando-se favorável à cria
ção d� uma I�genda traba-.
lhTsta, Porém advertiu sobre o

enfraquecimento do\MOB
porque "as medidas do Go
verno visando o pluripartida
rismo poderão custar uma di
visão no partido caso não haja,
um estudo profundo a r'es-

Local e maiores informações: Colégio d,e
ApliC'ação do Centro de Educação da
U.F.S.C. Campus Universitário - Ti'ind,ade,

Português - 1 vaga;
Inglês - 1 vaga;
História - 1 vaga;
Física - 1 vaga;

r::: Química � 2 vagas;

1�� Saúde - 1 vaga;
�.. Iniciação p/o/Trabalho � 1 vaga, .: i

i II

, �i
., Data: de 01 à 09.02.79.

,,',".',1l= ,Horário: da� 09:00 às 11 :00 e das 14:00 às -

:! 16:00 horas. !L
é:
�: !
(

�i i!�. t

;!.. Prafa Herta Kieser ;;:1� Diretora

·�MEC. UFSC ..:

....

Política/Administração - c'

-I

o governador'Antonio Carlos, ao lado de �uazelll, cumprimenta. o novo comandante do III Exé�cHo

materiais alguns privilégios,
sobretudo de ordem psicoso
cial", O general Bandeira
apontou, entre estes privilé
giõs, "o mais importante, tal
vez, que é a facilidade de per
correr, em serviço, este

,

imenso Brasil e de conhecer
emcada recanto as suas terras

Çomando Aéreo Regionar�
tenente-brigadeiro Rodo-
piano Barbalho, três

, Generais-de-Oi visão, 18

,generais-de-brigada (entre os

quais o irmão do futuro presi
dente, general Diogo de Fi
gueiredo), todos os coman

dantes 'das grandés unidades
do III Exército, além dos bri

gadeiros Marcos Perrone e

Hélio Rangel. Nà ,companhia
do mi nistm do Exército, 'veiO
o chefe do Centro de Informa
ções do Exército (Ciex), gene
ral Edson Boscassi Guedes,
Após a Canção ,do Exér

cito, executada pela banda do
180 Regimento dei Infantaria,
foi feita' a passagem de co

mando, diante do ministro,
seguindo-se os discursos' dos

generais SamÍJel Cprrea e An
tônio Bandeira, e a portaria,

Antes de assumir comando
do III Exército, o general An·
tania Bandeira chefiava o De
partamento Geral de Serviços
em Brasília, tendo sido, ante
riormente, diretor-geral do
Oepariàmento de Polícia Fe·
deral' e exercido diversos co

mandos ele unidades no norte
e nordeste fio País, além de
comandante da 3a Brigada de

,

Infantaria em Brasília; do co

mando militar no Planalto e

lIa Região Militar; da4a Re
gião Militar e 4a Divisão de
Exército, em Juiz de Fora,
Minas Gerais,

UF/C
UNIVERSIIAIE

MEC

FEDERAL IE SalTA CATAIIIA

ADMI IISTRAÇÃI IIIIV,ElSlTÍlII
NíVEL IE ESPECIALlZAÇil

I MiCIO' 15/03/79

INSCRiÇÕES: 18/12/78
I 15/02179

N!! DE VAGAS: 20
EI

'

ADII.STU

ÇÃO-CAMPUs UIIVEISITÁ
RIO - TEL. 33_ -l211

DO CURSO DE ,PÓS-GIA
DUAÇÃO

•

CARGA HORARIA: 360 li/.
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,

OESTA,I)O
Informação f.era'

EM REPOUSO
Submetido no final da tarde de ontém

a uma paradentose - a mesma cirurgia
aplicada recentemente ao Governador
Konder Reis, o Sr. Jorge Bornhausen
vê'-se hoje obrigado a um dia de,abso
luto repouso, estando-lhe lincJusive
proibido qualquer tipo de conversa,

* -'* * .

Para todos quantos ainda estão na

expectativa de serem "mapeados", será
mais um pia áe angústias.

SONHADOR
Arvorando-se dono da !Verdade e fa

zendo afirmações dignas de um enredo

para opereta bufa, o vereador Michel
Curi .alimenta a esperança de vir a

sentar-se na cadeira de Prefeito.
Para' ele - só para ele -:- a Pref{{itura

de Florianópolis encontra-se hoje em

pior situação do que há quatro anos.

Desconhece certamente o vereador

que a "máquina" do município tem

atualmente o vigor que lhe faltava no

passado. Ao mesmo tempo, finge não
ver a realização de uma série de obras
públicl;ls efetuadas em benefício de toda
a comunidade, ·indistintamente.

* * *

Como vereador, o si. Michel Curi se
tem revelado um bom estrategista na,

montagem de cenários para confusões
em congressos de edis �elembre-se o de
Cambofiú.
Quanto a sua fé de ocupar a Prefei

tura, é um direito que lhe assiste. Afi
nal, a ninguém é lícito tirar os outros o

direito de ·sonhar.

INCÓGNITA
Já pertence ao domínio público a

composição do Ministério do General
João Baptista Figueiredo.

Já se conh_ece grande,parte'da equipe
que, sob o comando do Sr. Jorge Bor
nhausen, governará o Estado a partir de
15 de março.

'. . •

Só não se sabe, ainda, quem foi o
campeão catarinense de futebol em

1978.

Em surdina.

o Secretário já iniciou as gestões para
a escolha do novo Comandante da Polí
cia ;Militar. '

C.i\SSADOS
Cinco políticos oposicionistas cassa

.dos e que agora ·recuperam seus direitos

.políticos, Doutel de Andrade, Lygia
Doutel de Andrade, Evilásio Caon,
Paulo Macariníe Genir Destri, acerta
ram no último final de semana -

quando aqui estiveram para o casa

mento da filha do presidente do MDB,
Dejandír Dalpasquale - o modus fa
ciendi de sua volta à militância
político-partidária. Com a concordân-

.

cia de outros quatro companheiros de
cassação - Manoel Dias, Vânio Fa
raco, Sady de' Marco e Francisco
D'Aligna - consultados previamente,
'eles entenderam em não endereçar ao
TRE pedidos de expetição de novas vias
de títulos de eleitores, procedimento
adotado em outros estados por políti
cos igualmente cassados, e da mesma

forma quanto à filiação partidária, em
que não haverá solicitação de "rein
gresso" ..

-

Em ambos os casos, a interpretação
da relação jurídica é a de que não houve'
perda nem da condição de eleitor, nem
da de filiado, mas tão somente uma

suspensão temporária do exercício da- .

I quelas prerrogativas políticas. Ou,
como sintetizou o Sr. Paulo Macarini:
"A cassação foi um acidente de tra

balho; terminada a incapacidade,
retorna-se ao serviço".

• * •

Com o que, livram-se de passar por
cristãos-novos num partido que ajuda
ram a fundar em Santa Catarina.

I
I:<:ill tõdõ processo de formação de

governos, há indicações de assessores
dos governantes feitas em nome da razão
e outras dita:das pelo coração, ,

A do Sr. João Adalberto da Silveira
para ocupar: a Diretoria Administrativa'
do Besc a partir de 15 de março, entre
tanto,. reúne condições para situar-se
em qualquer dos dois' princípios.

* * * r

Funcionário há 15 anos do Banco do
Estado, ele aprendeu li conhecer de
perto a máquina que toca a administra
ção dà instituição. Auxiliar dedicado
do futuro Governador, recebe agora o

prêmio com a ju�ta promoção.

ECONOMO
O deputado Waldir Buzatto não dei

xará a Assembléia, no dia primeiro de
'fevereiro, quando oficialmente termina
o seu mandato. Vai continuar na Casa,
como ecônomo do restaurante que
serve aos deputados e funcionários.
'Com essa'concessão, já praticamente

acertada pela Mesa do Legislativo, o

projeto da exploração de uma,churras
caria, também na C(lpital; fiCará adiado
sine die. \ (

REfLEXÃO
O Ministro Armando Falcão, da Jus

tiça, já tem um plano irreversível para
depois que deixar o Ministério:vai para
sua fazenda, de Quixeramobim, no

Ceará, passar uma temporada com a

família. .

'

•••

Poderá preetrcher seu tempo lendo as

obras de uma extensa bibliografia proi
bida em 78: mais de 90 livros. Entre os

quais, e ainda uma vez, "Feliz Ano
.

Novo", de Rubem Fonseca.

\
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Feira típica'

Senhor Dh:etor: .

Ao encerr�{Ilento .da l' Fe�
tisc - Feira Típica da Ilha de
Santa C�tarina - instalada no
aterro da Baía Sul, quero res-.

,

saltar o meu agradecimento
especial ao apoio prestado
pelos seguintes órgãos:
Prefeitura Municipal de

Florianópolis (Prefeito
Nagib Jabor), DIRETUR
(Dr. Airton de Oliveira), Se-

.

cretaria do Estreito � Servi-,.
ços Públicos (Major Osvaldo
Paulo Martins), Departa
mento Municipal de Estra
das'e Rodagem (Or. Rogério
Goulart), Secretaria da Edu-'
cação, Saúde e Assistência
Social (Professor João Ader
son Flores); Compa�ia M�
lhoramentos da Capital (Dr.
Gilson Meirelles)_, SecretaI"jª
da Indústria e Comércio (Dr.
Nilson Boing), CO,CA,R (Dr.
Wilson. Filomeno), TV Cul
tura (Dr. Darcy Lopes), Pre
feitura Municipal de Santo
Amaro (Prefeito Elias Man
sur Elias), Comando da Polí-

.

ciaMilitar de Santa Catarina,
Comanda do' 63.o Batalhão

Galeria Gracher . Salas 1 e 2 . eh.pecO •

Rua Uruguai, '1458 . Crlclum•• Avenida
Getúlto Vargas. 312 .Itaj•. Rua He.rcllio
Luz, 412 .1.0 andar.·�II.· Rua 15 de
Novembro. 882'· 1 o aMar· JoIIWm••
Rua do Prinqpe. 330· 1 o andar· sl101 .

L.... • Rua Nereu Ramos. 73· 5 o andar·
sala 1 - Ed Centenario - T....o • RtHt

Desenvolvimento integrado,'.' '.
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O PRIMEIRO PASSO afirmativamente o convite que o Sr.'
Os deputados daArena eleitos a 15' Jorge Bornhausen lhe fizera, antes de

de novembro aguardam com uma viajar à Europa, para permanecer na

expectativa bastante otimista o prí- , I Secretaria de Segurança e Informações.
meíro encontro da bancada com o

• • *

Governador eleito Jorge Bomhau-:
seri no próximo dia 19, quando estará
em discussão a eleição da novaMesa
da A�sembléia.
Acham os parlamentares -'- inclu

sive os remanescentes de legislatu
ras passadas - que 'há sintomas de
que está por se inaugurar um pe
riodo em que as relações da bancada
com o Executivo passarão a fluir pelo
leito natural do diálogo entre mem

bros de um mesmo Partido, num re

lacionamento que poderá resultar
para ambos em um desempenho po- ,

lítico que favorecerá tanto (I Go
verno como a .área parlamentar.

* * *
.

Não ignoram os deputados que o

assunto em pauta - a eleição da
novaMesa - encerra conotações de
licadas, visto que a bancada aguarda
do Sr. Jorge Bornhausen uma orien
tação sobre a questão, que, 'embora
ainda não lhe tenha sido até agora
solicitada, possivelmente exigirá do
Governador eleito uma definição
precisa a respeito - quem sabe, até,
em tomo de indicações de nomes.
O· futuro Governador, por seu

turno, apresenta-se diante da ban
cada com munição altamente favorá
vel, pois nenhum dos últimos Go
vernos inicia o periodo com tamanho
saldo positivo junto aos parlamenta
res do seu Partido, consubstanciado
no fato 'de convocar vários deles -

possivelmente quatro - para com

por o primeiro escalão da adminis
tração. Tanto assim que os espíritos
que se armaram contra o Governo
atual dentro da bancada daArena en
trarão na reunião do día 19 inteira
mente receptivos ao diálogo, o que
desde já assegura um clima propício

AGITAÇÃOpara um entendimento que não ,

tende a provocar ranhuras nas suas Os funcionários que servem ao gabi-
conclusões. '

/
neté do Diretório Regional da Arena

* * *. tiveram momentos agitados, nos últi-

Esta será, sem dúvida, a primeira mos dias, com a taref� de coleta: dados
oportunidade importante que o Sr.« e díl:tJ�o�rafílr o, curriculum vitae do

Jorge Bornhausen terá para exerçitar?b�e�f!!,t;�no-ge:�,l �o ra�l!dol,�b'.H)�s,o.. , �1I
seus dons de conciliação e persuasão Costa, !"euruntlô documenraça�. ;,���-
desde que foi eleito, junto à políticos' nhada- às pre�sas. , "",
do seu Estado. Não há obstáculos sé- Na sensaçao 'de estar Visando o pas
rios a remover no episódio. Há, ape- saporte do parlamentar par51 o futuro
nas, a justa expectativa da b'ancada Governo, os servidores n,ao sabem,
em conhecer, como, a partir de .

contudo, qual o�eu.ver.dadelro d�stIno.
agora, ele vai exercera sua liderança. MàS que será embarcado não resta a

menor dúvida.
.

MESCLA

O I�stituto de Planejamento Econômico e ziu em termos reais até 1970, recuperou-se a

Social, órgão de assessoramento da Secreta- partir daí, para superarvern 1973, os níveis de
ria de Planejamento da Presidência da Be- 67; os salários médios nominais da indústria
pública, divulgou recentemente um doeu- de transformação cresceram, entre 68 e 73, a
mento dando conta. das principais realiza- 25% ao ano, para uma expansão do custo de

ções nos campos econômico e social, a partir vida de 18,70/0 no mesmo período.
de 1964. Nele sobressaem alguns números Foram, na verdade, inegáveis os avanços

que permitem visualizar, principalmenteça
.

do País nos campos econômico e social a

reorientação da economia nacional. O es- partir de 1964. Ninguém de boa fé poderá
tudo, destaca, entre os fatos citados, que negar os esforços do.Coverno no sentido 'de
nesse período o Produto Interno Bruto promover o desenvolvimento nacional e' ar
elevou-se de 54,6 bilhões de dólares para ficular programas que possibilitassem o

164,4 bilhões.de dólares, revelando um ores- maior bem-estar da gente brasileira, através
cimento médio anual de 8,2%. A população de uma justiça social mais adequada..
cresceu 48% (de \76,4 milhões para 113,2 Entretanto, paralelamente ao reconheci
milhões, respectivamente, em 1963 e 1977) e mento do quanto foi realizado em benefício
oPIB percapita 103% (5,21 ao ano), atingindo do País, deve-se destacar que, apesar dos
a 1 mil e 452 dólares em 1977. Pela dimensão esforços, muita coisa deixou de ser feita e

do seuPIB o Brasil é hoje a oitava economia muito do que se promoveu não chegou a

do mundo ocidental e a décima' se conside- atingir os resultados esperados. Tome-se
rarmos a União Soviética e a China.

.

apenas, como exemplo a inflação, queno pre-
De acordo com o documento, pode-se dís- sente está a atingir índices próximos aos 40

tinguir, a partir de 1964, três fases claramente por cento anuais,.provocando um custo de'
diferenciadas na evolução do desenvolvi- vida, elevado e trazendo dificuldades finan
mento brasileiro: o período 1964-67, caracte- ceiras 'aos lares da grande maioria das famí
rizado pela ênfase na .reorganização lias brasileiras.
econômico-financeira e institucional; o pe- Ao mesmo tempo, os governos que se su

ríodo 1968-73, marcado pelo crescimento cederam a partir de 1964 deixaram de dar a
acelerado e pelo esforço de integração na- ênfase desejada ao ,desenvolvimento
cional e, finalmente, o período 1974-77, fase. político-institucional do País, uma das cau

.

de transição que deverá prolongar-se até o sas aliás, que colaboraram para a falta de
final da década, correspondente ao esforço êxito nas iniciativas de vários setores. A ar

de readaptação da economia à crise mundial rancada inicial do Presidente Casteflo
de energia e ao novo estágio de seu desen- Branco de conduzir o País rumoà demoera
volvimento industrial.

.

.
- cia, meta primeira do movimento de ·1964,

O período 1968-73 caracteriza-se 'como a .. não pôde ser completada. E" após um ciclo de
fase m�is dinâmica do desenvolvimento.bra- medidas de exceção, retoma-seçagora, atr�
sileiro nas últimas décadas: "em apenas seis" vés das reformas constitucionais em vigor, o'
anos o PIB cresceu 92% e a renda per eapita leito que, segtlndo,as e.xpectativas gerais ..da

62%; a inflaçãomedida pelo ,�I!'dice gef�ldei �açª()� haverá, de prom6�er uni desenvolvi
preços diminuiu dos 25% de,:196S Para os- .mento :integrado do País em todos os.seus

15%de 1973; o salári'o-míni�o, que se redu- setores de ativ.ida<ies ...

'

',.
.
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Há'inform�ções contraditórias sobre as prio
.

ridades de projetos de abertura a serem exami
nadosre propostos pelo futuro Presidente da Re
pública. Assessores não identificados adiantam
que aprioridade irá para a anistia e seus condi
cionamentos e a reforma da Lei Orgânica dos
Partidos. Mas, identificando-se, o futuro líder
do senado, Sr. Jarbas Passarinho, informou ou

previu que a prioridade será dada ao restabele
cimento das eleições diretas 'a fim de, com isso,
tranquilizar a áreapolítica não só doM,DB como

da Arena. Preocupa-se em especial 9 caso .do
Senador Teotônio Vilela, a quem pensa poder
demonstrar que as intenções liberalizantes dopró
.ximo Gooerno coincidem com as do representante
das Alagoas.
Na realidade todos osproblemas relacionados

com a abertura são urgentes, mas deoe-seadmi
-tir que oGeneralFigueiredo tentará não fugirao
gradualismo que herda do General Geisel e que
é, no fundo, uma estratégia de distensão defi
nidapelo General Golbery do Couto e Silva, que
continuará no seu lugar e no desempenho da SUa·

prestigiosa influência. A anistia parece, à pri
-meira 'vista, mais urgente, para atender qo pro- .

blema gerado pelo retorno dos exilados e asila
dos e seu reingresso pacífico na sociedade poli-

" tica. Há ainda uns poucos cassados. vítimas da

fase final.das contradições internas do sistema.
Mas a anistia, quejá se sabe não será ampla, e
irrestrita, pelo menos numaprimeira etapa, fere
ainda-a suscetibilidade dos bolsões sincerosmas
'radicais já identificados pele Presidente da Re- .,

.

pública. Por isso mesmopoderá não ser apriori-
.'dade primeira.

.

,

'. v>" 9�aso dO; re�i§,qQ da.L.e.fJ{í;M,nica Q9/tEar,ti-.l" j.'
'l"I ., .' "dos e.+tambe,m, ·�mnortFbntf>..:.,nqp cDQr se Pflme.r.. ,(1,A '-q

f�; _',�: í:l�1jQ.ta :if:(;�é!ire�q;j�It r1k�dç/1Jlt E_artidiJs � .

t
,

"

,.' para,prepara-la e estimula-la. A lei éleve ameni- ,

"

'

';"_zaT: as condições f! exigências pÇlra formação de .

Jornal e opor os reparos �e.;.::' da,��bria, CELESC :CA,.':: '; cp(,Lrtido� políticos ou permitir coligações ou. .

,� ,. .

.

. ..t ...• '..
' ... -.

•
-. ."; ..,..' formaçoes de frentes parlgmentares mte,rpartl-cessanos as Iqverdades gra-i.. SAN, Pe(lnta, Jornal O ·t:s-.' '

,dárias. Seus efeitos nâo serão imediatos. A pri-
dosas vei.cul�das na referida' tadp e todos OS demais Qrgao�\:::' .' meira fase depois da posse do próximo Governo
notícia. . de imprensa da Capital,.beiri: :

. :,será a, tentati.va de entendimento e da·c011icilia-.' .

Elza Arruda Carvalho " com� Eletr�sul DER �>E�a " çciJ em torno de temas polêmicos de modo a

M
.

d' A" ··C· . Ih ':_, C: c':' • ,.

)

t·· d:
;
... '�:.l.'" .encontrar possíveis denominadores comunS

an� os nJos arva o,.' omuqIcaçao;e o. Ol! aque� .."para q,ma aç'ãp conju'nta dos dois parotidos com'
. CqrstJens, Olga de A'. Car- les que de uma forma ou, de. vistas à reforma da Constituição e das leü�. Esse
valho, Floria:riópoli�·. outra contri�uíram para o consenso não é ímpossível; mas é difícil. Se a e{e '.

-. êxito da exposição. chegarem os partidos tanto melhor e nã� será.

Devo ressaltar' ainda que, desdouro parq o MDB, an_te� pelo conti'árw, 0;1-,
-,� " â t

.

d
'. cançar alguns de seus obJetl�o_s por negoczaçaonao oss� O

_

es aca O apolO do que pelo impacto de moblhzações radlcals.desses orgaos, como por Os partidos se desagregarão, ounão, em fun-
.,,�t exemplo a Preft)itura Muni- ,ção dos dados da realidadegeradàal p'el� GAovdern?�:--::---_._---'.......

. cipal de Floriapópoli_s, q�e .;, epela, condução dos assuntos? ítlcos.
.

ec�

; .colocou varias de �a�s�Sec
'

,

�',: s�o do MDB, � n:anter-se. um.do at? a co�s,!cu- :

'.'. ."" .,. ".i"'·" �: çaoqósselffJobJetlvosgerals,dlficul�Çla:/upote�etanas,� dl.SPOSlÇfOq,P.':�;'Y� .,.
>< ,,' ,i}l,lf u)1ia ir.r:e�_i�ta necessidcú1e de abertura ilo .

contnhlpndo desde. a,j���i" ,;"lequepartldano, mesmo. porque, por enquante,
inicial de montage'm do :,�, c :,:"P8 arenistas pOfJtos à m�rgem pelo proce�so
mazem

.

inflado gentUme�t� politico-e�eitoral, tem ltma opção ma,is agresswa
. 'd'd' 'I 'C ,,' "'F'" 'doque () mgresso num tercelro part�do; a traTtf.�c� ,

I o .pe a �c.ar, a
.•,e�r.a ferência direta para a oposição. Aí estão, pará

nao terIa adquIndo o exIt!o confirmd-lo, o Senador Vilela e o Sr. A{berto
obtido. Silva;' do Piauí, que ameaça mudar-se com

Outrossim, esclareço ao ,armas e bagagens para o MDB para evitar sua

Público 'que a cobra�ça de eliminação dos quadrospólíticos do seu Estado ..
O senadorPassari'nho não deve ter falado por

. Cr$ /5,00 (cinco cruzeiros) falar, mas transmitido Um tipo de preocupação
por ingresso, deve-se ao fato do Presidente, de quem será líder no Senado. O
de que a I Fetisc não obteve restabelecimento de eleições diretas para góver-
qualquer espécie de apoio nado1-, embora essas somente devam se realizar

financeiro de nenhum órgão, em 1982, seria um-sinalpara os políticos de que
@ Governo se empenha sincàamente na reto-

tendo a coordenação assu- mada dO'processo democrático, de escolha dos
mido todas as despesas, governantes. Dificilmente, porém, a Oposição
de.sde a compra dos enge- será atendida na reivindicação para reduzir ao.
nhos de farinha e de áç6car, míiúmo o m'a'ndato dos biônicos. O senadorPas-

• sarinho poderia sofrer graves decepções no Se-
alambique, manjolo, a fabri- nado se defendesse lá a redução para ,a metade
cação da canoa e ainda a·con- dos mandatos dos senadores indiretos. Um terço.
tratação dos respectivos pro- da Casa passaria a hostilizar o Governo,

fissionais, material de con- sentindo-se prejudicada pela mudan�a das re

gras do jogo ainda que em função dos interesses
·sumo e todo o setor de arte- nacionais. O líder teria, nos votos do MDB, o
san�t6. suplemento adeqlfado. pa�a garantir a al!rova:A criação da I Fetisc revela ção da emenda constltucwnal de reduçao dos
a minha preocupação com as' mandatos biônicos, mas esses últimos ganha-
coisas Ida minha terra e obje-

.

riam no resto do mandato poder de retaliação
.

capaz de dificultar a aprovação de projetos es-'
tiva envolver, valorizar e di- senciais do governo.
vulgar a nossa gent�, a ri- As coisas não são fáceis. O senàdor Petr;ônio
qúeza do nosso folclore e as Portella, no Mir:..istério da Justiça a partir de 15

tradições da Ilha de Santa de lmarço próx�mo, dispõe do "Know-How" ne-

Catarina. Com toda a prote-
cessátio a conduzirpacotes de reformas. Dadm,a
interligação dos problemas pólíticos o natural é

ção de Ogum. Eternamente que se negocie ou se proponha um projeto global
agradecido - Aldirio Simões - ainda que com prazos de vigência diversifica-
Florianópolis. dos. A problemática da distensão daqui paI

diante, ainda que mantida a estratégia do gra
dualismo, não podeperder dR visita as reações em '

cadeia que facilitarão ou dificultarão novas eta

pas. Essas dificuldades podem �urgir de fontes
diversas, parlamentares e não parlamentares,
militares ou civis, econômicas ou sociais.
O general Figueiredo, sem abdicar do seu co

mando, deverá deixar a solução do caso a seus

dois peritos em matéria política, o General Gol
bery e o Senador Portella.

"Ccfrtli's'
,'.' . t= �}� í�lL.)

EscJaredmento
SenhorDiretor:
Lemos, no. número 19251,

de 05-12-78, de "() ES
TADO", noticia a respeito
de umà ação judicial; para
anulação de escritura de
doação em pagamento, feit:,
por nossos falecidos pais a

nós e outras irmãs.
'

Há longo anos somos assi
nantes desse Jornal e não es

perávamos ,que pudesse se

dar ao trabalho de publicarI"
resultado de ação judicial
entr� particulares, com con-,

sider�ções desprimorosas a

respeito de ato praticado por
quem já está m�rto.

.

Entendemos que a notícia
veiculada nao oferece qual
quer inter.esse público, a não
ser que esteja escondendo
interesses ocultos,
cQm vistas a criar clima de
pressão que leve ,à.desistên
cia do 'pleito judicial ou à
venda precipitada do imó
vel. Fora diss'o, a veiculação
da notícia em seU Jornal, com
o destaque que lhe foi dado,
só se pode interpretar como
publicidade anti-ética do
advogado que defende a

parte contrária, por sinal,
I

também, parte interessada
na questão.

"

. Nossos pais, já falecidos, e
nós sempre pautamos nossa

conduta nos mais rigorosos
princípios da moral e da ho
nestidade, por isso não po
demos aceitar� cala,das, as

aleivosias constantes da no-
. .

ticia em questão. Através
. deste ofício, queremos
nianíféstar-lhe 'nosso des-
contentamento. com o proce
dimento adotado por esse

Soo Manoel 210·880 Miguel do Oeste·
Rua Itaheraba . ".pr......tant••: Rio
de J.neiro e S.o P.ulo· A S l,H,l ltrl,�

Porto Alegre � ,P(opal Prop<lgan(LI ,�t'·

prcsE"ptacoes lida . Curitib•. Belf Hori
zonte, Br..,li., S.,...dOr, Reclle. Forta·
tez•. B.tem-PerelradeSoulaoC!rt No
tlcltrlo "ecton.': MS ·Internacional: AP
RacltoIoto.: AP Telefot.,.: MS

Coluna do Castello

MUDANÇA
TrazendQ em sua bagagem o nada

desprezível arsenal de409.713 votos ga-
, rimpados em todas as urnas do Estado
nas últimas eleições, chega nos pr(Í)xi
mos dias a Fl.orianópolis o Sr. Wilmar '

Dallanhol. Vem para ficar e já está pro-
curando apartamento para se instalar.

�SI ' •••

Mais um nome confirmado para o O Sr. Wilmar Dallanhol é nome certo
secretariado do próximo Governo. O . para integraria equipe ·de Governo do
coronel Ary Oliveira respondeu ontem Sr. Jorge Bornhausen.

,

Santa Catarina 4everá continuar representada na Mesa dá Câmara
Federal no período legislativo que se instala a 31 do cOlTente.

* * *

Entre os nomes mais em evidênçia desponta ó do deputado Ade-
miu Ghisi, que vem sendo apontado para ala vice-presidência.

\
'--------------------------------------

l

Re'formas

·em pacote
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Simonsen 'nega pedido 'de

Brasília - "Não vai haver aumento.
Os preços da carne coritinuarão os mes

mos, com Cr$ 25,00 o quilo do dianteiro
e Cr$ 40,00 o do traseiro". Com esta

afirmação, o ministro da Fazenda é fu
turo ministro do Planejamento, Mário
Henrique Simonsen, assegurou ontem

que não atenderá i reivindicação de 30
dirigentes de frigoríficos que há três dias
encontram-se em Brasília tentando, inu
'tilmente, obter doGoverno um novo rea

juste no preço da carne.

Os .dirigentes, liderados pelo presi
"dente do Sindicato Nacional da Indústria
do Frio, Geraldo Bordon, tiveram tam
bém negadas pelo Ministério da Fa
zenda,' em reuniões com o chefe da asses
soria econômica, Marcos Amorim Neto,

•
duas outras reivindicações: diminuição
de 5 para 1,6 por cento da alíquota do
Imposto Sobre Circulação de Mercado
rias (ICM) incidente sobre a carne e um

subsídio governamental de Cr$ 3,00 para
o quilo do dianteiro e de Cr$ 7,00 para o

quilo do traseiro.
.

.0 ú�ico pleito dos frigoríficos que o

rmmsteno da Fazenda aceitou discutir foi
a ampliação para seis anos do prazo de
pagamento dos seus débitos junto à Co
bal, mas tem-se como certo, segundo
.confidenciou um dos 30 dirigentes do
setor que desde segunda-feira estão em

Brasília, que o governo, se vier a concor
dar com a elevação deste prazo, não
\irá aceitar a proposta de seis anos.

Os empresários esperam ter um en

contro hoje com o ministro Mário Hen
rique Sirnonsen, mas ele, de antemão,
garantia que a única proposta que poderá
acatar refere-se apenas à prorrogação das

�uas dívidas com a Cobal, a qual, ao que
informou "está sendo estudada". Os fri-'
goríficos alegam não poder continuar a

manter os atuais preços de venda aos su
permercados por estarem comprando a

arroba do boi a Cr$ 580,00 mas a assesso-:
ria econômica do Ministério da 'Fazenda
contra-argumenta que, com o período de
safra já iniciado, o preço da arroba tende
a declinar.

.

. I
.

aumento aos frigoríficos

Pronor estende seus cursos

a Santa .Catarína
Encontram-se em Florianópolis, para divul

gar e realizar palestras, dois representantes do
Pronor - Programa Nacional.de Orientação.

. Antônio Carlos Silva Barros, jornalista' e psi
cólogo paulista e Nilton Messora, psicólogo
também da cidade de São Paulo.

,

Este programa é o resultado da reunião do
38 'psicólogos de três importantes universida
des brasileiras, a Universidade de São Paulo, a'
Universidade de Campinas e ii Universidade
de Brasília, sob a coordenação da professora
Alaíde Penna.

"()objetivo fundamental do Programa Na- '

,os cursos são ministrados'por dois psicólogos paulistas
. cional de Orientação é combater a crescente

complexidade das relações-humanas no con-

; texto da sociedade industrial e urbana, causa- tado, os dois psicólogos visitarão as cidades
dora 'de tensões e neuroses. Através de pales- de Laguna, Criciúma, Tubarão e Lages.

: tras e cursos de esclarecimento sobre Relações
. Devem' permanecer em Florianópolis os

,

Públicas, Humanas e Psicologia, visa o mo- dois representantes do Pronor até o final deste
vimento "ampliar os horizontes-nessesentido, mês, "mas esse prazo 'depende, da reação, da

,

demodo a melhor capacitar os homens envol- comunidade, e estamos em contato com um
. vidos neste contexto".

.

órgão da Secretaria de Educação ,te'ntando
O curso é o resultado de um estudo dos conseguir maior apoio". NoClube Limoense,

.problernas que afligem o homem, e procura dar no Saco dos Limões, já estão trabalhando

,informações superficiais sobre diferentes pon- éom cerca de três mil pessoas, e encontraram

.
tos da área cultural.

_

boa receptividade por parte das instituições fi-
Os dois psicólogos' paulistas estiveram, no . nanceiras.

: mês passado em Blumenau, e, segundo Anto- Antônio Carlos da Silva Barros e Nilton
I, nio Carlos Silva Barros, "com absoluto su- Messora estão hospedados no De Carvalho
�cesso. Tivemos todo o-apoio da Préfeitura, e Hotel, à rua Fúlvio Aducci, à disposição de
B tràba"llilÍlho�C\em toda'1Í''i'ede'escblÚ'münrci-' todosque se interessarem pelo Programa Na
"

paI. Após a sua passagem pela capital de'Es-.: 'cifl?tal de Orientação.

{�S/'
,,'

51} anos de tradição no mercado de capitais membro das' Bolsas
de Valores de São Paulo e Bolsa 'de Valores do Extremo Sul

.

Av. Osmar Cunha n.? 15 - loja 17
Edifício Ceisa Center

Telefones 22-4906 e 22.Q114

Intermediação na Compra e Venda de Ações em Bolsa Letras de

Câmbio - custódia de títulos - incentivos fiscais.
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Paulinelli
. .

Inaugura

terminal

de pesca
em Santos
São Paulo - O ministro da

Agricultura, Alysson Pauli
nelli, estará em Santos
amanhã para inaugurar o

novo terminal de pesca' da Ci
brazém - Companhia Brasi
leira de Armazenagem, que
substítuirá o antigo entre

posto santista. Ele virá acom

panhado do superintendente
da Sudepe, Ubirajara Timm,
do coordenador regional da

Sudepe em São Paulo, Anto
nio Castilho, e do presidente
da Cibrazém, Ruy Ribas.
O ministro aproveitará

também para presidir o encer
ramento do curso de atualiza

ção do pescador profissional
que está sendo realizado no

instituto de pêsca de. Santos,
especialmente para tripulan
tesde barcos sardinheiros que
estão paralisados em virtude

período de "defesa" da espé
cie, que se encerra dia 23.
'-A "defesa", é cumprida na

época -em que os espécimes
estão em reprodução.

Argentina' se prepara
. .-

para as negociaçoes
com o Brasil

Buenos Aires - O embaixador argentino no Brasil,
OscarCamilion, se reuniu com funcionários da chancela
ria, no que algumas fontes interpretam como passos pre
paratórios a uma possível reativàção das negociações
com o Brasil e o Paraguai para harmonizar' projetos
hidrelétricos no rio Paraná.

Embora se diga que um acordo não está distante, a
.

gestão "compa�ibilizadora" sofre um impassedesde o ano
passado. No-início de dezembro, os chanceleres dos três

países - Carlos Pastor (Argentina), Antonio Azeredo da
Silveira (Brasil) e Alberto Nogues (Paraguai) -- aprovei
'taram a reunião de ministros de relações exteriores da
Bacia do Prata, em Punta Del Este, para tentar resolver o
problema. Não o conseguiram, apesar das longas horas
de deliberações.
Camilion chegou ontem para entrevistar-se com Pastor

e com o novo sub-secretário de Relações Exteriores; Co
modoro Carlos Cavandoli , a quem se encarregaria, no
futuro, a parte executiva das negociações com Paraguai e
Brasil.
O tema {ias represas do Rio Paraná ficou transitoria

mente arquivado nos dois últimos meses, em consequên
cia da divergência limítrofe, com oChile, que gerou temo
res de um choque armado entre os dois países. A decisão
de ambos os governos de aceitar a mediação do Papa
João Paulo II e seu compromisso-de não 'recorrer à força,
trouxe uma ostensiva distensão na última semana.

JlliPRESA
Fontes da chancelaria e comentários da imprensa local

vincularam a possível reativação da negociação sobre as

represas do rio Paraná -a obra brasileiro=paraguaia de

Itaipu eo projeto argentino-paraguaio de Corpus --com
q mudança de governo que será feita em março, em

Brasília, quando assumir o presidente eleito, João Bap-
tista Figueiredo.

.

U fi comentário de agências noticiosas argentinas diz
que não está fora de possibilidades que "os atuais, crité-

-/

rios seguidos pelo ltamarati, os mesmosque colocaram
os principais obstáculos desde as primeiras etapas da

negociação, tentem capitalizar agora, um final feliz nos

debates sobre Corpus-Itaipu. Isso sem deixar de conside
rar que o chancheler Azeredo daSilveira, seu titular, tem
muito pouco 'tempo antes de deixar o Ministério das

Relações Exteriores em mãos de seu substituto",
O matutino "Convicção" diz que a substituição de,

Azeredo por Ramiro SaraivaGuerreiro "implica em novo

estilo, mas com os mesmos objetivos". o diário dá como
certo que .Saraiva será o futuro chanceler. Ele ocupa A Seção de Licitações da Base Aérea de Flo-

atualmente a embaixada brasileira na França.
.'

6 rianópolis torna público que fará realizar uma

"Uma das primeiras consequências do Ministério de Coleta de Preços (CONVITE 002/79) referente

Saraiva Guerreiro, segundo os observadores de' Brasília, a:

seria a assinatura de um pacto tripartite brasileiro- -e-Aqulsiçâo de gêneros alimentícios (verdu-

argentino-paraguaio sobre Italpli, Corpus: e o.rio.Paraná ras, le'gumes) para o Serviço de Aprovisiona-
em geral. Isto, se o atual chanceler Azeredo da Silveira mente desta Unidade.

não acelerar seus passos para fechar os trabalhos à frente Informações e a documentação necessária

do ltamarati com um ,resultado positivo nesse sentido, serão fornecidas pela seção de Licitações 'da
coisa 'que os círculos diplomáticos consideram muito Base Aérea de Florianópolis, ao preço de Cr$
provável", diz "Convicção". 500,00 (Quinhentos cruzeiros), até o. dia 23/
O mesmo diário .pefine Sª(ªi'y� querreitQ"'c�o)}1Q,.'�di· _� 01/7.9,_antes das 12:00- P�:-��" li • c.

plomata de carreírà q1.ietem famãâe �onsegüiÍ tílã�:'sém��'
"

-'-iA r�xà;�drTi� s�riraplíc�(fa 'ria publléàça5' do
jamais dar a Impressão de pedir nada. E homem muito presente Edital.

' �

ligado ao atual chanceler e antes de ocupar a embaixada
em Paris, em março do ano passado, foi durante quatro
anos. o secretário geral do Itamarati. E, pois, o segundo
nome da chancelaria". .

"Os observadores consideram que o n()vo Chanceler
atuará na mesma linha de seu predecessor f:\�eredo da

Silveira, procurando somar os laços com a América'
Latina, reduzir a dependência brasileira, dos Estados
Unidos e fortalecer a cooperação econômica com outros

grandes países industriais, particularmente com a Ale- .

m�nhano plano nuclear.

Os candidatos deverão comparecer na

Secretaria do Departamento de Engenha
ria Civil- Núcleo de Transpórtes-NDTT, do
dia 17 ao dia 19 deste mês.

Ford.
exporta
tratores

para o Japão'

osc. %

São Paulo - O navio "Frota
Rio", agenciado pela compa
nhia Expresso Mercantil, dei
.xou o Porto de Santos com o

primeiro carregamento de tra-
tores da marca Ford com des
tino a Yokoharna, no Japão.
Os veículos viajam desmonta
dos, em 140 caixas com rodas
e 140 com os demais cornpo
nentes, num peso total de
cerca de 600- toneladas. No
mesmo navio seguiram 56 uti
litário Kornbi, da Volkswagen
para Keelung, em Formosa,

A Ford fez também nova

remessa de tratores para Ka
rachi, no Paquistão, pelo
navio "Eugênia M", que saiu
ontem de Santos. São 300

,

unidades modelo 4.600, des-
tinadas à atividades agrícolas.

Enquanto isso, o navio "In
. ternavis II:', da Delta Line,

t está descarregando carcaças
de vagões procedentes do

Havre, França, e destinados a

Fepasa - ferrovia Paulista
.S.A. são 24 unidades que
fazem parte de um total de450

vagões que a ferrovia adqui riu
para o seu programa de mo

dernização das linhas do su-

búrbio paulista. ,

Foram adquiridas as ·em

presas CCFU e Sorssane, con
sórcio franco-belga
português, por US$ lO milh
ões. Toda a compra. custará
um total de US$ 750 milhões e

a Fepasa vai adquirir maisJOO
vagões aqui mesmo no Brasil,
a Mafersa.

VAGAS PARA ESTAGIÁRIOS

CONTRATAÇÃO IMEDIATA
, .'

- 2 (duas) para alunos do Curso de .Enge
nharia Civil da UF�C'(7.a, a.aou 9.afase)�

-1 (uma) para alunos do Curso de Biblio
teconomia da UFSC (5.a, 6.a ou Ta fase).

- 0,4
+ 9,0

:. I
- 2,2
+ 2,9
+ 3,1
- J,j
+ 4,7
- 2,5
+ 1,8
+ 1,1

Batata - Kg
Tomate - Kg
Alface - cabo
Cenoura - mo. c/5
Repolho - cabo c/25 kg
Laranja - dz.
Banana branca - Kg
Banana nanica _ Kg
Morango - Kg

PREÇOS DE'HORTIGRANJEIROS

DIA 16/01/79

Preço Médio. Margens . Preços Razoáveis que Devem
na Ceasa Hoje Razoáveis Custar no seu FornecedorProduto

Cr$ 2,60
Cr$ 3,48
Cr$ 1,50
Cr$ 3,50
Cr$ 3,50
Cr$ 6,43
Cr$ 3,50
Cr$ 5,00
Cr$

Cr$
. Cr$
Cr$
Cr$

\ Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

3,38
4,52
2,,25
5,25
4,55
8,36
4,55
6,50

OBS.: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
Mais alto, mais comum e mais baixo. Os primeiros constituem osmaiores preços praticados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização.
Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.

. O preço referência deste levantamento é o mais comum.

Os tipos de produtos comercializados, são variados.
.0 tipo referência deste levantamel'lto é o mais comum.

As margens razoáveis consideradéis, incluem transporte, perdas médias, lucros, além dos

custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados.
Os produtos consider'ádos neste levantamento são:
- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg,
:_ Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos,em kg.
- Alface tamanho médio liso em cabeça.
- Cenoura nantes molho com 5 cenouras.
- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça.
- Laranja pera média caixa com 150 a 190 laranjas cdnvertid;i em dúzias. (ex. c/14 dz)
- Banana branca madura em caixo Convertido em kg.
- Banana nanica em caixa de 18 kg, 'convertido em kg.
- Morango caixeta com 8 caixinhas de V2 kg, convertido em kg.

I

- 0,7
+ 3,2
+ 3,3
... 14,8
- 0,7

30%
30%.
50%
50%
30%
30%
'30%
30%
50%

VENDE-SE

,oESTADO,'

Telefone Comercial prefixo "22", quitado e instalado.
Preço Cr$ 30.000,00. Tratar pelo fone 44-3015.

- 3,2

JUSTiÇA FEDERAL DE PRIMEIRA INSTANCIA

EDITAL DE CONVOCAÇAO

CONCURSO PÚBUCO pARA ATENDENTE JUDICIÁRIO

Pelo presente, ficam convocados os candidatos
-abaixó relacionados, habilitados no concurso público rea

lizado pela Escola de Administração Fazendária - ESAF
para provimento dos cargos de Atendente Judiciário,
Classe "A", Ref. 21, do Quadro de pessoal daJustiça Fede
ral de Primei ra Instância, com.observância da lotação atual
fixada pelo Provimento n.o 178/CJF, de 4-1�-1978"para
que compareçam no prazo improrrogável de 30 dias, a

partir da publicação do presente Edital, na Secretaria Ad
ministrativa desta seção Judiciária, localizada à Rua Anita

Garibaldi, n.? 19,12.°Andar, no horário das 8:00 às 11 :00 e
das 13:00 às 18:00 horas, a fim de apresentarem os seguin
tes documentos:

r a) atestado passado pela autoridade policial local da
respectiva residência, comprovando não possuir antece-
dentes criminais; ,

b) certificado de conclusão ginasial, ou oitava série,
ou nível equivalente, completo, fornecido por estabeleci
mento de ensino reconhecido oficialmente, até a data do
encerramento das inscrições, ou seja, 1. ° de setembro de

1978.
'

Classificação
000001
000002

Inscrição Nome Nota

19.00.00358.9 Reni Souza de Melo 83

19.00.00317.1' Narcisio G. Rodrigues 83
.

Ficam também convocados os seguintes càndidatos,
que poderão ser aproveitados, caso não compareçam ou

desistam -os candidatos supramencionados:
\ ,

Nome, Classlflcação',-
000003
000004

0000011 I

Inscrição
19.0q.00113.6
19.00.00064:4
19.00.00223.0

Nota
82
79
78

Luiz Carlos Hoelter

Domingos José Cardoso
Carlos Alberto Scheidt

A falta de atendimento à presente convocação ense

jará a perda da ordem na classificação, conforme estabe
lece o item III do Ato n.o 129/CJF, de 18.12.1978.

Florianópolis. SC, 12 de .Janelro de 1979

HÉLIO CALLADO CALDEIRA
Juiz Federal Diretor do Foro.

,I
J •

MINISTÉRIO DA AERONAuTICA
BASE AÉREA DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL

ALBERTO DE ALMEIDA RAMALHO - 1. o TEN I
AER

GESTOR DE-LICITAÇÕES

A.G.E.
a) Modificação parcial dos Estatutos;
b) Preenchimento do cargo vago da Diretoria;
c) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

, I
AVISO'

Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede
social da Empresa, os documentos a que se refere o Art.
133da Lei n.06.404 de 15-12-76, relativo ao exercício social
.encerrado em 31 de dezembro de 1978.

Florianópolis, 16 de janeiro de 1979.

LINEAR MÓVEIS SIA
ANTONIO GUIMARÃES
DIRETOR GERENTE

LINEAR MÓVEIS SIA

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E
EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇAo
Ficam convidados os senhores. acionistas de LINEAR MÓ-

_
VEIS S/A. para reunirem-se em Assembléia Geral Ordiná
ria e E'xtraordinária a realizar-se no dia 17 de fevereiro de

'1979, às 10 horas, na sede social da Empresa, à rua Vidal
Ramos n.O 26,2.° andarnesta Capital, a fim de tomarem
conhecimento, discutirem e deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
A.G.O.

_ a) Aprovação das CORtas da Di reto ria sobre o exercício
findo em 31.12.78.

Vinculada ao M inistfrio doa 'comunicações

CONVITE

A Empresa Brasileira de Correios ,e Telégrafos,
através de sua Diretoria Regional de Santa Catarina,
comunica as firmas prestadoras 'de serviços, que
está reformülando e ampliando seu cadastro de

prestadores de serviço em geral.
Os interessados, mesmo já inscritos, deverão

procurar os formulários e instruções no seguinte
endereço:
Seção de Serviços Ge'rais/Setorde Contratação e

Controle de Serviços, Praça XV de Novembro, 5 - 20
andar, sala 3- Florianópolis - SC.

Esclarecemos que a inscrição efetuada nos mol
des ora propostos habilitará os cadastros perante
a Administração Central, e todas as Diretorias Re

gionais da ECT, desde que satisfaçam as demais
.

exigências dos respectivos editais.

�Iorjanópolis, 10 de janeiro de 1979.

. JOÃO PORTO WALRAVEN
DIRETOR REGIONAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DELEGACIA DE ,TÓXICO. FAZ 8LITZ
NA 8R�JOJ DETENDO SE'� PESSOAS

Seis elementos detidos
por porte de maconha e 13

armas sem autorização de

porte, foi o saldo obtido
pela "blitz" efetuada du
rante o dia de ontem pela
Delegacia de Tóxico,
quando foram reallzadas
revistas em inúmeros au

tomôveis, A ação da polícia
se deu em dois lugares, si
multaneamente, uma no

Posto de Fiscalização da
Receita Federal em Pa

lhoça e outro na Polícia Ro
dóviária Federal, em Serra

ria, no município de São

José. �

As revistas realizadas em

Palhoça começaram já por
volta das seis horas da
manhã, quanto muitos veí�\
culos foram retidos e o seu

interior, inclusive os passa

geiros revistados - prosse
guindo durante todo o dia

até aproximadamente 18 ho-
. rização de porte. Além disso,

ras. Já, na Serraria, onde tres elementos que se dirigiam
uma equipe liderada pelo para outros estados foram
Delegado Mário Luiz Os- flagrados com pequenas
teto,juntamente com agen- quantidades de maconha.
tes e comissários, os traba- Ontem mesmo foi lavrado o'

lhos foram iniciados as oito flagrante, ficando todos eles
horas, encerrando-se por indiciados como "viciados".
volta de meio dia. Na parte' SERRARIA
da tarde os trabalhos foram Na Serraria, junto ao posto ltajaí (Sucursal) - O enfermeiro do hospital Maneta Konder
reiniciados às 16 horas da Polícia Rodoviária Fede- Bornhausen desta cidade, Miguel Angelo Russi, ficou bastante

prosseguindo até as primeí-. ral, a equipe comandada pelo ferido, depois de ter sido agredido, dentro das dependências do
ras horas da noite. Delegado Osteto, contando próprio hospital, pelos irmãos, Irival Francisco de Souza e

com a participação de patru- Gilson Marsch Francisco de Souza, ambos resjdentes em Itajaí.
lheiros, conseguiram deter A agressão deu-se ontem, por volta das 17h45m, Os dois
três portadores de maconha, irmãos chegaram ao pronto socorro do hospital, pediram para
Igualmente viciados, além da que Miguel lhes atendesse, porque, um deles estava com um

apreensão de duas armas ca- .corte em um dos dedos da mão direita. Porém, como o enfer
libre 38 sem regulamentação.

'

mieor estava atendendo outro paciente, em estado mais grave,
Estes trabalhos, segundo Os- pediu-lhes que esperassem um pouco; que em seguida ele os

teto; estão inseridos nas ati- atendia.
"

-

des da Operação Veraneio,
constituindo-se esta "blitz"
numa ação ostensiva, realiza
da sem investigações preceden
teso

Entretanto, os dOIS irmãos- revoltaram-se contra Miguel; t

atacando-o com socos e pontapés, em seguida.ijogararn o en

fermeiro contra uma porta de vidro do pronto socorro, que
, acabou quebrando-se causando três cortes fundos nas costas de

Miguel, onde recebeu 32 pontos, além de cortesno pescoço, no
braço direito e cabeça. ;.

-

A Rádio Patrulha que passava pelo local, efetuou a prisão em

flagrante dos dois elementos, que em seguida,' foram encaminha
dos para a Delegacia de Polícia.
ASSALTO

, Assaltos em carros e residência, principalmente, já está vi,
'ltajaí ( Sucursal) - O randorotinanavidanoturnadeBalneárioCamboriúéItajaí,nessa'
menor Bento Rocha, de 17 temporada de verão.

_

anos, residente na Rua Pales- A residência número 890., da Rua Heitor Liberato, emltajaí,
tina, noBalneário Carnboriú, pertencente a Jorge Salim Caire, foi assaltada. Os ladrões, '

morreu afogado domingo, às
_ levaram 13 calças diversas, um barbeador elétrico, um relógio

10 horas nas proximidades do de mulher Couro), um anel de prata, várias correntes de ouro e
Hotel \Marambia. Ele Cr$ 7 mil em dinheiro.

",

afogou-se ao tentar salvar Também na- Praia de Cabeçudas, o automóvel Brasília, pla
outro rapaz que banhava-se cas PS-4459, pertencente a João Antonio Pagot, residente no
nas imediações sendo socor-

'

Paraná, foi assaltado. ,

rido mais tarde por outro ba- Neste golpe, os ladrões levaram todos os documentos.de João
nhista. Antonio, um talão de cheques'do Banco Bamerindus, Cr$ 1.500
Na praia de Gravatá, muni- em dinheiro, e u!U estojo de 12 fitas cassete.

cípíõ de Navegantes.jambém
t, morreu afogado Aristides Fa

gundes, de 23 anos, residente
.

em lndaial. Â vítima estava

tomandobanho por volta das
18 horas-e se distanciou dema
siadamente da praia, não
tendo fôlego para' retornar.
Populares nem tentaram

salvá-lo devido a distância em Chapecó ( Sucursal), - O comandante em exercício'do Se-
, que se encontrava. gundo Batalhão da Polícia Militar, Capitão Paulo Roberto

ASSALTO Freitas, determinou ontem a formação de uma Comissão de
Dois ladrões não identifi- Sindicância para apurar as circunstâncias em que os agricultores

cados pela 'polícia, um mo- Antenor de Oliveira e José Zeferino foram agredidos por dois
rena e outro loiro, ambos 'policiais daquela corporação. ,

altos e fortes, assaltaram à As primeiras informações recebidas pelo capitão Freitas,
mão armada a firma Rogério conforme revelou, davam conta de que não ocorreu espanca
Phillipi, na rua Franklin Ma-

'

menta como denunciaram as vítimas, mas apenas uma opera
xirno Pereira, de onde leva- çâodesarmamento. De acordo com a versão do capitão, os dois

"
ram Cr$ 34 mil (pagament� policiais Manoel Coito e João Maria, atenderam ao pedido do
dos operários) e mais um au- proprietário de, um bar em Porto Chalanal.dist�ito de Gua
tomóvel Volkswagen, tarn- tambu) para desenvolver uma operação de desarmamento, oca
bém pertencente à firma. sião em que foram revistadas mais de 15 pessoas e apreendidas
lOS ladrões chegaram no 11 facas, facões e punhais, '

'"

balcão, dirigiram-se até o fun- De acordo com essa mesma versão, os dois agricultores se

cionário Heitor Paulo, quees- negaram a entregar suas facas e reagiram, sendo dominados e

tava sozinho no momento, algemados pelos policiais. O capitão Freitas esclareceu não

puxaram o revólver e o força- possuir todos os detalhes mas disse que a Comissão de Sindi
ram a entregar o dinheiro e a cân_cia tem oito dias de prazo para apresentar suas conclusões.
chava do carro que estava es- Pa,ra o comandante da PM"os dois policiais indiciados pos- I

-

".
1 m 'ro do pãtio'

.

. _

'

. como e e conseguIU esca ar o utacionado na garagem. Em suem �xcelentes folha de serviços e, sao be�-qulstos pela interno. O fato ocorreu entre as/9h e llh du-
seguida, deram-lhe uma co- comunidade de Guatambu, mas garantiu que se forem compro" , .

ronhada no rosto atingindo a vadas as denúncias, eles "serão submetidos à rigorosas medidas- • •

d
'

6.face esquerda, �brindo um �i:lUnitivaseadmi�strativas"porque"nãodesejamosemnossomeiq Curto cIrcuIto estr I em
corte profundo. Depois amar- maus elementos.

'.

f raram o funcionário no ba- A sindicância instalada pelo Segundo Batalhão da Polícia Blumena/u paI·oI de ce".a,·s' nheiro e fugiram. A polícia" Militar está sendo presidida pelo tenente Ebirajara _Correa '

.

"

. �
I

nada conseguiu ainda. Lemos e deverá ouvir as vítimas, as testemunhas e os acusados.
Blumenau (Sucur- geral de Massaranduba _ pôde calcular os prejuízos

sal) - Uma guarnição do município do mesmo nome. que foram totais.. pois no

Corpo de Bombeiros, de Ontem os bombeiros .corn- rancho ele armazenava os

Blumenau foi chamada an- pareceram novamente ao cereais que cultivava e ou-

teontem por ,volta das 16 local e deram como curto tros materiais. O Corpo de
horas para combatei as circuito a possível causa do Bombeiros de Blumenau foi
chamas que tomavam um incêndio, deslocado até Massaran-

•

paiol de cereais anexo a uma Walter Krutzch, lavrador
\

duba mas pôde apenas evitar
casa loca..zada. na estrada e proprietário do paiol não o alastramento do fogo.

PALHOÇÃ"
No posto de Fiscalização

da Receita Federal, às mar

gens da BR-lOl, nas proximi
dades do trevo de acesso' ao
município de Palhoça, o De
legado Eloi Azevedo - junta
mente com dois comissários,
um escrivão e um motorista
conseguiram apreender 'um
total de 11 .arrnas, cujos pro
prietários não possuiam auto-

Acidente no km 360 da
,

' ,1-

,101 matou _uma pessoa
,TubariMf(Sucursal) - Violento acidente envolvendo 3 veículos e
causando uma vítima fatal, foi registrado na manhã de ontem,
na localidade de Morro Grande, na BR-IOI, quilômetro 360, no
município de Jaguaruna.

-

O acidente aconteceu quando Um Volkswagen de placas TB;
6681, dirigido por Agenor Gabriel, que ia no sentido
Tubarão-Criciüma, se perdeu entrando na contra-mão e indo
de encontro a um caminhão Mercedez Benz de placas IV-
4285 de São Paulo, dírigido por Fernando Santos do Carmo. O'
caminhão acabou arrastando o Volkswagem e o imprensando
contra um Cheverte de placas CR-3277 de Criciúma, dirigido
por José da Rocha. Agenor Gabriel teve morte instantânea,
enquanto os demais envolvidos no acidente estão hospitaliza
dos com fraturas graves.

Trânsito em- Lages fez
ontem mais uma vítima

Lages (Sucursal) - Uma criança de três anos foi atropelada e:

morta no final da tardede ontem, por uma camioneta Brasília,'
ve--;:-de, que também causou ferim'entos graves em mais duas

pessoas, O motorista fugiu do local, mas foi preso momentos

após, 'e autuado em flagrante.
Por volta das 14 horas de segunda-feira, li delegacia da Co"

marca de Lages era chamada para atender a um atropelamento
nas imediações da estação rodoviária. Do acidente resultaram
gravemente feridas Maria de Lourdes Marlene Araújo, de �2
anos, Santina de Souza Andrade de 23 anos e seu filho
Sandro Andrade, de três anos. Este último morreu ao dar
entrada no Hospital Nossa Senhora dos Prazeres. O estado de

saúde deMaria e Santina, internàdas no Serviço de Emergência
daquele hospital, inspira cuidados.

Segundo o comissário Torquato, o autor do atropelamento,
preso momentos após, dirigia umaBrasília verde, de placas LA-
12 I7 e trata-se de Carlos Roberto Granetto, que não portava,

�

habilitação.

ANIBAL COSTA ALMEIDA
EDEZlA OTILDE NAPOLEÃO

NORMA VIEIRA /,
Solicitamos v. comparecimento em n/escritórios, na Praça Etelvina t.uz, 5 �

Florianópolis, SC ,fanas: 22-4114 ,22-4658. a fim de tratar assuntos de
interesse mútuo sob pena de perda de direitos relativos a uma propnedade
compromissada.

. "
_

.

Caso não compareçam at� o dta 30/01179. f,ca cancelada a operaçao.
C,R.ALMEIDA S,A,

VENDE-SE CASA

Excelente residência na Tr-indade/Lot. Flor da Ilha

(entre os Lot. Sta. Mônica €i o Anchieta) com 185m2,
área íntima cf carpet e área social sinteco, garagem.
p/2 carros, murada, etc ... Procurar: CarlosGomes
Fone: 22-8833, 22-8794.

---_._---_ ... -:- .._- .__ .

EM MATÉRIÂ DE REFRIGER,AÇÃG
PRbc-URE TOMAZ,'

,QUE GARANTE O QUE F..AZ

RUA SÃO JOÃO BATISTÃ;-60·
FONE 33-1768.- 33-{)557

na rua Santo Saraiva, 1155.

VENDEDORES DE

AMBOS OS SEXOS

,o Decorama Show Room precisa de
Vendedores para sua loja, que énten
dam de decoràção, que sejam desem
baraçados e' possuam uma. boa apre,
sentação. Salário a corl'lbinar. Os pre
tendentes Qevem apresentar-se, du
rante o horário comerc.ial, ao

"

Decorama Show Room

Irmãos agridem'
enfermeiro no'

hospital de Itajaí

Jovem tenta
salvar amigo

e morre.'
afogado I

Polícia de Chapecó
-

apura agressao a

dois agri�ultores

MISSA DE SÉTIMO DIA
Carlos PaSS9ni .

Viúva, filhos, genros, noras, netos e bisnetos cÚr'!lprem OI

dever de registrar o seu mais penhorado agradecimento
pelas manif_estações de apoio e amizade demonstrados
quando do falecimento de seu querido progenitor.. ,

Agradecem também, e em especial, aos hurnanísslrnos mé
dicos Drs, Maurilio Lopes-da Silva e Sergio Francalacci,
incansáveis nas atenções, ao falecido e à tamília,
Convidam por fim, para a missa de sétimo dia, que será
celebrada às 18,30 horas, na Cap/ela do Colégio Catarinense,
na p.afeira, dia 18.

101 MORTOS EM TRÊS
AC,IDE\NTES DE ÔNIBUS',\ "

J

Caracas .I Um ônibus chocou-se com tal com a cidade balneária de Mar Del,
um caminhão, ontem de madrugada.: na Plata.
fronteira com a Colômbia, provocando a (0 acidente ocorreu a cerca de 173 qui_-�
morte de 35 dos 47 passageiros. ',/ lômetros ao sul de Buenos, Aires, aparen-
, O co�),ivo, da empresa "Expresos Occi- 'temente devido ao estouro do pneu de um
dente", partiu da localidade de Vigia, na ,dos �nibus, que derrapou, passou para a

fronteira com a Colômbia, coin destino a .pista oposta e bateu no outro veículo que
Caracas, repleto de passageiros. O choque trafegava em sentido contrário,

.

OCOlTeu na zona centro-ocidental da Vene- Bombeiros e policiais removeram Os fe-
,

zuela, segundo as autoridades. ridos para hospitais das imediações, sendo
A maioria das vítimas morreu carboni- que alguns estão em, estado grave,

zadà:�u'e os dois veículos pegaram Este foi o mais grilve acidente ocorrido
fogodepois da batida, que ocorreu na loca- nesta temporada de verão. Um dos ônibus

,

lidade 'de Quinta, a 400 quilômetros ao transportava veranistas procedentes de
oeste de Caracas.

' •

Mar delPlata, situada a 400 quilômetros
Os doze passageiros sobreviventes fica- ao Sul, enquanto o outro conduzia turistas-

ram gravemente feridos e foram levados para esta cidade .

para os hospitais das proximidades do ÍNDIA
local da colisão. Ainda são desconhecidas Nova Delhi - Amenos 37 pessoas morre-
'as' causas do acidente, o -terceiro grave ram e outras 1 i ficaram feridas ontem
ocorrido em menos de dois meses nas es- quando um ônibus caiu em um abismo de
tradas venezuewnas. A identificação das ví- 150 metros de profundidade no Estado de
timas está sendo providenciada. Kerala, no S\1l da lndia, informou a Agên-

,

ARGENTINA " cia noticiosa UnitedNew Of India.
Buenos Aires - A políeia informou que A agência disse que 35 pessoas morre-

29 pessoas morreram e 54 sairam feridas ram instantaneamente e 2 a caminho de um
quando dois ônibus bateram de fr.ente,) esta hospital, O motorista do ônibus" estava
madrugada, na rodoviaque liga esta capi- entre os mortos.

.

"

-

,

,
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Traficante aproveitou o

recreiq e fugiu_ da prisão

imbralit I.Q.
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HII "'I" !.JHil, 108' f"nu 23-013/(!
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REPRESENTANTE PARA O RIO GRANDE DO SUL:
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'.u. í'�,�,IS Br;,� .. III, l!J�fJ, L()Il! :HJ;'S lorlO -11-4;]88. Porto Alegre

Joinville (Sucursal) - O presidiário Wil
mar Krellirig, condenado a 7 anos e 6 meses de
detenção por tráfico e uso de tóxicos, cum
prindo pena na Delegacia da Comarca de
Joinville, 'fugiu na manhã da última segunda
feira sem que a polícia conseguisse explicar

rante o recreio dos presos. Sua ausência so

mente foi notada no final da tarde, por volta
das 17h30 quando foi feita a recontagem dos '.
detidos. "- única suposição levantada pela

'

própria polícia que facilitou a �uga de Wilmar '

Krelling é que o guarda do posto de vigia :
tenha abandonado seu trabalho por algumas '

horas. Wilmar tem 27 anos e é natural de
Curitiba.

AS lNSUBSTlrUiVEIS

I.
,

Para assessora de Falcão, .no
Brasil preso é'privilegiado, I

_,

Brasília - A assessora do Ministro Ar- meio mais eficiente .que encontrou para
mando Falcão, professora Armida Miotto,. manter atranquilidade no presídio quedirige.
disse ontem, ao comentar denúncias sobre. ,Até assaltantes debancos chegaram a lhe
torturas nas prisões brasileiras. que "no Brasil confessar a disposição de abandonar o crime
é onde mais humanamente se trata o preso". Ela pelo tratamento recebido ria prisão. A confe
vê o preso brasileiro como "um privilegiado, rencistadiscordou, citando a "supervaloriza
favorecido por concessões vantajosas que não ção do preso" como procedimento ineficaz na

teria se não fosse condenado" e discordou de sua reabilitação, depois de ouvir o mesmo

um diretor que apontou "o respeito humano e ponto de, vista do representa'nte do sistema
o amor" como tratamento eficaz na reabilita- penitenciário do Rio de Janeiro.
ção do condenado. A partir desse debate, a professora Armida
Durant.e a co;ferência que proferiu. no 1° Miotto mostrou que as recomendações do

Encontro de Diretores de Estabelecimentos Ministério da Justiça "são para que se dê ao

Prisionais, a assessora para assuntos peniten- preso tratamepto normal". I nsistiu na tecla'
ciários do Ministrd da Justiça chegou a reco-' das denúncias de torturas, lamentando que
mendar aos prese'ntes que, em seus Estados, nas prisões brasileiras" se aponte até falta de
só aceitem pedidos de trabalho pelos presos sobremesa como tortura". Criticou as mães
provisórios ou condenados pela Lei de Segu- que. denunciam torturas aos filhos presos
rança Nacional e Lei de Imprensa se forem através de cartas ao próprio Ministério da .

,feitos por escrito, para documentação, "por- Justiça e à Presidência da República. Para ela; •

que depois eles podem denunciar o trabalho essaS mães "são mentirosas", conforme já
como tortura ". p8de constatar posteriormente. t: favorável à
Alegando f51lta de tempo, a conferência dispensa de nutricionista nos presidias e

permitiu ra-ram"lnte a participaç�� da assis- quanto à situação de trabalho mostrOu que (>
t�ncia nos debates, pois as poucas"'interven- condenado "tem uma situação vantajosa que
ções de alguns corrftessistas foram para refu- não teria se não fosse condenado, porque sua
tar os argumentos da professora, sobretudo própria famflia não teria condições de dar esSI\
4uanto ao aspecto de tratamentO' nas prisões. situação, Muitos deles fazem até cursos pro-
O representante do Espírito Santo, Promotor

-

fissionaliza�tcs, CO!l1 os quais beneficiam a faml
de Justiça Hilton Vieira de Armoim, provou, lia depois, e que não teriam condiçõêS de f�zê-l09
que "o tratamento humano, com amor", foi o se não estivessem na prisão".

,

,

"
.

'.
,.

, economia
segurança
proteção
durabilidade

amarcaquemerece confiança",
, ,
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Greve de ônibus_paralisa o Rio
e, provoca viol.eneia popular

Rio - o Rio amanheceu caótico com a entre o Sindicato dos Motoristas Pro- ciais estão com as portas cerradas. A de comunicação social que o problema motoristas de zonas suburbanas e de A situação na estação de barcas da

paralisação de aproximadamente 80 fissionais e a Delegacia Regional do polícia militar reforçou o policiamento da greve não é da sua alçada, .transíe- outros municípios do Estado do Rio, Praça XV começou a ferver desde dedo.

por cento dos seus 5.200 ônibus e até a Trabalho, nas ruas de Copacabana, colocando rindo as perguntas para o sr. Feliciano Nos incidentes da Central do Brasil A multidão sem transporte interceptava
tarde de ontem pouquíssimas casas co-. mais um PM em cada cruzamento, A Leão, cinco pessoas ficaram feridas quando a

i
carros particulares 'e ônibus, o que,

merciais abriram suas portas. Espera-se TRÂNSITO
carona passou a ser praticamente insti- Ao contrário da Zona Sul, onde em- 'polícia disparou e mais três foram pre- obrigou a intervenção da PM, pois já se

a qualquer momento a chegada do mi-, O trânsito, ao corurário do que seria tucional, com pessoas aflitas .abor- bora a situação do trânsito seja caótica sas. Treze carros particulares que esta- iniciavam atos violentos. Em Niterói, a
nistro do Trabalho, Arnaldo Prieto de se esperar; ficou praticamente para- dando os motoristas em meio a reten- não chegaram a se registrar atos violen- vam estacionados diante do prédio do I 'cidade está com o mes.mo aspecto do

lisado em todos os sentidos, ção do trânsito. Em geral a ca�ona � tos, no centro da cidade verificaram-se Exército foram atingidos, além de um Rio _:_ filas imensas nos terminais de
atribuindo-se a isso o fato de todos os concedida COIl) boa vontade. sérios 'incidentes. caminhão de entregas da Coca-Cola e ônibus e nenhum transporte.

I proprietários de automóveis terem ape- dois caminhões de frutas, Era grande a corrida aos orelhões -

I
. VIOLÊNCIAado para' o transporte próprio para Em razão disto o secretário munici- ' todo mundo queriajustificar, junto ao

, SEGURANÇAchegar ao trabalho. I pai de obras, Orlando Feliciano Leão, ,A greve dos motoristas de ônibus já emprego a razão do atraso, À média de
A Companhia de Transportes Cole-' resolveu autorizar em caráter excepcio- causou sérios incidentes violentos prin- Durante todo o dia, tropas da Polícia falta nas grandes indústrias foi de cin-

tivos '(empresa do governo) armou Um nal - através do Departamento de cipalrnente na Gare Pedro II, da Cen- Militar e Polícia do, Exército guarda- quentaporcento. No "Jornal do Brasil"
esquema dei emergência com linhas es- Transportes Concedidos - prática de trai do Brasil, junto ao QG do I Exér- vam os locais de maior público, com e AgênciaJB apenas Um terço dó pes
peciais para atender os pontos mais lotação pelos taxis e até mesmo por car- cito, antigo prédio do Ministério '00 medo que novas manifestações ocorres- soai auxiliar conseguiu chegar ao edifí-
atingidos. Mas isto não chegou nem a ros particulares. O prefeito Marcos Exército, no centro da cidade, onde sem. Fontes ligadas aos motoristas in-, cio do JB, na Avenida Brasil.
amenizar o transtorno. Na Zona Sul da Tamoio, que se encontra despachando cerca de 13 ônibus foram' apedrejados. formam que a greve 'deverá continuar ,A Central do Brasil informou que os

cidade o tráfego está praticamente para- normalmente no Palácio da Cidade, A cada momento, pelos noticiários, no dia de hoje e são previstas novas trens continuam circulando normal-
nhuma possibilidade de negociação lisado e 90 por cento das casas comer- mandou dizer através de sua assessoria 'sa�ia-se de adesões à greve, por parte de manifestações e quebra-quebras. mente e_ superlotados.

'Efetivos da PM e da PE
estão-de prontidão "

Rió .:__ Enquanto o co- suas residências, 'veículos particulares.
mando do I Exército des- Na baixada fluminense, Os postos de gasolina re-

mentia que tivesse deslocado no município de Itaguai,' gistram movimento típico de
tropas para conter os tu rnul- quatro ônibus - três do Ex- fim-de-semana.
tos em frente ao seu QG, pressa Mangaratiba e um da A Avenida Brasil- prin-
junto a Gare Pedro [I da Viação Pedro Antônio _ cipal artéria de acesso da
Central do Brasil, a Secreta- foam atacados por pessoas Zona Norte 'para o' Centro
ria de Segurança Pública do que esvaziaram seus pneus, -=- estão inteiramente tu rnul-

-

Estado do Rio colocava em impedindo que eles conti- tuada.

prontidão todos seus ef'eti- 'nuassem trafegando. Isto A Rede í-errovrana r-ede-

vos da PM e da Polícia Civil, aconteceu na Praça 5 de ral decidiu alterar todo o es-
ao mesmo tempo em que Julho, onde Um Yolks foi quema da Central do Brasil,
motoristas dos municípios apedrejado. Cinquenta por com os trens trafegando à

da baixada fluminense .cento dos telefones daquela tarde como sefosse e� horá-,
aderiram à greve d,e seus co- cidade estão mudos porque, no de Rush , para atender

legas cariocas. aproveitando-se do tu- aos passageiros que não en-

multo, ladrões roubaram centram ônibus.
700 metros de fios no quilô- Até agora não houve ne-

metro_40 da antiga est,rada nhuma negociação entre o
RIQ-Sao Paulo. Tambem a Sindicato dos Motoristas e o

agência local dos correios sindicato patronal, para por
fechou.

..

fim a greve. O presidente do,Outros que aderiram a Sindicato dos Motoristas
g�eve fc:ram os motoristas de Sebastião Ataíde, disse qu�.
Sao Joao de Meriti. "ontem na Delegacia Regio-,
O Rioviveuontem um.de nal do Trabalho nem os

seus maiores engarrafamen- patrões nem o' delegado ti-
tos no centro da cidade, que � nham nada a nos oferecer e

tinha cerca de 500,000 car- para nós acabou o diálogo'
ros circulando, porque a Esperamos que esse diálogo
falta de ônibus fez com que se restabeleça tão, logo eles
todos 'passassem a usar os tenham algo a nos oferecer".

PELO CUSTO,'NA VENDA "DESPEDIDA"

QUE'AINDA EXISTE DO BELO ESTOQUE
I

_' .

.

para solucionar o impasse.

Desde as primeiras horas d� manhã,
ao_.tentarem se dirigir aos locais de tra
balho, centenas de pessoas começaram
a se aglomerar nos pontos. de' ônibus.

I Sem transporte, a população começou
a ficar irritada enquanto ocorriam pro
blemas no trânsito, em função da utili-

-, zação de um maior número de carros

particulares.
Até o final da tarde não havia ne-

Segundo o �sClãrecimento
divulgado pelo I Exército,

.

foram tropas da PM que
dispersaram os manifestan
tes na GarePedro II,
A Fundação Cesgranrio

informou ontem pela manhã

que. mesmo que continue a

greve dos motoristas de ôni
bus. será mantida a prova do
vestibular unificado mar

cada para amanhã pela
manhã, sob alegação de que

, eis candidatos foram inscri
tos em locais próximos às

Policiais do Exército também foram para as ruas, munidos de baionetas para impedir que
a falta de transportes CUlminasse com manifestações, de violência popular.

I
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Símonsen nega aumento
de 27% nas tarifas

" .

seI. "O ministro descarta as
sim, a solução proposta

,

pelos empresários de au

mentar os salários, via re

passe nos preços dos ôni
bus",

O Palácio do Planalto di

vulgou despacho assinado
, pelo ministro do Trabalho,
Arnaldo Prieto, no qual
afirma que "a partir do re

conhecimento ministerial,
incidem sobre os que parti
cipam ou vierem a participar
da suspensão voluntária da

prestação de trabalho, con
sequências trabalhistas,

_

administrativas e penais."
Deste modo, ninguém pa

'rece querer' arcar com as
consequências da greve que
deve continuar hoje. Os con
tingentes das Polícia Militar
e da Polícia do Exército con
tinuarão' mobilizados para
impedir manifestações po
pulares. Acredita-se tam

bém que o próprio ministro,
Prieto viaje para o Rio para
tentar alguma solução com

caráter de urgência. '

Os motoristas reivindi
cam reajustes salariais que
equiparem seus atuais salá
rios aos recebidos pelos mo
toristas que operam nas li
gações intermunicipais,
além da diminuição dosho-

'

rários de trabalho que, em
muitos casos ultrapassam 14
horas diárias.
Proprietários das empre

sas de ônibus acham justas
as reivindicações, mas
s-ó poder atendê-las me

diante um reajuste das tari
fas, o que é negado enfati
camente pelo ministro da
Fazenda. Sirnonsen decla
rou ontem que é impossível
o Conselho [nterministerial
de Preços autorizar um rea-

, juste de 27 por cento.
Segundo o ministro, ;:IS ta

rifas dos ônibus no Rio só
serão reajustadas em feve
reiro, "mas dentro das roti
nas habituais; concedidos
duas vezes por ano, e le
vando em consideração
apenas os repasses normais,
como os custos do óleo die-

\.

TA'PETES CORTINAS COLCHÕES
FAQ,UEIROS PORCELANASI etc.

I:

... '

\
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Brasil 'não pode nem
empatar com a Bolívia

.- -
-

Montevidéú - DÓis jogos decisivos darão prosséguimento
hoje ao IX Campeonato Sul-Americano Juvenil de Futebol, que
classificará os dois primeiros para omundial do Japão, a partir de
agosto próximo: Colombia x Paraguai e Brasilx Bolívia. Os jogos
são válidos pelo grupo B, e se realizarão no estádio Artigas, da
cidade de Paysandu, a cerca de 450 quilômetros a Noroeste de

Montevidéu.
A maior parte das aterições está voltada para o jogo Colô,mbia x

Paraguai, já que as duas' seleções cumpriram magníficas perfor
mances até agora. A Colômbia derrotou o 'Brasil por 2 a I, e a

Bolívia por 5 a I, enquanto que no único jogo que disputou, o
Paraguai se impôs ao Chile, por 6 a O. Os colombianos estão
classificados em primeiro lugar no grupo, comquatro pontos,
vindo a seguir Brasil e Paraguai, ambos com dois. A Bolívia e o

. Chile não conseguiram pontos.
DESFALQUES
Apesar de credenciada pelas duas boas atuações anteriores e de

ter' o artilheiro do campeonato sul-americano, o atacante Didi
VaIderrama, a Colômbia jogará contra o Paraguai desfalcada de
uma das suas peças mais importantes: o apoiador Carlos Ricaurte,
que teve engessado o tornozelo esquerdo em consequência de um

choque casual durante o jogo de domingo:contra a Bolívia. Este
'

eesfalque fez com que o técnico da seleção colombiana, o iugos
lavo Blagoge Vidinic, alterasse seus planos ofensivos, pois Ri-
caurtc e Valderrama se revezam no centro do ataque. .,

. Também os paraguaies tem uma baixa: o zagueiro Lisandro
Cabrera, um dos baluartes da defesa, que estará ausente da equipe.
por estar com a pernà esquerda fraturada.

'

BRASIL
Por sua vez, Ó Brasil tamWm 'estará dClfal_fado CQng-a a Bolí

via dos seus atacantes Robertinho e Paulo Borges, que foram
expulsos no jogo contra o Chile. Serão substituídos, porGersinho
e Everton.

,

As duas seleções deverão iniciar o jogo com as seguintes forma,
ções: Brasil: Marola; Cláudio'; Márcio, Werner e Lotti; Neinha,
Leandro e Gersinho; Everton, Jorginho e Anchieta, ,

Bolívia: Arispe; Gallardo, Montero, Taravillo e Melgar; Gar
rido, Ramirez e Vasquez;Cespedes, Arganaraz e Rojas. O juiz-será
o venezuelano Mario Fiorenza. ",

OUTRA CHAVE
No estádio Centenário, na capital, serão realizados amanhã

dois jogos, pelo grupo A: Argentina x Equador e Uruguai x Peru.
Os líderes deste grupo são Argentina e Uruguai, CÓm dois pontos
cada, enquanto Equador e Peru ainda rião conseguirampontos no
campeonato,

-'-----_._-�._-_.-;--_._----_ .• __ ._-

, X 2 O T

Porto/POR 1
Sporting/PORT 2
BarcelOllalES 3

Lázio/IT '4

5

Sei. Piauí/Juv 6

L R. G. IfI1e/J 7 :T
Sei. Sergipe/Ju'v '8
SeI. Bahia/J 9 T

SeI. Paraná/Juv 10

SeL S. PauIB/J i
SeI. GoiásiJuv
Sei. Rio/Juv 13

._.CAIXAECOIIOUICA
fEDERAl.

, TESte H.O 423
(RAnFlCAçÁO DE RESULTADO) r

_

A Caixa EconÔmica Federal - comunica que nao

houve reclamação relativa ao resultado do Concurso
Teste N.o 423. ' .

'

Assim, na forma do que determina o artigo 18, da
norma geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos,
fica ratificado em caráter definitivo o resultado publicado
no dia 04/01/79, cujo valor para cada aposta vencedora é
de Cr$ 24.918,55 (vinte e quatro mil, novecentos � dezes
seis cruzeiros e cinqüenta e cinco centavos).

O pagamento aos ganhadorel! será efetuado a partir
do diá 17/01/79, na Rua Gal. Gaspar Outra, 381 - Ed. O.

Olga.' .,

Os prêmios prescrevem e� 90 dias a co__"tar do dia
17/01/79. '

OBSERVAÇÃO: não haverá pagamento de prêmios em
dias destinados a. prestação de contas dos revendedores;,

o ESTADO - 17 de janeiro de �97�

F;g�e;r" quer_
contratéJ� Va<ar;a,
antes do Avai·

,� - -

Chiq'.u;nho lá é do I

J�açaba, por 80mil

Vacaria, super-valorizado"

O presidente Luis Carlos Be
'zerra, ontem, resolveu apressar
por 'conta própria os planos de

contratações, iniciando ao

mesmotempo contatos com o in

terior e com dirigentes do Inter
nacional <te Porto Alegre. Bezerra
agora garante que tentará contra
tar � ponta esquerda Vacaria ç10
Internacional de Lages, e que re

ceberá de um amigo dirigente do
Inter gaúcho "uma pequena lista,
com nomes de alguns jogadores
negociáveis e-que poderiam entrar'
na equipe do Figueirense de ime-

,
diato",

na sede da Federação, quando \

, Giuliari era aguardado. O presi
dente do. Figueirense estava ten
tando a isenção de taxas para o

amistoso do próximo dia 31,
contra a seleção da Tchecoeslo
váquiá, .quando confidenciou ao

repórter' que pretendia mandar
alguém à Lages, para contratar
Vacaria antes do Avaí.
- Está difícil de localizá-lo,

mas é o' ponteiro que precisamos
no Figueirense - afirmou.
Depois, sabendo que o repórter

seguiria para Lages, pediu que
este procurasse Vacaria,
,mandando-o telefonar ao seu es

critório profissional. "Faz' este
favor para mim que senão oNa.
tanael Ferreira o contrata antes",
recomendou Bezerra, dizendo
ainda que o jogador ligasse de
preferência entre 17 e 19 horas.
LISTA
Por outro-lado, já pela manhã

Bezerra explicava que conseguiu
finalmente um contato com um

amigo que é dirigente do Interna
cíonál de Porto.Alegre, e que este
'ficou de lhe mandar no máximo
até sexta-feira urna lista de joga:
dores profissionais do clube
gaúcho que poderão ser dispen-,
sados: '

- Serão poucos, tenho certeza,
porque ele me disse que este alJP
pão vão subir muitos juve�is"no
Inter, e que por isso haverão pou- ,

cas mudanças no elenco pnnci�
pltt. i\cho que serão duas ou três
indicações. ....

Bezerra, no mesmo contato,
formalizou o interesse em promo
ver um amistoso com a seleção
tcheca; que virá ao. Brasil patroci
nada pelo.Internacional de Porto
Alegre, que está vendendo cotas

por apresentação no valor de 250
mil cruzeiros e mais estadias. Be
zerra acha que vale a pena:

- Será urna grande promoção
para a torcida, e vai marcar o iní
cio da temperada. Não será um

jogo barato, é lógico, mas trata-se
de uma seleção que se destacou na

Europa ultimamente, e ninguém
.vai querer ver um time desses à
troco de bananas, é claro - disse
ontem.

Por mais de uma hora estive- que "deveremos realizar pelo
ram reunidos, ontem à tarde, o menos 4 ou cinco contratações
presidente José Nazareno Vieira' inicialmente, para depois pensar
Q técnico Natanael Ferreira e su: em outras".

'

pervisor Miro Andrade, quando Apesar do sigilo em torno do
foi discutida a lista de nomes que assunto, o presidente afirma que
o treinador apresentou como su- esses jogadores serão contratados
gestão para contratações. No en-

, "para completar as posições nas
tanto, após o encontro, que foi quais estamos mais carentes".
realizado à portas fechadas, ne- José Nazareno Vieira ainda ex
nhum dos participantes adiantou plica que todas essas transações
quais seriam os jogadores que serão feitas dentro do teto salarial
constam da relação. Dessa forma

,

do clube, que talvez seja estabele
o segredo continua imperando no cido em 10 mil cruzeiros.' Por
Adolro Konder e nada transpira. outro lado. o presidente faz ques-
Com muitos cuidados, a reu- tão de dizer, talvez para eSiriar o

nião foi Iniciada aproximada- assunto, que "tudo o que está.
mente às 15 horas. E todas as me- acontecendo agora é uma rotina
didasprecausivas possíveis foram de fim de ano, quando todos os
tomadas. Ao fim dessa reunião clubes, promovem contratações
tanto a Comissão Técnica quanto para renovar o elenco". Ele tam
o presidente fizeram uni pacto de bém esclarece que nos próximos
não divulgar nomes. A justifica- dias alguns jogadores deverão
tíva para essa atitude é de que "se estar sendo dispensados.
anu�ciarmos os jogadores que "MINEIRO"
nos mieressam estaremos correndo O baiano Natanael Ferreira diz
o risco da súbita valorização e de que vai dar '�ma de mineiro", ou

I perder oportunidades de realizar seja, não falará preferindo o habi
boas cóniratações", disse o presi- tual silêncio de Minas Gerais tão
dente. . conhecido nos costumes naeio-
Terminado o encontro, José nals.

Nazareno Vieira saiu apressada- Mas mesmomantendo uma ati·
mente do estádio. Desculpando- tude de absoluta reserva, Natan·
se pelo "silêncio necessário" o ael Ferreira diz que sua lista de
presidente, no entanto. �arantia jogadores é completa. Segundo

SOUZA
Ontem o t�cnico esteve em con- '

tato com o ex-treinador Souza,
quando conversaram alegre e de
moradamente. Entre abraços e
eleogios, o t6cnícO soliCitou a co)a
boração de Souza. "Voe! � inteli
ge,nte. Conhece fu·tebol como
poucos. teve muitos treinâdores.
VUero que me ajude no trabalho

�, '.

-

---O Aval vai fazer 4 contratações rme latas, mas os nomes pennanecem em Slgt0---

com os jogadores. Cada um de novo treinador. Souza' retorna a cetros de reunião e mant6m o si
nós terá sua parte definida. Seu função de auxiliar técnico, na laneio. "A gente entende que &

trabalho � precioso para mIm e qual foi colocado durante' o pe- imprensa e os torcedores queiram
conto contigo daqui para a rlodo de Áureo Manliverni. saber quem serAo os contratados,
frente", concluiu Natanael.

I
O supervisor Miro Andrade mas nAo podemos divulgar en-

Depois do encontro, com o t�mbém nAo distoa de seus par- quanto nao estiverem definid�".

•

Os planos sobre a contratação
de Vacaria, ele contou a um re

pórter de Lages que ontem estava

Divulgar ·nomes, um assunto

proibido entre' os diretores

"

esporte.

, Mafr�: (Sucursal) - Depois de alguns contatos, e semí'ire;usandó
argumentos convincentes para justificar aos dirigentes do Operário de
que era vantajoso acertar o negócio, o novo presidente do Joaçaba,
Roldão Maestri, arrematou ontem o passe do centro-avante Chiquinho
por apenas 80 mil cruzeiros, levando ainda o goleiro Carlão e o meia
Menga, que jogavam com passe-livre,
O dirigente já havia conversado com a direção do Operário e com os

jogadores há alguns dias, mas somente ontem, quando desde cedo
esteve na cidade, finali�ou os negócios, Ele convenceu os três jogadores
a acertar com o Joaçabaem troca de luvas de 20mil e salários de seis. Na
próxima segunda-feira, todos estarão se apresentando, e junto também'
vai o meia Djair, que foi procurado recentemente pelo Figueirense, para
testes.

Com a diretoria do Operário, Maestri acertou de voltar à Mafra na

sexta-feira, a fim de efetuar o pagamento do passe de Maurício. Ele
explicou que seu clube pode fazer algumas contratações porque a nova

direção está. encontrando apoio junto a torcedores influentes, '}Pe
completaram uma lista de resistência de 90 mil cruzeiros por mês.

Giuliari não cumpriu
a -promessa� De n�vo

-�"';;;/r7.A�'
-

.

Ift,Jf;t/VI/'I'-'-- .--,
.

Um fato novo para·
novas 'confc:sões

, \ '

Joinville (Sucursal) - Desde
'seu retorno do Rio de Janeiro
onde participou da reeleição do
almirante Heleno Nunes para a

presidência da CBD, e saiucomo
vice-presidente da Região Sul, o
presidente da Federação Catari
nense de Futebol, José Elias Giu
liari está no Balneário de Barra
Velha veraneando e sendo refra
tário a qualouer comentário sobre
a homologação,do campeão esta
dual de 1978.

'7 Joiiiville (SucutSal) - O gerente de futebol do Joinville,
formação consistente sobre a ho- revelou ontem um fato que poderá trazei uma definição final

. mologação do campeão. para a homologação do JEC como campeão de 78. Disse ele que
no dia 22 de dezembro, um diaapós a última rodada do estadual,

Ontem, em Joinville, o diretor o Joinville entrou com um protesto na FederaçãoCatarinense de
de futebol do JEC,. Carlos AI-' Futebol pedindo a reversão dos pontos na derrota do JEC para oberto Virmond, confirmou que I

'

foi feita uma visita a Giuliari em nternacional de Lages por IxO, baseado nofato de o jogador
Barra Velha, mas nada se tratou Renato (Renato AtáIde de Godói) estar irregularmente regis-

'

sobre a homologação neste mês trado, violando duas leis. "-

de janeiro, trazendo da praia a Segundo o gerente do Joinville e o protesto na Federação, o
informação que no início de feve- registro de Renato não está na Federação Catarinense de Fute-.
reiro será convocada uma reunião boI como de atleta do Internacional de Lages e sim como contra
arbitral que vai estudar o regUla-' tado doGlória de Vacaria, pela Federação Gaúcha. Além disso,
mento do próximo campeonato e

apesar de ter jogado anteriormente num clube gaúcho, não foitalvez uma definíção doganhador feita sua transferência do Celucat <te Lages, onde era registradodo título da temporada passada. pela Liga Serrana de Desportos. Isso quer dizer que Renato

�� várias hipóteses que surgi- estava duplamente irregulàr, legalmente não pertence ao Inter-
ram nos últimos dias sbbre uma' nacional. ",",' �., .,. ,.

possív,el .homologação de dois Oprotesto foí precedido de uma consulta à CBD e o Joinville,
campeões, ou uma disputa entre na pior das hipóteses, segundo o gerente de futebol, .ai solicitar
JO,invill�eChapecoense, tudo isso..a anulação da última partida do estadual. Talvez por impedi
f?1 considerado especulações pel� ,

mento deste protesto do Joinville o presidente da Federação nãodire_tor de futebol den�o da expli- tenha ainda homologadoo campeão e o próprio Giuliari chegou a
caça0 que a Federaçao terá que ..

.

.

.

.

dar boas fundamentações 'e justi- sugenr ao pr�ldent�.do JEC, _Waldomlro Schutzler, que=o p'ro-
ficativas para fugir à solução test? fosse ret�rad� para e_otao eu homologar o campe�o " O
normal que é a indicação de Um' pedido não fOI aceito porque este é o grande trunfo do Joinville
campeão. O descontentamento para ser homologado campeão.
nascido a partir das sucessivas ORlANDO·
p�orrog�ções �a Federação ainda " O novo treinador do JoinviJIe, Orlando Peçanha, deve chegar

'

nao fOI maDl��stado publica-
.

hoje às 10 horas em JoinviJIe para assumir sua função e iniciar
mente pelos dingentes do Join- ,

"

ville e isso poderá ocorrer no pró-
um tra�alho Já preQ_8!8�<u>elo_di!etor .de futebol, Carlos AI-

ximo dia 31, ou mesmo antes berto Virmond, de reestruturar os departamentôs do clube" com

quando serão entregues as faix� novas atribuições par� a administração, parte técnica e física, e
de campeões durante o amistoso delimitação das áreas de ação. Ao mesmo tempoOrlando, assim
contra o Corintians, no aniversá- como Virmond, terão o primeiro contato com o supervisor João,
rio do clube. Lima que também participará dos trabalhos.

Antes de viajar garantiu que o,
campeão seria homologado 'no
,dia 16 de janeiro (ontem) e sua

permanência no Balneário foi a
resposta clara que a d�ta não si8:
nificou, aDsolutamente�'óa'àa. Na
verdade, a hOlIlologaçãô do' cam
peão poderá surgir a qualquer
momento tendo em- vista que a

CBD, através de um parecer da
consultoria jurídica, depois de
apreciar as nuances do final .do
estadual, deu carta branca a Giu-
Iiari para resolver o problema. E,
o único fato concreto-que se .suce-.

deu depois de uma visita inespe
rada do prefeito de Chapec6 no

Rio de Janeiro durante as elei
ções, foi a visita que o presidente
do Joinville fez a Giulísn na úl
tima segunda-feira em Barra
Velha, acompanhado do diretor
de futebol e gerente de futebol,
tudo para se c�nseguir alguma in-

ele, essa relação
-

tem atletas de
todas as posições, de todas idades
e de diferentes níveis técnicos".

,

Rompendo um pouco o silêncio
o treinador afirma que "pelo
menos deveremos contratar

quatro jogadores". Natanael in
forma que dois ponteiros, um

centro avante e um médio volante
: serão adquiridos, pois são os 'se-
tores mais débeis do elenco
atuaI". ,

Quanto ao absoluto sigilo em
torno da "lista" o treinador asse
gura que. se dependesse dele ela
seJ;i1' divulgada. "Eu não tenho'
J:flZões para ficar fazendo segredo.
Por mim poderiam divulgar os

nomes, mas isso depende da dire
ção do clube". No entanto, Na
tanael, pedindo a compreensão
da imorensa � dos torcedores, diz
'que "o silênCIO ajuda a roaIizaçao.
das contratações".
_., � ..
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Projeto pioneiro no Brasil te
evitar êxodo rural a todo custo

Com a implantação de um núcleo para produção de

hortifrutigranjeiros está sendo executado em Chapecó um projeto pio-
neiro em todo o Brasil que objetiva desoceleror o êxodo rural e fixar o

homem à terra. Funcionando num sistema cooperativo,
ele poderá ser repetido em todo o

,
• I

País, pe atingir os resultados preconizados
pelos técnicos. (Por Marcos Bedin, da Sucursal).

�I

I

órgãos governamentais ini

ciaram a execução de um projeto pio
neiro no Brasil. Trata-se de um núcleo

para produção de hortifrutigranjeiros
destinados ao reassentamento de jovens
rurais 4-S que está sendo implantado em

Chapêcó, através de um projeto elabo
rado pela Acaresc, em colaboração com a

Secretaria da Agricultura e Abasteci-,
mente, Prefeitura Municipal de Cha

pecó, Comissão Estadual de Planeja
mente Agrícola, Incra, Empasc e Serviço
de Informações do Mercado Agrícola,
Seu custo está orçado em Cr$ 11,5 mi

lhões e prevê crédito fundiário à instalações
de, nó mínimo, 100 hectares utilizados

para a plantação de hortícolas. O núcleo
de Chapecó é o primeiro de uma série no

País
O projeto global do núcleo de hortifru

tigranjeiros está localizado no distrito de,

Marechal Borrnann,e definiu a utilização
de uma área de 224,33 hectares e a aplica
ção de Cr$ II milhões 542 mil e 72, que se

destinam a criação e consolidação do nú
cleo. Prioritariamente serão produzidas
hortaliças e frutas, com previsões futuras
de aproveitamento das barragens com a

criação de peixes.
A área onde o núcleo está sendo insta

lado foi adquirida com os recursos libe

rados pelo Banco, Central e repassado
pelo Banco do Desenvolv-imento do Es
tado de Santa Catarina, Ela sofreu uma

seleção na sua aquisição e foi submetida a

levantamentos planoaltimétricos pelos
técnicos do I nstituto Nacional de Coloni

zação e Reforma Agrária. O terreno foi
dividido em 23 glebas sendo 20 de pro
priedade individual dos jovens partici
pantes do núcleo e as outras três, comuni
tárias. Nessas glebas estão as barragens e

os centros de lazer.

Os jovens quatroessistas gozam de um

prazo de 12 anos para ressarcimento dos,

Cr$ 11,5 milhões financiados pelo Banco
Central e contam com 18 meses de carên

cia. Os juros, da ordem de 15 por cento
ao ano, obedecem às normas do crédito
rural orientado, Ao fi nal do prazo estabe-

ASPECTO SOCIAL

COMERCIALIZAÇÃO
A DECIDIR

A horticultura, pouco desenvolvida
em Chapecó, começa a receber i ncenti vos
com as condições favoráveis de cultivo e

estrutura fundiária que prometem carac

terizar o rnunicípió com uma nova ativi

dade agrícola.
A produção do Núcleo de Hortiíruti

granjeiros, somada a dos demais produ
tores do município, está exigindo atenção
no que se relaciona com a comercializa

ção, "fator determinante no sucesso ou

fracasso desses empreendimentos", de
acordo com os agrônomos. '

'Recente pesquisa realizada pelo Ser

viço de Informações dó Mercado Agrí
cola indicou que o grande Oeste de Santa
Catarina importa 80% das hortaliças que
consome. Este resultado, em uma análise

superficial, tranquiliza os produtores da

região que estão aquém da capacidade de
abastecer plenamente o mercado. Porém,
se forem relacionados os aspectos de en-

tressafra, oferta (! procura, �stllha-se que
haverá necessidade de algumas' espécies
'de outros Estados 'em todas as épocas do
ano.

Estando o. comércio de hortijrutigran
jeiros entregue aos atacadistas de cada
cidade que procuram as fontes produto
ras de outras regiões, eles adquirem as

espécies em falta e também aquelas' que
estão em oferta no Oeste. Explica-se isso

porque os compradores desejam baratear

o transporte e aproveitam cada viagem
para adquirirem todos os produtos pos-:
síveis.

Esse fato ocorre na prática e, conforme
estudos de Hugo Biehl, diretor do Depar
t�mento de Agricultura e Pecuária da Se
cretaria do Trabalho, Indústria e Comér
cio, é responsável por consideráveis per
das do produtor local que ainda não está
habituado em classificar seus produtos e
dirnensiona sua produção pela capaci
dade de mão-de-obra disponível,
Com o projeto de hortifrutigranjeiros

.que deverá produzir de forma ordenada

produtos de qualidade em alta escala, a

Secretaria da Indústria e Comércio' está

propondo soluções para contornar o

problema da
-

comercialização - único

aspecto não abordado no projeto. A pri
meira sugestão da STIC é a implantação
de. uma indústriavde desidratação e con

servas que ab�orveria o excedente da

produção. Nesse campo diversos conta

tos estão sendo mantidos pelo titular da
\

secretaria, empresário Clair Dariva, que
admitiu ser a solução ideal indicada, a

criação de uma central de comercializa

ção de' hortífrutigranjeiros. À exemplo
das centrais de abastecimento (Ceasas)
que são unidades redistribuidoras, a Se-

1 cretaria da Agricultura e Companhia
Brasileira 'de Alimentação estão consti
tuindo centros de recepção e distribuição
nas principais regiões produtor-as, corno
Urubici (Santa Catarina)e Nova Bassano
e Caxias do Súl (Rio Grande do Sul).
Nesses locais processa-se a recepção da

produção e a posterior remessa aos Cea
sas dos centros urbanos maiores e tam

bém aos atacadistas que atendem as ci
dades de menor porte,

Esse modelo, que se caracteriza pelo

amparo ao produtor porque classifica e

remete seus produtos com maior rapidez
e facilidade, foi aprovado pelos técnicos
da Secretaria do Trabalho, Indústria e

Comércio.
Para Chapecó, que dista 600 quilôme

tros do Ceása de Porto Alegre, Florianó
polis e Curitiba e pelo fato de todas as

cidades do Oeste se dirigirem a esses cen
tros para abastecimento, motivará a cria- '

ção de um centro de abastecimento pró
prio.

Isso foi, idealizado do seguinte modo: o
núcleo de produção em execução do Dis
trito de Marechal Bormann, com 20 fa
mílias dedicadas exclusivamente à pro
dução hortifrutigranjeira seria a princi
pal fonte e explorariatambém o comércio

\,

regional. A comercialização passaria a se

, processar através de uma central de abas
tecimento administrada por componen
tes do NH e sua função seria, basica

mente, canalizar para o mercado regional
a produção do núcleo. Para atrair os ata

cadistas que se abastecem nos Ceasas a

central poderia trazer.dos Ceasas os pro
dutos .ern falta.

.
Com essa fórmula a STl C espera evitar

que as diversas empresas atacadistas se

desloquem aos centros de abastecimento

para obter os produtos em falta na re

gião, ocasionando o aviltamento dos

preços dos demais hortifrutigranjeiros.
,Hugo Biehl, considerando a importân

cia de uma central de abastecimento com
a finalidade de absorver a produção e

redistribui-la em todo o Oeste, assegurou
ser justificável a destinação de recursos

do Governo do Estado, da Secretaria da

Agricultura, da Ceasa e da Cobal e a

doação de terreno adequado pela Prefei
tura Municipal. Ele afirma que o fator

"comercialização" está causando trans

tornos aos olericultores e é o causador do
aviltamento do mercado. "Tendo em

vista o projeto NH e dado às condições de
desenvolver essa atividade no município
e no Oeste, entendemos necessário criar o

centrqde abastecimento para racionali
zar a distribuição e criar condições bási
cas para impedir o aviltamento dos pre
ços, o que significa incentivar o con

sumo", completou Hugo Biehl.

c
HAPECÓ (Sucursal) - Para
desacelerar o êxodo rural e fi
xar o homem à terra, sete

lecido, cada participante do núcleo terá senvolvimendo do meio rural. Destacou

recolocado ao Badesc a importância de ainda que a produção de hortifrutigran
Cr$ 577 mil e 103,60 mais os juros corres- jeiros do núcleo de Chapecó beneficiará

pondentes. mais de 100 mil habitantes até agora ca-

O tamanho de cada propriedade varia rentes de oferta desses produtos.
de nove a I l.hectares e as áreas comuns ÁIémdas 20famílias, o Núcleo deHor
medem' 19;26 hectares, 4,43 hectares e tifrutlgranjeiros ainda será fonte de em-

5,10 hectares,
'

prego para 40 pessoas, a partir deste ano.
Até 1979 serão dispensados créditos 'Através de Um trabalho associativo

fundiários para a instalação de I 00 hecta- orientado entre as famílias e de um ser

res dotados de sistema de irrigação, Em viço conjugado entre as explorações, de
1978 deveriam ter sido implantados 25 ' cada urna, aproveitando os recursos dis-

.

hectares com .hortícolas, passando em poníveis .nas propriedades, serão produ-
1979 para 100" A partir- do ano subse- zidas frutas, verduras e legumes para su

quente serão instalados 20 hectares de prir 10 por cento do mercado regional
frutíferas com recursos próprios. Os pro- que se encontra deficiente em 90 por
'prietários, em número de 20, explorarão . cento, segundo dados dos técnicos da
olerícolas em 1,25 hectare cada, pas- Acaresc, após a avaliação da atual dispo
sando a cinco hectares no máximo, com nibilidade de oferta, A produção inicial

exploração Superposta no segundo ano, será de.2 mil 681 toneladas.

prevendo-se uma produção total de 2 mil Os objetivo; a médio prazo - revela-
681 toneladas anuais.

,

ram - é a (ormação de um complexo
Os jovens selecionados para o núcleo comercial capaz de selecionar e classificar

de Chapecó são em número de 20� II são os produtos, proporcionando aos con

de Xanxerê, um de Palmitos, três de São sumidores a qualidade desejada, "A for

Carlos, três de Xaxim, um de Piratuba e mação de 20 hectares de frutíferas (la
um de Águas de Chapecó. ranja, limão', pera, ameixa e uva) para

As inversões programadas são crédito suprir as necessidades e a transformação
fundiário de Cr$ 5 milhões 427 mil e 900, do núcleo em modelo de irradiação para

despesas fixas e semi-fixas de Cr$ 2 mi- a formação de outros idênticos, são obje
lhões 734 mil e 40 e despesas com culturas tivos primordiais do Núcleo".
de Cr$ 3 milhões 380 mil e 132. Arnaldo Maggio que, com o agrô-

nomo Celivio Holz, foi o idealizador do
Núcleo, justificou a preferência deferida
aos jovens 4-S pois-nestes clubes existe

"O reassentamento de jovens furais um sistema organizado do tipo associa

oferece oportunidade à filhos de agricul- tivo (semelhante ao sistema do Núcleo

tores de pouca terra, de possuírem área Hortifrutigranjeíros), onde os sócios tra

própria", salientou o engenheiro agrô- balham em conjunto, buscando objetivos
nomo Arnaldo Maggio, ao comentar o comuns e norteados por um programa de

projeto, acrescentando que, "pela educa- trabalho que expressa as aspirações, ne
ção 4-S que vem sendo ministrada, pelo cessidades e interesses do próprio grupo.
serviço de extensão rura!. será dada opor- As famílias de agricultores recebem as

tunidade de colocar em prática o poten- sessoramento diário através dos exten

cial desses jovens, pois trabalharão num sionistas da Acaresc, responsáveis pelo
sistema associativo. só agora em condi- acompanhamento do projeto. A Prefei

ções favoráveis e com terras próprias", tura Municipal responsabilizou-se pela
Maggio considerou ql:le a medida ado- , construção dos acessos viários ao núcleo

tada .para selecionar os, proprietários, e aos lotes, terraplenagem, pa�a edifica

entre os sócios dos clubes de trabalho ção das casas e centros comunitários, ins-
4-S, valorizará a classe e motivará mais talação da energia elétrica e construção
jovens aeingresso nos clubes ou a funda- das barragens e depósitos cornhnitários.
ção de outros, concorrendo para o de- A munici'palidade também destocará os

lotes e canalizará os terrenos que serão

irrigados,
'

O I ncra, por sua vez, desenvolverá os

trabalhos de topografia comum e indivi
dual na locação das faixas de retenção,
.canais de irrigação, destacamento em

nível e outros trabalhos semelhantes. A

Universidade Federalde Santa Catarina,
através do professor Zeferino Sachet, su-,
pervisiona e assessora o sistema de irriga
ção enquanto o Serviço de Informações

, do Mercado Agrícola canaliza os infor
rnes solicitados.

Para demonstrar a viabilidade econô
mica do projeto, os técnicos da Acaresc
mostraram que, tomando como base o

ano de 1978, se a população consumisse

legumes efrutas conforme a dieta básica,
a demanda anual seria 170 mil 138 tone

ladas. Mas o consumo atual corresponde
a 27 por cento desta dieta, ficando uma

demanda.anual de 145 mil 937 toneladas
não suprida, pois a atual oferta de legu
'mes e frutas é de 27 mil402 toneladas por
ano. Para suprir as necessidades globais
em um ano (170.130 toneladas) haveria a

necessidade de ser aumentada a produ
ção regional em seis vezes.
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testa de ferro" das compa- Itajaí (Sucursal) -:D vereador arenista Nilson Lourenço dosnhias multinacionais, hoje Santos é o novo presidente da Câmara de Vereadores de Itajaí,
donasddo �o�obÓliO d;ste, eleito na reunião ordinária da última segunda-feira. Tinha

merc\ o.n� ais. s�eus ;re- como única concorrente a vereadora Maria Terezinha Rocha

ftores. °á�e. oradm tto os a tos
I Romagnaní, que venceu-a por um voto: Definido o res�ltado, Q

uncion nos es as compa- f' Amil G
'

ivid J d M -. Th,
" 'pre eito mi car azaruga convi ou a verea ora ana ere-

n Ias, que tem por norma es-
'h R

'

Iíd d G
'

C�
,

" 'I brs zm a omagnam para 'ser I er o overno na amara, cargo
f:i�:��ar o agncu tor rasl-. ,que ?ão aceitou imediatame��e e pediu algum teml?o para

El It f
"

d
" refletir. Semanas antes da reunião para escolha do candidato do

d f
,e vo �u d r� orçar a I ela

partidopara a presidência da Câmara, tinha-se, como certa a

",e ormaçao e urI_Ia coopera- escolha da vereadora Romagnani, que teria 5 votos da Arena.tíva dos, produtores de fu�o De ois do resultado, onde saiu derrotada, disse que foi traída Ide Santa Catanna que neste p "

'

, '

- ," '

d
" .' '

. pelo vereador Germano Luiz Vieira "que durantetodo o tempo
:no �ve se� �,f�lmelrol pr,o- me�eriganou dizendo que poderia contar com seu voto, mas na

ut�r o pais. a que a eg�s- hora da decisão não cumpriu com a palavra" Terezinha ainda
lação govferna�endtal ,ndao justificóu, magoada: "O fato de eu ser mulher fez com que 'euperrrute a ,ormaçao e sm 1- , ,

I f l'
"

A'

d
,

'

T derã
' perdesse a campanha. n e ízrnente, a, Ignor:anCla e u111 verea·

catas especi ICOS, po era, ser dor como Germano _ que ainda nãopercebeu que amulher jáformada uma cooper�tlva, alcançou uma posição de liderança idêntica a -tío homem _

que tena 20 mil ,associados, decidiu avotação, Arrependo-me de todo este tempo em que fuisendo ,u�a das mat� po�erosas colega de bancada com ele",
do pais'. Prosseguiu fnsando ' '

que "o agricultor não pode
,

mais ficar no bar ou na esquina
'discutindo e xingando, Tem
que se' unir e exigir justiça
compensatória ao seu tra-
balho", , ,

O agricultor João Arnoldo,
de Araranguá, também inte

grante da comissão, lembrava
ontem que "a política do fumo
adotada pelo governo é muito'
confusa,' mudando todo ano

para que a gente não possa
entendê-la. Aqueles percen
tuais de preço do ano passado'

, seriam mais compensadores
para nós hoje, se fosse in
cluído o reajuste normal de 40
'por cento",'

Joinville (Sucursal) � A fiscalização da Prefeitura,
Municipal voltou a multar ontem os bancos que não

cumprem a lei municipal que regula o atendimento
externo. A multa aplicada ontem foi Cr$ 68.400 e este

valor será duplicado casqos dois bancos que ainda insis
tem em fechar após às l6li30m.
Dos cinco estabelecimentos bancários ,autuados na

segunda-feira, apenas 'o Bamerindus, e o Banco Nacio
nal continuaram ontem com-o horário de antes damulta.

,

Segundo informou um funcionário do Bamerindus, o
banco continuará no mesmo horário de antes, ou seja,'
das 10 às ,16h30m, conforme determinação do Banco
Central e de sua matriz em Curitiba. O banco comuni
cou 'a multa e não' obteve reposta sobre uma

modificação no horário.
'

• Por sua vez; o Bradesco informou ontem que modifi
cou seuhorário após a autuação ','por instruções da ma
triz". Outro que não observava o horáriomunicipal era o
Banco de Crédito Nacional. Já o Banco Real foi multado
segunda-feira - e modificará seu horário a partir de
hoje.

Segundo foi informado pelos bancos autuados on

tem eles continuarão a fechar às l6h30m até nova orien

taçâo das matrizes. Neste caso, diariamente amulta terá
seu valor duplicado.

'

Blumenau (Sucursal) - Corna finalidade de proporcio
nar ao homem dó interior um amplo esclai:ecimento sobre os
problemas do meio ambiente, principalmente relacionados
com a flora e a fauna, a AEMA - Assessoria Especíal de,
Meio Ambiente, realizará no início do próximo mês de
março uma campanha de conscientização sobre problemas
de caça, queimadas e derrubadas.

o

A AEMA vem realizando regularmente a fiscalização de
caça, queimadas e derrubadas de matas nos bairros e zona,
rural da cidade, onde problemas desta natureza tem se tor
nado bastante evidentes. Segundo fonte da AEMA, o que se
tem notado durante este trabalho é que a 'população está
ciente de muito pouco que diz respeito a este tipo de proble
mas, como legislação, poderes e ação da AEMA, fiscaliza-
ção, multas e outros.

'

Inicialmente serão feitas palestras nas escolas da zona
rural para conscientizar os jovens. Posteriormente serão
realizados encontros com os agricultores e pessoas relaoio
nadas nos sindicatos rurais, igFejps ou escolas da comuni-
dade, " .

As três regiões a ,serem atingidas inicialmente pela cam

panha são: Tatutiba III, Braço do Sul, no Distrito' de Vila
ltoupava e a Nova Rússia, no Garcia. A Assessoria de Meio
Ambiente, nesta campanha irá contarcom a colaboração da
Secretaria da Agricultura da Prefeitura.

•
Joinville (Sucursal) � O prefeito de JoinviÍle e a co

missão de moradores do Conjunto Habitacional Iooali-.
zado noBairro América estiveram no últimodia 12, com
o chefe do Distrito doDepartamento Nacional de Obras
e Saneamento, engenheir� Vitor OUo Schae.ffer,
quando fo�am\J:��i,p,q.iç,_�Y�"'$.ejmnJiVaíuàaas e.alar- '.

gadas duas pp,�t��t1gF ,�wtPJfI«tMM9fJ,Te o #to _ç:"çhp;eira,.
bem como a dragagem daquele ,rio., f""! .) ,'.�

Segundo os moradores, se trata de uma região baixa
que vem sendo assolada por enchentes. Além disto, os"
moradores estão pleiteando junto ao BNH, o levanta
mento de suas residênciás construídas cerca de 30 a 80

,

centimetros abaixo do nível das ruas. Schaeffer prome
teu sua vinda à Joinville; Juntamente com outro técnico,
no próximo dia 23, para examinar "in loco" o problema.
A comissão de moradores que primeiro esteve com d

Prefeito no dia 10, quando este marcou a audiência cóm '

o chefe do distrito do 'DNOS, foi' formada por Orlando
Larsen, João Furtado, Vergílio da Silveira Júnior, Fran
cisco Lira, Fernando Amoldo da Luz e José Carlos Do�
brotinick.

Lages (Sucursal) - O prefeito Dirceu Carneiro partici
pou em Porto Alegre, de um Curso de A�ministração Muni
cipal, à convite do Centro Regional de Treinamento Muni
çipal e Sindicato dos Arquit_�tos Gaúchos, onde proferiu,
palestra, abordando a experiência lageana, especialmente
sobre as hortas comunitárias, projeto lageario de habitação e

nuclea,ção agrícola. A repercussão nesta cidade'foi boa, pois
há mais de uma semana a imprensa gaúcha, vem abrindo
espaços para os projetos desenvolvidos em Lages,

-.",

.

Srio7i'rancisco do Sül (Correspondente) - Vários tripu-'
lantes da draga "IÜo de Janeiro" qu�oestá trabalhando
barra do porto, para o desassoreamento do canal de
acesso, avistaram no último domingo um tubarão na-,
dando tlm direção da praia de Enseada, depois de cruzar
a barra. Ém seguida, após alguns metros à (tente, o

tubarão voltou para o alto mar supostamente por perce:
ber que a temperatura das águas era diferente à se,u
"habitat" natural, em águas'mais frias. O local onde foi
avistado o tubarão fica a uma distância aproximada de
4,5 quilômetros dó balneário ,de Enseada.

••
Concórdia- Estará hoje em Florianópolis o prefeito Ivo

Frederico Reich, para' assinar convênio com a CohablSC
visando a implantação de um núcleo habitacional nesta

cidqde: O convênio prevê a liberação de Cr$ 5 milhões 778
mil 177,60 para as obras de infraestrutura e outros Cr$ 15
mil�ões 776 mil 908,68 para a implantação das unidades
residenciais.

•
Lages (Sucur_;sal) - O Diretório Acadêmico Seis ,de

Julho da Facip, realizou sexta-feira passada, as eleições
para o departamento dos cursos em regime especial,
também denominados cursos de férias, que se realizam
nos meses de janeiro, fevereiro e julho, congregam;lo
aproximadamente 180 alunos.
Segundo o p�esidente do diretório, Inácio Machado

da Silva, somente agora foi possível efetivar essa repre
sentação, apesar de estarem estas eleições previstas
dentro do regimento interno do diretório, desde a sua

fundação. "O objetivo diz Silva, é o cumpriniento de
uma norma legal perante os órgãos colegiados e também
para 'que as reivindicaçÕes daquele grupo possam fluir
mais facilmente através de um representante próprio.
Disputaram o ,pleito em eleição direta, quatro chapas,
vencendo a "Chapa Azul", encabeçada pelo acadêmico
Delirii Feltrim, que já foi empossado.
---------------------------------------�
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Fumicultores esperam
solução com memorial

..
. . .

- -

.

LoureD'ç� ,vence eleição I
para presidência da, , li
Câmara de Itajaí

.·'ndústria aproveitará rejeito
de·madeira em São Sento do Sul

Criciúma (Sucursal) -

Será elaborado hoje à noite o

primeiro memorial de reivin
dicações dos fumicultores do
Sul do Estado que será en

viado ao secretário da Agri
cultura, Ministro da Agricul
tura, Ministro da.Eaz.end_a,_

Companhias d� F�mo, gover
nador do Estado, Governo
Federal e Associação dos Fu
micultores do Brasil, visando
a dissolução da grave crise que
afeta o setor.' Este documento

I

será elaborado por: uma co

missão de 21 agricultores,
formada no último domingo
durante a reunião grevista rea
lizada na cidade de Içara _,__:

o
situada à 10 quilômetros de
Criciúma - sob a direção do

deputado federal Wa1mor
Paulo' de Luca (MDB),
quando foi decidido que todo
o fumo desta região ficará es

tocado nos galpões até que
não seja modificada a atual
política de comercialização.

Os' membros desta comis--;
são são todos os presidentes',

dos sindicatos rurais da região
e mais alguns agricultores que
se ofereceram para tentar uma
solução para esta crise. A reu

nião será iniciada às 19 horas
na Prefeitura de Içara, sendo
presidida pelo fumicultor
Theobaldo Sauzen e secreta
riada por Arnaldo de Souza.

N o memorial constarão

São Bento do Sul (Cor
respondentej-c- Dentro da

programação estabelecida
no protocolo de intenções
celebrado recentemente
entre a Fundação de Ensino,
Tecnologia e Pesquisa -Fe
tep, de São Bento do Sul, e o
Instituto de Tecnologia In
ternacional, com s��i�"ro,
Rio de Janeiro, estiveram
em São Bento do Sul dois

engenheiros, um mecânico,
Jurandyr Arone Maués e um

. cerâmico, Scott' Frarne ,

quando foi realizada uma
reunião com 'a finalidade de
discutir os problemas liga
dos a futura implantação de
uma ind4stria para aprovei
tamento db� rejeitos da ma

deira, transformando-os em

. combustível sólido para uti-

lização por indústrias de

fundições, papel e celulose, "

Indústrias;cerâmi�as, 'têxteis
e de cimento.
Maués esteJe partici

pando d;! reunião como re

preSentante do lnstitwto de
.

Tecnologia Internacional e

Frame, da Pulmann Swin-'
delI, dos Estados Unidos,'
com quem o ITI mantém in

tercâmbio tecnológico,'Os
dois engenheiros estão de-'

senvolvendo um estudo de
viabilidade para implanta
ção de uma indústria dessa'
natureza no Brasil e que se

gundo eles, a região apro-

, '

',', \ '

muitas solicitações dos reyol
tados produtores de fumo,'
sendo que principal será a.
reva-

'

'lidação do pr�ço riiédíofixado
no ano ,passado, reajustado
em 40 por cento, que é' o per
centual normal de inflação.
Também pedirão urna classi
ficação mais simples para as

folhas de fumo, pois atual
mente existem 48 tipos. Em
1962 existiam somente 10

tipos e os preços eram supe-
riores aos átuais.

'

Ontem pela manhã o presi
dente do Sindicato Rural de.

Içara, Ferruchi Frasson, en

trou em contato com a dir.eção
da Afubra -:- Associação dos
Furnicultores do Brasil, plei
teando a presença de alguin
representante nesta reunião,
Até o final da tarde de ontem,
a Associação ainda não havia
dado uma resposta.

'

"A TESTA' DE FERRO"
I O representante da Afubra
para Santa Catarina, Luiz
Dreyer, com seu escritório
montado em Tubarão, protes
tou ontem contra as críticas
do deputado Walmor de

Luca, 'que acusou a entidade
de trabalhar unida com as

companhias de fumo.sem in

tenção de defender o produ
ror. Na' opinião de Dreyer
"és te deputado está por fora
do assunto. Ele não sabe o que
d,iz, Ninguém pode dizer, isso

priada para aproveitamento
de rejeitas da madeira, é São
Bento do Sul uma vez que
rnaís de 50 por cento das in
dústrias da região possuem,
tais rejeitas em quantidade,
uma vez que o parque fabril
nessa porcentagem se consti
tui de empresas que traba

Ibàm, co.m_a madeira.,Os eJ;l;
genheiros bç;hegaram a esta

conclusão, após vários estu
dos por diversas partes do
Brasil.

,

"A instalação da ,indús
tria", argumentam os enge�
nheiros, "traria benefícios
incontáveis para a cidade,
uma vez que 'Os problemas:
de poluição causados pela
queima da serragem e de

mais rejeitas da madeira,
que vem ocorrendo atual

mente, seriam sanados defi
nitivamente". Ainda afir
mam que C0m a implantação
da indústria, novos investi'
mentos serãq atraídos para a

região, pelo fato de pode
rem, as indústrias que ,vie

rem, a se instalar em São
Bento do Sul, "contilfeml
com combustível barato,
uma vez que ii industrializa-

,

ção desses rejeitas permitirá
o aproveitamento da energia
em caldeiras e fornos, subs-

o

tituindo com�antagem o óleo'
combustível (óleo baiar:o),
Ainda outra grande vanta

gem'para a cidade, segundo

.da nossa associação".
"Primeiro, continua, ele

deveria conhecer a entidade
para depois' falar. No mo

mento, ele não tem condições
de fazer estas acusações". Em
seguida informou que não'
poderia conceder informações
aprofundadas sobre o caso,
pois ainda, não havia conver

sado com o presidente nacio-.
nal da Associação, Hary
Werner, que é de Santa Cruz
'dó Sul e estava viajando. Che
gou a dizer apenas q.ue "ofere
cemos .ao produtor o seguro
agrícola, proteção contra

vendavais, proteção contra

granizos e auxílio funeral aos
nossos. associados. Também
mantemosum Departamento
de Pesquisa com a finalidade
de analisar o mais adequado
preço a ser dado ao fumo". A
Afubra tem sede' em' Santa
Cruz do Sul, no Rio Grande
do Sul, e abrange-os estados
de São Paulo, Paraná e Santa
Catarina:

•

Por outro lado, o deputado
Walmor de Luca, ontem.réa
firmava suas críticas à, asso
ciação. Para ele "esta tal de
Afubra é uma farsa. Ela diz
que defende o fumicultõr, mas
prefiro continuar com a afir
mação do presidente da Fede
ração' dos Trabalhadores da
Agricultura do Rio Grande do
Sul que a identifica como "a

"

,

Maués e Frame seria a diver- _

I

sificação. do parque fabril
como consequência além de

carrear divisas para a ci
dade.

Os pareceres do enge-,

,

nheiro do ITI e do enge
nheiro representante da em

presa americana, serão

apresentados à, direção de
seus órgães-ve, 'posterior
mente aos outros setores. Se
os outros estudos que ainda
deverão ser feitos, fÓrem fa

voráveis, dizem C?s engenhei-r
ros, que a indústria poderá
ser instalada até o segundo
semestre oe 1980. O produto
industrializado dos rejeitos
da madeira, chamado

"woodex"" vem sendo lar

gamente utilizado nos Esta- \

dos' Unidos, Segundo
Frame, "há dois anos e

meio, com resultado alta
mente favorável; com a fá
brica" de prorpiedacLe da
Pulmann Swind,ell, insta,
lada na cidade de Raleigh,
no Estado da Carolina do

Norte". Acrescenta Frame,
que a região de São Bento do
Sul, tem semelhanças bas

tante profundas com a dos
Estados Unidos: "Inclusive
a quantidad.e 'de rejeitas de

madeira, além das condições
existentes em São Bento do

Sul, sãO superiores a Carolina
do Norte".

Publicitários fundam
, "

.

'. . .............

sua associaçao
. ,

, ��I
Joinville (Sucursal) - Em reunião realizada no último fi�" :i

de sémana, cerca de 40 profissionais de propaganda fundarat,1il
Associação de Profissionais de Propaganda de Joiriville.]

,

primeiro presidente é Osvaldo Jeller. ,Um grupo de trat
será formado para compor o quadro, diretivo da �ritida
apresentar diretrizes a Serem cumpridas ainda este ano.':
trabalho visará, segundo o presidente, aproximar o pessoabd
propaganda de Joinville, fazer campanha de educação JUNto a
anunciantes para que este aceite a publicidade como um if\vé
timento e não como despesa, e procurar aprimorar os ,conjtec'
mentos dos publicitários locais através de semináiios lúiiid·
ou em cursos e congres:;os de nível nacional;

,_

o farelo que sai dé qualquer operação na indústria madeireira é matéria-prima.

volta preocupar pescadores
,

,

com a existência de Piranhas no Urugu'ai,
"Basta serem tomados os cuidados necessá
rios que elas (as piranhas) não apresentarão
nenhum perigo aos pescadores e banhistas,I'"
aconselhou o veterinário. ,

Os técnicos ainda hão verificaram se existe,
no Rio Uruguai, o animal predador da pi
ranha que impede a super população ,dessa
espécie. Caso rião exista esse predador, à,
exemplo dos rios do Nordeste do Brasil, po
derá haver uma super 'população, Essa colo
cação não foi negada nem confirmada pelQ
veterinário Miguel Alves, mas causou preo-,
c,upaç�o nas áreas oficiais. '

Profissionais ligados à psicultlifa em Cha
pecó se posicionaram contra a destruição ma
ciça das piranhas, caso essa medida \lenha a

ser adotada no futuro para impedir possíveis
ameaças. "A piranha pertence à fauna fluvial e
como tal não'pode ser destruída", argumenta
ram eles,

, Enquanto isso, no Porto Gaio-En, os pes
ódores continuam se recusando a voltar ao rio
temendo ataques de piranhas.' Mesmo as

entrevistas dos veterinários noticiada� pelas
emissoras de rádio de Chapecó negando qual
q_ue_t;.perigo, eles não se_c0rJv!.n� retor
nar as suas atividades. Os comefClantes estâó'
redam'ando, pois ° produto já começou a fal� ,

tar no mercado local.
.

Em Joaç(J&a, 'a�maíor estação
,

, '

de insem:inação da A. Latina
J�açaba (S'ucursal) - Num através de convênios com es- surnos "de Baden-

terreno de 108 mil metros taçõys de inseminação artifi- Wurttenberg, Estado cio Sul

quadrados, situado no perí- cial alemãs, sob a liderança da da Alemanha). A cooperação Chapecó (Sucu�saI) - A captura de mais
metro suburbano de Joaçaba Estação de Herbertingen (nq abrangerá a participação de duas piranhas no rio Uruguai desfez as dúvi-

d
'- das sobre a existência desse animal e voltou a

e nas proximidades da BR- Sul da Alemanha) e da Asso- cinco estações e insemmaçao
, preocupar os pescadores da região,282; a Empresa Brasileira de ciação de Criação de Animais' artificial alemãs. A estação Os dois peixes apanhados pertencem ao

Inseminação Artificial SIA ,de Raça, de Ulm, também na
' catarinense dará ênfase à pes- gênero "Serrasalmus Rhombeus" e são conhe

(Embt;aia) está iniciando a Alemanha, Dentro de poucos quisa científica visando de- cidos como Piranhas Chatas ou Pirambebas

implantação da maior estação
o

meses, a nova estação estará sen�olYer novas tec_!!orogfas pelos pescadores do Norte do País e designa-
o

d 'I E dos pelos pescadores do Oeste catarinensede inseminação artificial da em condições de colocar à na repro ução amma. ste
como "Paiomitas", denominação peculiarAmérica Latina, que d.everá disposição de criadores de trabalho será, desenvolvido também no Rio Grande do Sul. Os dois exem-

iniciar a produção de s�men gado leiteiro, de co;te ou pela médica veterinária piares foram pescados por Geraldp Palma ,e

até o final doano, quando co- aproveitamento total (raça Anne-Rose Fischer Pereira Alinor F�rreíra, em Porto Chalana, no

locará em pleno' funciona-' Fleckvich/Sementãl) sêmem Cunha, que assumirá a res- mesmo local e'm que foram apanhadas as ,16,
, piranhas que revelaram a existência desta es-,

,
mento a Unidade de Repro.: de primeira qualidade. ponsabilidade técnica da 'em-

pécie aquática no rio Uruguai,
I

dução Surna, (URS 1). Está' Em Joaçaba e na região do presa e contará com o apoio 'Hugo Biehl, diretor do Departamento de'
'prevista a' industrializaç40 'de' Meio-Oeste se encontra a técnico-científico do profes- Agricultura e Pecuária da Secretaria da Indús-

, s�men de reprodutores suínos maior concentração relativa sor Rohloff, diretor do Depar-- tria e Comércio do municípi'o, informou'

d A d I
'

d ontem que e,nviará um exemplar à Coordena-das raças' 'Landrace "A" de suínos 90 país e a estação tamento e n ro ogla a
, ção de Pesquis� e Extensã() da' Pesca, em.

(alemã), LandFace -"B" terá p'ara s'i um nível tecnoló� Universidade de Berlin, pes- Florianópolis, para estudos. Os dois animais
'(belga) e Pietrain,' inicial- 'gico ,dos mais respeitáveis, , quisador e autor, de diversos' apreendidos mediam 15 centímetros e eram

mente, e em segunda fase a principalmente porque con- livros científicos mundial- semi-adultos, o que levoU os técnico:; a dedu-
L Wh' H

' "

h' 'd' A t' - zl'rem q'ue os cardumes estão se reproduzmdoarge Ite, ampshlre e' tará com a cooperação mente con eCI os, es açao
no próprio rio Uruguai,

'

outras. técnico-científica da que está se implantando, tem O veterinário .Miguel Manoel LUIZ Alves,
A estação dará atenção �s- SchweinzuchtverhílncÍ-Ba- a participação financeira do chefe do Escritório Regional da Coordenação

pecial a sua Unidade de Re- den-Wurttenberg Governo do Estado" através da Defesa Sanitária em Chapecó, disse não

produção Bovina (URB II) (Associação de Criadores de do.Procape e Codisc. aéreditar na iminência de qu'alquer perigo
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Reza Pahlevi parte chorando e o
-

I
I·

povo sai às ruas para fes
, \ Nas ruas, pela primeira vez depois de um ano inteiro de rato governamental do xá acabou por ruir. Reza Pahlevi

l' lutas, um povo dançava e cantava. Imediatamente após o abandonou o país rumando primeiro para o Egito e depois
anúncio da retirada do Xá Mohammed Reza Pahlevi, milh- para os Estados Unidos onde seus filhos já o esperam.

,

óes de pessoas saíram às ruas em todo o Irã. Entre danças e Acabou-se o. tempo. do. xá e periga o do. novo governo civil

: canções, abraços e distribuição. de doces o. povo comemo- - liderado. por Bakhtiar, considerado "traidor do povo" pela
roU. "Que ele nunca mais volte", diziam.. '

Frente de Oposição. Em Paris, o. ayatollah Khomeini já
I Desmantelado., passo. a passo, enquanto. aumentava o escolheu um governo provisório, o Conselho Revolucioná
, turbilhão. popular liderado pelo. ayatollah exilado, o apa- rio, a quem cabe a organização danovaRepública Islâmica.

o povo nas ruas em seu primeiro dia de festa
após um ano de lutas contra o regime.

Foi a primeira VItória,
disse Khomeini, mas a luta continua.

Multidão desfila
em' triunfo por r�as e

praças de Teerã
Teerã - Grandes comemo- livres do xá, também deve-

, .'

-, rações populares estão sendo riam bater' asas os ianques".
. trealizadas nas ruas de Teerã, 'Todos nós estamos felizes
'i desde que foi divulgada a no- com a partida do xá. É como

tícia de que o xá havia aban- se nos tivessernos livrado de

: donado o país. Os poucos par- algemas", disse um homem de
, tidários do monarca ficaram idade média, que se identifi-
: em silêncio, enquanto desfi- cou como As Ghayur , operá
�'lam triunfantes as jubilosas rio de comunicações. Bahram
: multidões. Alinesadi, operário de uma

. Pessoas de todas as idades fábrica, disse que "a viagem
i g9tarp rtas ruas: "esta,m·g.s, Ii- do xá ensejava uma maior li- .

, vres, afinal. .O xá se foi", E, berdade e abria as portas para
·
fazem com os dedos o V da aumentos de salários.
vitória. Os jovens param ale- TRÂNSITO

· gremente os motoristas e lhes O trânsito se tornou caó-
• dão doces, enquanto se abra- tico, enquanto todos os au

Içam. torrióveis em ci rculação tem

"Foi embora para 'sempre, suas 'buzinas soando sem pa
I parece um sonho", exclamou rar, os faróis acesos e os lim-

'

I Hossein Mohammadi, um es- padores de para-brisas em.
·

tudante secundário. "O país funcionamento. como sinal de
inteiro esperava isto há mui- júbilo.
tos anos". Como muitos ma- Jovens que cantam .e dan

nifestantes, nãopareciaante- çam também tentam dirigir
cipar claramente o futuro do o trânsito, às vezes com indi

, Irã, mas afirmou: "qualquer cações contraditórias que
,

coisa será melhor do que o causaram muitos acidentes
,

passado do famigerado xá e sem maior gravidade. "Bakh-
sua dinastia abominável". tiar é como o xá, um criado
Entre os estrangeiros, as dos Estados Unidos", cxcla

reações foram controvertidas. mau um jovem na congestio
A maioria manifestou indife- nada avenida Xá Reza, perto
rença. Os habitantes locais di- da Universidade de Teerã.
ziam que "agora, que estamos Outros se aglomeraram em

torno de um repórter norte

americano e lhe disseram:

"diga a Jimrny Carter que não
intervenha agora no Irã". al

guns conduziam caricaturas
do Xá e de um norte

americano com uma cruz

suástica no braço. Um profes
sor universitário. que se iden

tificou como Hosseini. advertiu
que o pala somente pode
estar seguro de sua \'i�,
dentro de várias semanas. �
receu expressar o temor de

,muitos iranianos quanto a um

possí. el golpe dos militares
contra o go- crno de Bakhtiar.

Por toda parte são \ istos re
tratos UO Ayatollah Kho
rneini. chefe opositor religioso
exilado cm Paris. Muitos ma-

nifcstantes exclamaram:

velhinho que não quisse iden
tificar.

Os efetivos militares, utili
zados frequentemente nos úl
timos meses pelo xá re

primir as' manifestações, não'
se aproximam dos manifes
tantes. Entretanto, vários

jornalistas viram um cami
nhão cheio de soldados que'
também cantavam com o

povo, enquanto o -veículo
av ançava lentamente por uma

praça ce�tral.
..

Os jovens pintaram inscri

ções na carroceria do cami

nhão militar. Enquanto os

soldados saudavam a multi
'dão 'C sorriam uma moça
subiu na parte traseira do veí
culo c beijou os soldados ..

Não apareceram partida
nos lia xá nas manitesta(,:áes.
Um estudantedisse a um re

portcr que "somente os ladr- .

ões temem agora por sua' so
brex ivência e somente os altos
oficiais do exército lamentam a

partida do xá .:.
No palácio real, um funcio

nário confirma à imprensa
que o xá não deve mais retor
nar. "Que se podia esperar'
que fizesse depois do que fize
ram a ele?

Para Khomeini
a batalha

apenas,começou

Xá faz
escala em

Assuane.é
recebido

por Sadat
, Assuan, Egito, O
xá do Irã

chegou ontem a

esta cidade
,

do Alto Egito
e foi recebido
no aeroporto
pelo presidente
egípcio Anwar

Sadar, informou a

agência de notícias

egípcia Oriente
, Médio.
Pouco depois,
o xá e Sadat
partiram juntos
rumo a um

hotel numa
ilha do Nilo.
Prevê-se que o

" monarca iraniano

permanecerá aqui,
vários dias
numa visita
a República
Árabe do Egito,
informou
a agência.

"Khoruei ni é nosso chefe" e

pedem que ele retorne paradi
rigir o país. numa atitude qué
poderá colocá-lo em conflito
com o governo de Bakhtiar.

Alguns manilestantcs não
se mostraram satisfeitos com

a partida do xá para umas

"simples férias". "Nada de fé
rias. Tem de fitar por lá de
uma I'e; por todas. Ninguém
o quer mais aqui. E se voltar.
devia ser preso". decla rou um

meini permanecesse no exílio. Segundo
Yazdi. Khorneini acredita que pode haver um

�olpe militar no Irã, mas acha que não terá
exito.

O dirigente religioso instou o exército ira
niano a impedir que o governo norte-

'

americano tente destruir ou desmantelar G

material militar fornecido ao Irã. Khorneini
havia cjivulgado ontem à noite um comuni
cada informando ter sabido que os EUA esta

vam tentando retirar os arrnarnentosmoder
nos que haviam sido comprados e pagos com
dinheiro iraniano.
Khomeini disse que é obrigação de todo o

I rã participar de uma marcha religiosa no dia
19 desde mês, que os estudantes devem conti
nuar sUaS manifestações contrárias ao g(l
vemo ilegal nascido da monarquia imperial e
que devem ser demitidos todos os que tenham

colaborado com o regime do xá.
O líder religioso acusou também os agentes

do governo iraniano de criar uma escassez

artificial de trigo e pediu a formação de co

missões de anciãos em todos os povoados do

país para s\1pervisionar a distribuição do

grão.
-Khomeini advertiu a todos os bancos es

trangeiros que guardarem fundos pessoais do

xá que este dinheiro é propriedade do tesouro

nacional, para cuja recuperação, o país impe
trará oportunamente ações legais.
O Ayatolla� reiterou que o Oonselho de Re

gência era ilegal e que todos os membros do
Conselho Revolucionário Islâmico estabele
cido por ele se encontravam no Irã e ele íria
anunciar seus, nomes em breve.

Ao sentir que desabavam suas esperanças,
representadas por uma intervenção norte-americana,

Reza Pahlevi deixa o país. Magro, abatido e

solitário, o ex-monarca chorou ao partir do Irã.

'Não podendo investir contra o monarca,
as forças populares destruíram

suas imagens. Na foto, o que restou
de um estátua de Reza Pahlevi.

Nixon voltará à Casa Branca
para receber chineses

Washington - O ex-presidente Richard
Nixon voltará à Casa Branca pela pri-'
meira vez desde que renunciou, em

agosto de 1974, para cear com o presi
dente Jirnrny Carter e o primeiro vice
premier da República Popular da China
Teng Hsiao Ping .

É evidente, de acordo com a reação pública
de Khomeini diante da partida do xá e as

declarações formuladas por fontes' chegadas a

ele, que o dirigente muçulmano considera que
a batalha está "longe de ter terminado e que
não colaborará com o primeiro ministro Sha-

pur Bakhtiar", •

Os ajudantes de Khorneini revelaram tam

bém que o. Ayatollah não concorda que
membro algum do grupo da oposição da

Frente Nacional participe do governo for

mado por Bakhtiar.
Paris - Ó dirigente: religioso muçulmano

Ayatollah Kho.neini congratulou-se com o

povo iraniano pela partida do �á Reza Pahlevi

e disse que voltaria a Teerã o mais breve P9ssí
vel.
A partida do�xa constitui o primeiro passo

para o término da dinastia Pahlevi, disse o

dirigente Shiita, em um comunicado lido em

sua residência, em um subúrbio de' Paris. A
nota não diz quando Khomeini retórnària ao

Irã. Mas ontem à noite, seus colaboradores,
disseram que não seria antes do fím desta
semana.

Dezenas de estudantes e figuras religiosas
iranianas que vivem na França e que organi
zam as atividades do Ayátollah, explodiram
em vivas e se abraçaram ao escutar, por onda

curta, a rádio de Teerã anunciar a partida do

xá.
Um dos colaboradores de Khomeini, lbra

him Yazdi, que leu a rrrensagem do líder reli

gioso, disse aos jornalistas que, se o governo
de Bakhtiar tivesse uma existência prolon
gada, haveria a possibilidade de que Kho-

Meios políticos

dizem que ele

não mais

voltará
Teerã - O x{ Moh arnmed Reza
Pahlevi partiu ontem diretamente do
I rã depois de exortar o país a conser

var a monarquia durante sua ausência
por tempo indefinido.

'

O xá, que foi obrigado a abandonar
seu país pela segunda vez em 25 anos.

chorou ao subir a escada do avião

junto 'com a irríperatriz Farah Diba,
disseram fontes da corte: Dois oficiais "'\

da guarda real caíram de joelhos pe
rante ele e tentaram beijar-lhe os pés,
mas o xá lhes pediu que levantassem.
Outros dóis fu ncioaários mantive

r-am no alto 'um exemplar do Corão,
livro sagrado dos muçulmanos, e o

casal real passou por baixo do arco

improvisado, formado pelos braços
dos funcionários, para tomar o apa
relho.
A súbita partida do xá ocórreu

pouco depois que o novo governo civil
de Shahpour Bakhtiar foi aprovado
pelo Parlamento por 149 votos a fa

vor, 43 co.n tra e 13 abstenções.
Em uma declaração à agência ofi

ciai antes de sua partida, o xá disse
que iria primeiro a Assuan, Egito,
onde se reunirá com seu aliado polí
tico, o presidente Sadat. Posterior

mente, acrescentou, "entrarei em fé
rias porque me sinto cansado". De

pois do Egito, Reza Pahlevi irá para os
EUA ondejá se encontra sua família.
Quando lhe perguntaram quanto

tempo permaneceria no estrangeiro, o
xá de 59 anos respondeu: "isso depen
derá de meu estado físico. Não posso
ser mais específico agora". Ao qualifi
car sua partida de "viagem de férias",
o xá tenta evidentemente encontrar

uma saída digna para sua deposição,
tentando não parecer que abandona o

país pressionado pelas torças .políticas
e religiosas que estão contra ele. De
vido a continuação da oposição ao seu

regime, acredita-se que o soberano
não voltará a assumir o trono.

O xá disse, ao partir que "com o

voto de confiança dado, pelo Parla

mento, espero que o governo possa
consertar o passado e tenha êxito em

assentar as bases do futuro. Este tra
balho necessita de um longo período
de cooperação e patriotismo em seu

mais alto significado". O xá i nstou

para se "conservar o atual sistema e

realizar as tarefas de governo com

base no patriotismo".
"Nossa economia deve voltar a se

colocar em marcha novamente e de
vemos ter uma melhor planificação
para o futuro". O xá referiu-se às gre-,
ves nacionais que paralisaram o 3,pa
rato administrativo do país, a indús
tria é a vital produção petrolífera, que
contribui com 22 bilhões de dólares
anuais para o tesouro do país.
A agência Párs atribuiu à Impera-

triz Farah Dib a ter dito que confiava

que "a indeperidência do país e a 'uni
dade nacional serão conservadas'
sempre. Tenho uma grande confiança
nO. povo do I rã, creio também mi cul
tura do I rã e espero que o Todo Pode
roso apdie sempre a nação iraniana".
O casal real foi fevado ao aeroporto
por Bakhtiar e os presidentes. da Câ
mara e Senado.

comunista chinês:
Tcng realizará uma visita de apro

ximadamente uma semana aos Estados
Unidos a partir de 29 deste mês. Nesta
mesma noite terá lugar a recepção de

gala na Casa Branca a que comparecerá
Richar Nixon.
O ex-presidente Gerald Ford, que

como mandatário realizara, como Ni

xon, uma viagem à China, também foi
convidado para o banquete, porém
.possivelmente não comparecerá porque
inicia uma viagem pelo Oriente Médio.

Em 1972 foram as gestões do então
presidente Nixon que começaram a re-'
mover as barreiras de hostilidade que
haviam separado os dois países desde

1949, quando se instalou o governo

Palestinos travam luta no
Líbano contra- israelenses

Beirute � Guerrilheifos- pálêstinos :i� � ::'OTom'úiiiêado àcrêscenra: que os "co
formaram ontem que haviam travado mandos israelenses viola ram=um a

uma batalha campal contra comandos granja vazia na aldeia de Ras-El-Ain,
israelenses que tentaram tomar de as- porém que não houve baixas nem

salto uma aldeia do litoral marítimo ao entre os guerrilheiros nem entre os civis
Sul do Líbano. na zona do combate. O comunicado

não disse como os israelenses haviam
chegado, se por helicópteros ou pelo
mar.

,O comunicado diz que o ataque se

produziu ao amanhecer, "porém nossas

forças estavam alerta e rapidamente in
terceptaram e combateram o inimigo".

T:uristas interrompem férias
por causa da greve emMadri

Madri - Centenas de turistas tiveram de tes, principalmente nos subúrbios da

interromper as suas férias e regressar as capital, continuam abertos.
suas casas quando os trabalhadores de Enquanto isso, os 72 mil empregados
restaurantes e hotéis da càpital inicia- ferroviários e seus empregadores che
rarn urna greve de duração indefinida. gavarn a acordos sobre um aumento sa-

Entre 85% e 90% dos 70 mil emprega- larial e eram cancelados os planos para
dos de hotéis e restaurantes de Madri se realizar hoje uma greve de 24 horas, a

, obtiveram um salário mínimo de 25 mil segunda' numa semana.

pesetas (357 dólares) mensais, mas ou- Os empregados concederam um au

tras exigências, como pagamento extra menta geral' de 14%, o que elevou o

nos feriados e uma semana de trabalho salário mensal minímio para 30 mil pe-
de 40 horas, não foram atendidas. setas, ou 430 dólares.

O novo salário mínimo representa Os passageiros de vôos internacio-
uma aumento de 40%. nais que partem de Madri foram muito
Devido à greve, os administradores prejudicados pelo fechamento do es

de hotéis e restaurantes e seus parentes tabelecimentos que vendem alimentos
fazem o possível para manter funcio-. no aeroporto.
nando seus estabelecimentos. 30 mil operários da Fábrica Seat (So-

ciedade Espanhola de Automóveis de

Inf?rmou-se que 'alguns hóspedes' Turismo), a empresa do gênero mais
tambem colaboraram limpando seus importante do país, também iniciaram
apartamentos.. . uma greve de 3 dias em Madri e Barce
Alguns pequenos hotéis e restauran- lona, exigindo aumentos de salário.

Partido Comunista Português
denuncia planos reacionários

Lisboa - O Partido Comunista Portu- apoio efetivo, embora não eritusias
guês (PCP) instou o presidente Antonio mado, dos socialistas de Mário Soares e

Ramalho. Eanes a dissolver a assembléia dos partidos da direita.
nacional e convocar eleições imediatas .o governo empregou as forças arma-
em virtude de "planos reacionários" i:las e a polícia na tarefa de devolver a

que, segundo informou, conduziria ao seus propnetános as razendas ocupadas
regresso da ditadura fascista. pelos operários. Também as fábricas

Em um documento. de 7.000 pala- ocupadas pelos operários estão sendo
vras, o partido pró-soviético dirigido pevofvidas aos seus antigos donos.
por Álvaro Cunhal - que em 1975 viu', O governo também seguiu a política
frustrados seus esforços para estabele- �e Soares de procurar a entrada do país
cer um regime inclinado para Moscou - dto Mercado Comum Europeu e de em
acusou o governo do advogado Carlos freg�; os .empr�stimos estrangeiros
Mota Pinto, estabelecido há oito sema- para IlIlanclar o deficit na balança de
nas, de procurar o restabelecimenta da pagamentos - calculado em um vilhão de
ditadüra por meio da renúncia a inde- dólares durante 1978.
pendência nacional. Ao mesmo tempo, se antecipa que
"Ao restabelecer as formas mais bru- Mota Pinto poderá enfrentar em breve

tais de exploração capitalista, destruir a oposição do segundo partido em im-
.
ou debilitar as companhias nacionaliza- portância no país - os social
das e agràvar a dependência diplomá- democratas de direita. Já advertiram
tica, econômica, financeira e militar por- que lutarão pelas eleições tão logo ter

tuguesa ao imperialismo estral1geiro, o minem os atuais preparativos.
governo cria condições ideais para im- As medidas para colocar em dia o

pedir as eleições. democráticas", afirma o registro eleitoral foram prorrogadas até
documento. o final do mês, enquanto a assembléia

O partido de Cunhal foi legalizado nacional deverá reiniciar brevemente
imediatamente após a derrubadá da di- um debate sobre a nova lei eleitoral.
tadura direitista, que durou 48 anos e O pr�sidente Eanes, entretanto, t'eL
obteve 14 por cento do voto nacional. ver que está disposto a prorrogar a con-

Suas iniciativas para i mpedir a for- vocação das eleições até o próximo ano,
mação do governo - o décimo em menos Ruanda expira o presente mandato da
de cinco anos - foram frustradas pelo assembléia nacional.

"Nossas forcas inflingiram fortes bai
xas às fileiras inimigas". O inimigo se

retirou deixando grande quantidade de
armas e um mar de sangue segundo um
comunicado do alto comando do líder
Yasser Arafat, em Bei ru te.
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IU'V •.NIH:1I0H AIlTOllIZI\1I0�
'Rua Gaspar Dutra 90
Estreito ,- Feol is
Fone: 44-0522

,

ESTOQUE DE VElcULOS USADOS

MODELO
Passat TS
Passat TS
Brasília
Variant
Kombi
Kombi
Kombi
1600
1300 L
1300 L
1300 L
Yamaha 125cc
Yamaha 75cc

ANO
1976
197?
1977
1977
1977
1976
1975
1976
1978
1977
1976 -'

1979
1979

,

COR
Marrom
Branco
Branca
Branca

AzI,JI
Azul
Azul
Branco
Marrom
Verde'
Vermelho
Verde
Amarela

Possuímos também toda linha VW 79, para pronta
entrega. financiamento próprio em até 24 meses com cré
dito na hora.

AV. RIO BRANCO, 7.
FONE: 22·9077 - 22·13e2

Jendiroba comunica aos seus clientes e fornecedo
res que estará fechado até o próximo dia 21-01-79
em férias coletivas. Reiniciando suas atividades
comerciais a parti r desta data.

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

FIAT 147 GL branco c/5700 Km 1978
VOLKS 1600 branco 1975'
KOMBlluxo azul-branco 1972

COMPRA - VÉNDE - TROCA

BUGG-VENDO
Vendo Bugg-74, branco/preto,

troco por carro,
Tratar fone 44.31'2-5 c/Irã.

ADMINISTRADORA E CORRETORA DE IMÓVEIS LTOA
,

CRECI050
FONES 22-1166;; 22-1835 - 22·0412 e 22-0623
RUA ANITA GARIBALDI N° 19· SALA 202

ADMINISTRAÇÃO COMPRA E VENDA DE IMÓVEIS

,

\ Alugam-se Casas
Praia- Barra da Lagoa\. Toda mobiliada, com 2
quartos grandes, 2 salas e demais dependên
cias - excelente localização - Ref. 511.
Praia - Cachoeira do Bom Jesus - Próximo de
Canasvieiras - Com 2 quartos, 2 salas, banheiro
social, cozinha, área de serviço, garagem,
churrasqueira, 'etc, Ref. 518.
Capoeiras .. Com 3 quartos, banheiro, copa,
área de serviço, Ref. 515. Cr$ 3.500,00.
Barreiros - São José - Com 3 quartos, living,
.banheiro social, cozinha, quintal com árvores
Ref. 519 - Cr$ 2.500,00.
Casa na Ponta de Baixo - São José - Pequena
casa de alvenaria, aluguel a combinar - Ref.
520. ' J\

Estreito - Com 3 quartos, living, bwc social,
cozinha, jardim, Ref. 521 - Cr$ 4.500,00.
São J,osé - Centro - R. Getúlio Vargas, 3008 -

Com 2 quartos, dependência de empregada, 2
living, copa, cozinha, área de serviço, gara-
gem, Ref. 504 - Cr$ 6.500,00.

'

Alugam-se Apto
Centro - Com 2 quartos, living, banheiro, co
zinha, dep. empregada, armário embutido,
carpetado - Ref. 308, - Cr$ 5.500,00.
Centro - Ed. Portinári - Com 2 quartos" living,
banheiro socíaf cozinha - Ref. 315 - Cr$
5.000,00. '

,

Centro.- Ed: Alcion - Com 1 quarto, banheiro
social, cozinha, área de serviço, telefone, car
petado, todomobiliado, Ref. 317 -Cr$ 5.500,00.
Centro - Ed. Dias Velho - Com 3 quartos, amplo
living, banheiro social, área de serviço, tele
fone, carpetado, cozinha, mobiliado, Ref. 318-
Cr$ 8.000,ÕO.

Alugam-se Salas
EcUfício Aplub - Sala com 52 m2, carpetada,
Ref. 717 - Cr$ 3.500,00.
Centro - ARS - Sala com 100 m2, Ref. 720 - Cr$
10.000,,00.

.

Edifício Dias Velho - Ref. 711 - Cr$ 3.500,00.
Edifício Dias Velho - Ref. 714 - Cr$ 3.000,00.
Edifício Diãs Velho - Rei. 716 - Cr$ 3.000,00.
Edifício ,Dias Velho - Ref. 719 - Cr$ 3.000,00.
Edifício Dias Velho - .Ref. 707 - Cr$ 3.500,00,
totalmente mobiliada, inclusive com máquinas
de escrever.

Edifício Ceisa Center - Várias salas com possi
bilidades de conjugar-se - Ref. 702 e 703 - Cr$
,3.500,00/4.000,00.

'

'Cán�s"ieiras ,- Loja - Ótimo local para cornér
cio:' 'Ref. 902 ..,.Cf$ 6.000,00.
R. Deodoro/Cenlro - Edifício com 3 pavírnen
tos - Ref. 706 - Cr$ 40.000,00.
Possuímos ainda outros imóveis. Srs. proprie
tários de imóveis: temos clientes, para alugar
casas e apartamentos rio centro, continente e

praias.

Barbada 22.9147 - prestação de 3.080,00, en
trada 15.000,00. Av. Hercíl io Luz, 219.

,

BELlNA II '- 78'

Vendo,l�xO completamente equipada e super-conservada,
com 13.000 Km. Tratar tel. 39.0111 ramal 282.

GRAMAS EM LEIVAS
ESPECIA1. E COMUM

Atendemos para qualquer quantidade, orçamentos
, sem compromisso. FONE 44-2616.

Organização de Serviços FLORIMPAR Ltda. - Av.

P�esidente Kennedy, 378 s/loja - CAMPINAS - S.
José.

GRAMA

Grama em leivas. Vendemos tratar com Eduardo Av. Presi
dente Kennedy, 378 ou pelos FONES 44-2392 c.omercial,
44-4842 residencial.

A�TONIO IMÓVEIS
COMPRA VENDA E

ADMINISTRAÇÃO DE IMÓVEIS
Rua Santos Saraiva, 752

- Fone 44-4668 - Estreito -

CRECI N° 1105

EM FASE DE EXPANSÃO ESTÁ RECRUTANDO

'CORRETORES

Oferece ótimo ambientei de trabalho, ampla
cobertura promocional, completa carteira de
imóveis com possibilidades de altos ganhos.
Venha conversar conosco.

'

\

PROMOTORAS DE VENDAS

Algenarim Produtos de Beleza Ltda, está adrni
tindo Senhoras de Tubarão e Criciúma para
Promotoras de Vendas. As interessadas deve
rão dirigir e possuir carro. Apresentar-se no

Hotel União Turismo em Criciúma, dia 19 do
corrente a partir das 14:00 horas, entrevistas
com a Sra. Edy.

REPRESENTANTES
Paraná/Santa Catarina/Rio Grande do Sul

Parapolpa S/A - embalagens de polpa moldada. está admitindo .

pará área de avicultura. supermercados e atacadistas. Damos pre
fer3ncia para elementos com experiência em vendas de rações,
produtos veterinários e afins.
Repostas com curriculum a fábrica em Juiz de Fora - MG - para a

L:::
postarn,O 12 - CEP 12350

------------------------------------�'-

Senhor proprietário? Confie·nos o seu imóvel pára
locação ou venda. Garanti"'lC;s uma ótima adminis·
tração. Possuimos clientes selecionados

Imobiliária Nossa Senhora de Fátima Ltda.
Rua Fernando Machado, 35 - Centro

CRECI n ° 116 - Fone 22-4837 - Fp olia/S'C

! ......

CASAS À VENDA
BARREIROS - Manoel Loureiro - Casa de alvenaria com

245m2., (com 1 suíte, 2 qtos, banheiro, copa, cozinha, dep.
de empregada, garagem, área de serviço, parque e sacada
com vista panorâmica: Cr$ 50.000.00 'e o saldo de Cr$
800.000,00 financiado..
J. ATLÂNTICO - Celso Bayma - Casa de alvenaria com 3

qtos, sala, copa, cozinha, banheiro, dispensa, garagem,
Cr$ 138.000,00 de poupança e o saldo de Cr$ 450.0pO,OO
financiado.
ESTREITO - Rua Álvaro Cardoso - Casa de alvenaria, em
ótima localização, éom 3 qtos, sala, copa, coztnha, ba
nheiro, dispensa, dep. de empregada, área de serviço, ga-
ragem. Cr$ 550.000,00 a combinar.

'

ROÇADO -S,José- Casa de alvenaria, com 118,Om2:, com
'1 suíte, 2 qtos, cozinha, sala, área de serviço, banheiro e

garagem, toda acarpetada, Cr$ 80,000'.00 de poupança e

Cr$ 400.000,00 com financiamento pronto.
TRINDADE - João Ganzo Fernandes - Casa de alvenaria,
c/1 suíte, 2 qtos, 2 salas, banheiro, cozinha, áreade serviço
e garagem. Cr$ 300.000,00 a combinar e Cr$ 300.000,00
fi nanciado.
BALNEÁRIO - Casa de alvenaria, c/3 qtos, sala, banheiro,
cozinha, 'área de serviço, garagem. Cr$ 750.000,00.

TERRENOS A VENDA
TRINDADE - Excelente terreno com 525.00m2 por Cr$
270.000,00 .•
TRINDADE - R. Alba Dias Cunha - Terreno com 340,OOm2.,
por Cr$ 270.000,00,. \

TRINDADE - Terreno com 720m2, por Cr$ 300.000,00.
,COQUEIROS - Excelente terreno medindo 600m2., por

, ICr$ 350.000,00.
'

ITAGUAÇÚ - Terreno 392m2 .. por Cr$ 350.00'0,00. jJ. ATLÂNTICO - R. Max Schararn - Excelente terreno com
.

500,OOm2 por Cr$ 400.000,00.
.

ESTREITO - R. Gil Costa - Excelente terreno com

390,OOm2., por Cr$ 280.000,00.
ESTREITO - R. Sto. Saraiva,- Excelente terreno medindo'
1 �x6Ó po� Cr$ 400.000,00.
SAO JUSE - Lotes por preço de barbada Cr$ 3.000,00 de
entrada e 36 pagamentos de c-s. 1.000,00 s/acréscimo.

.

SÁO JOSÉ - Ponta dE» Baixo - Ótimo terreno medindo
17x33 - por c-s 150.000,00.
ESTREITO - Excelente terreno por Cr$ 130.000,00 (pró
ximo à Escola N.S. de Fátima).

, CASA PARA ALUGAR
BARREIROS - Lot. Sto. Estevão- Casa-de alvenaria, nová,
com 3 qtos, sala, cozinha e banheiro. Cr$ 3.500,00.
COQUEIROS - Apto. com 1 suíte, 2 qtos, sala. cozinha",
americana, dep. de empregada completa com cama, ba
nheiro social, garagem e acabamento em gesso Cr$

....
8
.•00.0.,0.0 �� , ,----------------------------------------�

VENDE-SE
EXCELENTE APARTAMENTO

Edifício Gemini -AveIlida Beira Mar Norte- último andar. apto de
3 quartos (sendo 1 suTte).Iiving para 2 ambientes. banheiro social
completo, copa-cozinha. dependência completa de empregada,
área de serviço, garagem, carpete 10 mm em todas as dependên
cias. persianas de alumínio. O' Edifício tem Salão de Festas e Play
Ground para crianças) Maiores detalhes.

TRATAR - 22-3594 - FLORIANÓPOLIS

at"
ANTONIO IMÓVÉ-IS "

, Compra, Venda e

Administração de Imóveis '
.

Rua santos Saraiva, 752 Fone 44-4668
Estreito ' CRECI1105

ALUGA - Casa Centro - Avenida Rio Branco, 55 - Cr$ 6.000.00.
LAGOA DA CONCEiÇÃO - 2 casas novas (OK). de alvenaria próxi
mas ao Posto d� Gasolina. Cr$ 350.000.00 cada.

I BARBADA PRAIA JURERE - Lote c/360m2 - frente para o asfalto à
I 250m do mar - Cr$ 95.000.00 aceita carro ou moto no ne!!lócló. .

Rua Cet, Pedro Demoro, 1711..:. Estreito - Creci 154 - Ftortenbcoüs

VENDE
CENTRO - Ed. CANADÁ Kitinet área de' 3S.60m2, sala, co
zinha, BWC social. Preço Cr$ 78.000,00 de entrada a com-
binar. .

ESTREITO, Ponto Comercial com construção de alvena
ria, área do terreno 850m2 frente para as Ruas Cei Pedro

.

Demoro e Tereza Cristina. Preço Cr$ 2.500.000,00.
'ESTREITO - Rua Gil Costa casa de alvenaria 3 quartos,
BWC social, living, copa e cozinha, varanda, armários em
butidos quarto e cozinha, área do terreno 558m2. Preço
Cr$ 650.000,00.

, BARREIROS - Loteamento Santo Estevão casa de alvena
ria 3 quartos, BWC social, living, copa e cozinha, área de
serviço, garagem, BWC auxiliar, quarto casal montado
com armários cerejeira, cozinha em fórmica e cerejeira.
Preço Cr$ 850.000,00 aceita terreno como parte de paga-
'mento. ,

BARREIROS - Terreno em local de grande valorização
podendo construir somente casas de alvenaria, água, luz.
Preço Cr$ ao.OOO,OO aceita-se carro liberado como parte'
de pagamento.

'

ALUGA�SE
TRINDADE - Casa mista com 2 quartos e demais depen
dências. Preço Cr$ 3.500,00 mensais:
J. Atlântico - Rua Eduardo Dias casa com 2 quartos e

....
demais dependências. Preço Cr$ 2.500,00mensai§. ....ojj

Só MOLEZAS
TRATAR - ÁLVARO AUTO",ÓVEIS. 22-9147

. AV. HERCILlO LUZ N.'! 219 - CENTRO
SE VOCÊ QUER VENDER SEU IMÓVEL, PROCURE-NOS.
FAREMOS A VENDA PARA VOCÊ.
COQUEIROS - Lindo apto. é/vista p/Baia Sul c/2 qtos,
sala, cozinha, banheiro. garagem etc.
Valor: 165 mil entrada e prest. já financ. de Cr$ 2.700,00
mensais.

'

AGRONÓMICA - 'Terreno próximo ao Hosp. Naval
c/300m2. Valor: Cr$ 170 mil. ,,'

CAMPECH,E - Casa com estilo sufÇ9, de 2 pavimentos
sendo a parte superior com qtos. de vista para o mar, e a

parte inferior com cozinha, banheiro. garagem, etc. Apro
veite esta, pois é somente Cr$ 180.000,00.
MELHORES INFORMAÇÓES COM CÉLIO VIEIRA, FONE:

,

22-9147
'

ÁLVARO AUTOMÓVEIS
ESTÁ AGORA TAMBÉM COM OFI.GINA DE MECÂNICA,

LATARIA E PINTURA.

I

ALUGA-SE

ESTREITO - Casa alvenaria, 4 qtos, demais dep, garagem,
c/telefone Cr$ 5.000,00 s/teI. Cr$ 4.50Q,OO.
ESTREITO - Apto. novo,' 2 'qtcs, demais dep, estaco Cr$ ,

3.300,Q.0 , !;,. , ..

J. ATLAI'IlT',Ç�,"lAptq. 3 qtos, demais dep. vaga p/carro. Cr$
3.600,00
SACO DOS LlMÓES - Casa mista, 3 'qtos. demais dep,
garagem. c-s 4.300,00
CENTRO - Apto 3 qtos, dep. empr, demais dep. Cr$
5.500,00.

SAN REMO - Fone: 44-3989.....:. Creci 515

CONFORTÁVEL RESID�NCIA
Vende-se ou permuta-se' por apto. no centro: resi
dência em belíssimo' local, frente para o.mar

c/190m2., numa das belas praias de Sto. Antonio de
Lisboa (Est. p/Sarrtbaqui), com magnífico terreno e

instalação de alto nível. Com garagem p/2 carros,

dependência p/empregada, sala de costura, etc...
Informações pele tel. 22.1896.

BARBADA

VENDE-SE
Uma loja no centro-com instalações,

estoque e' boa clientela.
Tratar rua Tte. Silveira, 21 - 2.0 andar s/105

ou pelo fone: 22-7045.

CASA EM CANASVIEIRAS
'

Vend..... na rua dos eucaliptos, próximo aq mar, casa de
alv.nana, 4 quartos, d.pendência d. empregada, chur
raequelra. Trata�, teí.: 22-2773.

LOTES A PRAZO

JARDIM EUROPA - Lotes com 420m2. no Centro da Cidade de

Biguaçu. 15 minutos de Fpolis. com água. luz e meio fio. VENDAS
COM A "BECO" RUA: LEOBERTO LEAL N.o 220. ANTES DO
,TREVO. FONE 44-3745.

GALPÃO P/DEPÓSITO cf ESCRITÓRIO
ALUGA-SE

Em Campinas, próximo à Av. Preso Kennedy, sólida construção. moderno
escritório, cobertura e� arco, frente pI 2 avenidas com 2 estacionamentos,
ampla porta central e 2 portas laterais, ótima iluminação, rede trifásica, etc.
Tratar cl proprietário pelos fones 44-2877 (Walgráfica).

PONTA DE BAIXO'-VENDE�SE

Ótima casa c/172m2, 2 qtos., 1 suite, 2 salas, dependência de
empregada, armário embutido, cortinas, garagem pI 2 carros, área
,de serViço. Preço 650.000,00. tratar tel. 44-3745.,

'

, )'

_____A�UGA-8E
Em casa de fa,milia, ótim�o-q-u-a�rt�o�.\

- -- ---

:.:_ Preço 1.800,00.
-

Tratar fone 22.1181.

ALUGA-SE

C8sa com 3 dormitórios: 2 salas, cozinha, banheiro com�
pleto, área de serviço, à rua Felipe Schmidt, 162, casa 10.
Tratar FeljpEi Schmidt, 34.

PISCINA INFANTIL
Cr$ 13.491 ,82

.1

Modelo Júnior Tropical (Pentagonal), medindo 3,25 x 2,10
x 0,50 m com escorregado r monobloco (2 últimas, preço
de fábrica). TRATAR fone: 22-6551, ou ver à rua Santos
Saraiva, defronte Decorama.

TELEFONES
COMPRO - VENDO - ALUGO

CENTRO - ESTREITO - TRINDADE
CANASVIEIRAS INSTALAÇÃO IMEDIATA.

TRATAR TEL. 22-1981

VENDE-SE
.\ "

oj 1,2;.>.:0

Telefone%'Comercial -prefixo "22", quitado e .lnstalado.
Preço Cr$ 30.000,00. Tratar pelo fom� 44-3015.

TELEFONE 44
RESIDENCIAL

Vendo urgente p/instalação imediata.
Bórn preço. Tratar tel. 22-1981

,
,

.
"
•

•

I

,
,

TELEFONE 66
RESIDENCIAL

Vendo urgente p/instalação imediata.
Excelente preço, tratar tel, 22-1981

TELEFONES
COMPRO - VENDO - 'ALUGO

Tenho todos os prefixos com instálação imediata. É só discar
22-8366 e resolveremos o problema de imediato, pelomelhor preço
da cidade.

Apto. Jardim Atlântico (próximo ao.Comper) •.3.quartos,;jf:, � r.ij'iIi,·{i.,ii!;;:.:.!IIÍ!!I"-'�""'-""'---"'!!I!II!I...�!"""!!iIIIiIIlilll!iii
sala, cozinha, BWC, área de serviço ,e garagem. "Cr$, -,i ·'·.f· li::: ,-,:,,,:.
80.000,00, aceito carro como parte do pagamento. Tratar, j; i'"
c/Sr. Mário, fone 44.2706. .. . nift

CEISA - CENTER

Vende-se sala 407 bloco A, 43m2+ Box 43 por.tO mi t·_
abaixo da poupanç�,paga. Aceita-se carro ou lote no .

negócio. Maior barbada do ano. ,Tratar fone 22-1941 :...
das 19 às 21 hs.

'

-,

TITULO DO LlC
Vende-se titulo do ue.

T.ratar pelo telefone 22.3151 c/Sr. Martim; .

CLíNICA DE OLHOS

DR. AILTON BARBOSA

Comunica seu Novo Endereço
--

o ').'

RUA: ESTEVES JÚNIOR, +52'
Fone: 22-0824 - Fpolis. se.

ORA. MOEMA DESJARDINS

GINECOLOGISTA E OB�TETRA

Consu Itas das 15 às 1'9 horas, no Centro Co- �
mercial Aderbal Ramos da Silva, à Rua Felipe' J
Schmidt, 21 - 6.0 andar, conjuntos 603 e 605 -

telefone: 22.0471.

<
-

-�--.

.

". , DOCUMENTOS ROUBADOS -" .

;,. ?' ,: f'pram .roubados-os ssquintes documentos perteneentesà -Sra. WILMA: ", �'."
. ,� RAMbs FONSE,CA: oartetraae Identidade, CPF, Carteira de-HabUitação pem, .. �.'

,

�,,' Corno talões de cheques do BESC e da Caixa Econômica Federal de n.os, ;, ,

'746141 a,746150.
'.

"

.

, Oualquer informação poderá ser dada para os telefones 224617 .é/ou 22· vr,

..5691, .'
,

_.

-DOCUMENTOS ROUBADOS
Carteira de Identidadé _:. Título de Eleitor e vários papéis
que a vítima considera importante.
Seliia Torres Cruz - Rua Doni' [üiz.-n.o 50 - Vila Real -,

Balneário Camboriú SC.

.

-'

DOCUMENTO EXTRAVIADO
êertificado-dê'Registro deveiculo n.O 0011876 em nome de MANADES CIRILO
GANDOLFI-placas XX 1157 - Automóvel Chevrolet Opala, corCinza e Preto,
chassis 5136AB104837, ano de fabricação 1971.

Xaxim sc, 17 de janeiro de 1979

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Zoologia feminina
Nesta época de classificação, quando todos
são determinados conforme isso ou aquilo,
nada melhor pra qualificar o estado físico/
etário/de espírito de algumas mulheres atra- .

vés denominações de animais, que elas, por
sinal sempre tomam por elogio e tudo fazem

festividade ... Inclusive algumas, dado os ex

cessos, se acabam nessa fase.
.

*

E da classe das panteras, as que não estacio
nam dão mais um salto e acabam sendo inti
cadas de onça: a quarentona experiente,
ainda bonita, consciente dos seus atributos,

*
agora mais intelectuais do que físicos pro-
priamente ditos. E sempre dependendo do

Assim é que, na puberdade, há meninas realce, dos seus cuidados, lá pelos 50, talvez
chamadas gatinhas: a graça, a leveza, afragi- 55 anqs, já quando não mais fazem questão
lidade (apesar de suas sete vidas), o tor- de concorrer com os filhos em graça e agilí
neado, 'o miado enfim tudo nelas é tão felino dade, quando começam a pintar os primeiros
quanto ... Em estado mais avançado elas gos- netos, e a assumir a idade e as rugas' que

.

tarn e se enroscam de serem assobiadas gatas marcam indiscretas bocheehinhas, algumas
.. com as mesmas características das gatinhas, senhoras admitem ser leoas, com os seus ca

porém sem aquele algo mais que muito in- belos agrisalhando, sobrepondo as jubas,
comoda ... Da gata a tigresa, um pulo: é amarradas em coques.
quando suas unhas afiam, seus olhos fais- *

. cam, suas narinas aguçam descobrindo o E por problemas decorrentes dos anos, a

brilho... - leoa, talvez por causa dos seus contantes e
* naturais maus humores, urra pelos mínimos

E quando alcançam aquela graça típica da problemas. Aí começa a criar irreversíveis
mulher dé 30 anos, o auge, quando tomam trombas, o rosto enruga-se, de repente, sem
consciência da sensualidade, certas fazem sequer notar, se vê diante .do espelho na

de tudo: se enfeitam das vermelhas unhas acizentada e matronal categoria daaliá, con
dos pés aos longos cabelos em onda, se en- dição essa' que permanece até o final dos
xertam do bom e domelhor, com sofisticados seus. dias - e a fêmea do elefante, vocês sa

vestidos e ricas' jóias, numas apenas pra bem, custa não só a se esquecer, como a

serem Chamadas, principalmente pelas co- morrer também. São as tais etemas.irechon
lunas sociàis, de panteras, situação que per- chudas e respeitáveis senhoras que vivem
manecem por tempo indeterminado, de- do' passado, descansadas avós, bisavós, de
pendendo do estado de espírito e civil- e da tentoras sempre da palavra final.

'por'merecer.

Eduardo Santos Lins, o Pimpa da Besc
Financeira, a figuramais simpática e

humana, que pra cá veio em conseqüência
do atual governo, infelizmente
não continuará em Florianópolis
por ocasião da próxima administração:
(razões pessoais o estão leoando de
volta ao Rio - aondeos seus filhos
já estão estudando.

, )
A solução encontrada pelos muitos

subitamente neuróticos, consequência
de assaltos que foram vítimas, quando,

entre outras coisas,
suas sonoras aparelhagens

foram indevidamente levadas,
foi a instalação desse som ambiente,

o Telemúsica, a cargo de firma
particular acoplado ao telefone,

.

Mas o Pimpa e a Olga vão embora
com os respectivos corações partidos,
apaixonados pela Ilha que são,
prometendo no enuúito voltar todos
os anos. Tanto é que acabaram de
comprar enorme terreno da Lagoa
à praia Mole onde construirão,
já a partir deste ano, casa que os

acolherá a cada verão,

São quatro canais fluindo clássico,
popular brasileiro

pop e orquestrado,' nos embalando
das 8 da manhã às.2 da madrugada.
ininterruptamente, cujas instalação

e manutenção vem na

conta mensal da Telesc.

*\ Não há quem queira roubar.

Sem sequer dizer adeus, a'co
Iuna ao lado não mais compa
receu na TV Cultura para'gra
"ar o seu programa de televi
são, ficando os seus sessenta

telespectadores sentados
diante dos respectivos apare
lhos esperando inutilmente
serem citados ou' que estavam
.eomprando jóias M. Rosen
mann, patrocinadora do .pro- ,

'grama, ou que jantavam no

Floph na companhia de al-
guma senhorita que dava
água na boca...\

* ,

I D�põis é que veio adesculpas
o seu titular, aproveitando as

'férias, escolares, resolveu
descansar a beleza.

{(' ,

**
, A pedida pra
noite de amanhã;
é mais uma

apresentação
da saltitante
e embriagante
Banda do Amor
à Ilha,
desta vez no

movimentado
Tritão de
vários e

animados
carnavais.
*

.

; . , .
Dizer presente

j� .��:o�p\�;it.en\
�:.:, i;:,tfleixar marcar.

I,
,

Radmila Tomich: gata.,
tig�esa ou pantera?

As trê_s ,l'Iuma, uma nas três.

'

..

r

curso terá início dia 1.2../
ASAMENTO - Ana

C Lúcia, ricamente
vestida pelo costu

reiro Lenzi, acompanhada
de seu pai deputado Dejan
dir Dalpasquale, foi condu
zida ao altar mor da Capela

-

do Colégio Catarinense.
para a bênção do casamento
com o jovem Antônio Car
los Ramos. Ana Lúcia es

tay,a encantadora, parecia
mesmo uma princesa. Pe

quena' tornou-se a capela
para a cerimônia que uniam
as duas famílias. Após a

bênção, no salão de festas do
, Clube Doze, os noivos e seus

pais, deputado e Sra. De
jandi} Dalpasquale e Sr. e

Sra. Dr. Newton Ramos, re-
I ceberam cumprimentos do
mundo elegante da cidade,
durante a bem organizada
recepção, sob o comando de
Manolo'S,

x-x-x

Ligia e Doutel de Andrade,
um casal que, é notícia nos

meios sociais e políticos do

País, deixaram o.Rio de Ja

,neiro para passar férias em

Canasvieiras. O casal em

foco, como não poderia dei
xar de ser, foi assunto na re-

v

cepção de sexta-feira, no

Clube Doze de Agosto.
x-x-x '

Nossos . cumprimentos à

jovem Sra. Adriana Gual
berto, pelo seu aniversário
ocorrido na semana que pas
sou, Em seu apartamento
Adriana. e Juarez receberam
um grupo muito íntimo para

. /omemorar o aconteci-

mento,
.

x-x-x

O governador Antônio Car

.los Konder Reis, deu posse
. ao Dr. Flávio Roberto q:ol-
laço, no cargo de secretário

. da Administração e Tra
balho. An� Lúcia e Antônio Carlos Ràm�s

x-x-X

Amanhã, 30,récnicos de em-

presas concessionárias de
energia elétrica da região
Centro-Oeste, Sudeste e. Sul
do País, estarão reunidos no
salão de conferência do Flo
rianópolis Palace Hotel para
a 22. a Reunião Ordinária du
Comitê de Distribuição.

x-x-x
Marcado para o próximo
dia 19, às 20 horas na Igreja
Nossa Senhora do Rosário
em Curitiba, a cerimônia do
casamento de Cristina Pias
kowski e Wolnei Bonatto.

,
,

x-x-x
, A maçonaria na História do
Brasil é um livro do escritor
Manoel Gomes, lançado
pela editora Aurora no Rio
de Janeiro ..

x-x-x

Em solenidade presidida
pelo governador Antônio
Carlos Konder Reis dia 20
será inaugurado na praia da

Armação, o Centro de Trei
namento 'de Pesca, "Santa
Adelaide",

\

"" X'-Xr-X

Angela .e".Sérgio GaIluf Pe
derneiras estão recebendo ,

.

cumprimentos pelo nasci
mento da linda Afta Luiza.

x-x-x

Marcou casamento com a

bonita Laura Luz Glória,
Paulo Ricardo Caminha.
Laura e Paulo. receberam

cumprimentos de amigos
durante um jantar na resi
dência do casal Fernando D.
Glória .

x-x-x

Estamos sendo informados
que mais de 35 mil telefone
mas diários, também fazem

parte .do turismo no Balneá
rio Carnboriú. O comentá
rio foi feito por um grupo
muito simpático na discot

heque Gledson.

x-x-x

Aniversárío - Está rece

bendo cumprimentos hoje,
pela passagem de seu aniver

sário, o industrial Roberto
Silva. Logo mais, Roberto
recebe convidados ..

Ana Lúcia e Antônio Carlos e seus pais
Deputado e Sra. Dejandír Dalpasquale ti Dr. Newton Ramos e Sra.

,ARlES - MUita paz íntima, harmonia
com os familiares e bastante prosperi

�'dade proporcionada pelas novas ami

zades que vier a fazer, estão previstas
para você até o fim da semana. O tra

balho renderá o suficiente para
incentivá-lo ai nda mais, e. os negócios

.. Ihe trarão ótimos lucros. Excelente ao'

amor, às viagens, diversões, jogos e
. loteria.

TOURO - Mesmo a fase não sendo

muito favorável, você poderá nos

próximos dias ter muitas alegrias e �a
tisf'ações, principalmente -se evitar

atritos, discussõe� com familiares,
com terceiros e com a pessoa amada ..

! No trabalho irá necessitar de muita'
.

cawícla, perícia c inteligência, c os ne
�������������������������������������� góciosnovosnãodev��o�rreali!a-

d�)s ag<�ra. Notíçias [louco alvissarei

ras.

GÊMEÓS -'A inflllê'llcia astral agora
em Sagitário, cisa de sua o[losi(,:ão
I.odiacal, <ser;) d;ts. melhores aos sells

novos' [lrojetos profissIonais. aos ne

gócios arnlJados ,e pa ra i niciar novas

em[lresas. Todavi;t. deverá tomar

cllidado com pess(·)as slIspeitas. evilar
atrilos e aCldenles relacionado." COlll o

fogo e a elctricid;tde. Amor Ltvon:-

cido.

CÂNCER - Devido .a ótima posição
astralem seu H oróscopo, você se sen

tirá bastante animado agora, princi
palmente no que tange aos seus mais

eh;vados objetivos profissionais. A

saúde será bastante boa, e, pessoas

inteligentes, simpáticas e de bons co

nl{ecimentos muito colaborarão para
a sua ascensão social. Favorabilidades
na vida amorosa,

LEÃO - Toda i'elicidade está prevista
nara você nos próximos dias. A vida

amorosa será bastante harmônica; a

paz em seu lar será evidente, apesar de'

pequenos aborrécimentos passagei
ros; fará ótimas relações com os ami

gos c conseguirá grande progresso fi

nanceiro e profissional. Todavia,
evite o excesso tÍe orgulho pessoal.
Tente a cha.ncc na loterJa.

VIRGEM - I>iscu'ssües no lar e i.ntri,
. gas em sua vida �Imorosa. deverClo ser

evitadas agora. Porém, o f1l1xo é dos,
lllelllores ao Slêll progresso fillanCelr;(í
e profissional, :\s Vi'agens e todqr. os

llegócios re!;tciollados :om\as:,,�'. ter
relIOS, Irallsporll.'s l.' delllaisp1i�as li

g;lll;l� com a terra, Analise."'llas novas

I(ki:" e LI,'a noa, :lIlii/:n1c's.

LiBRA - Chances de melhorar suas

condições materiais deverão se apre
sentar nos. próximos diàs, O fluxo

também. beneficia o comércio de apa
relhos de som, como gravadores, rá

'dios,telcviso�es e tudo que está ligado'
à comunicação de um modo geral.
Novas amizades também o favorece

rão. Excelente às' viagens,_ diversões,
amor e justiça.

,

ESCORPIÃO - Influência das me

lhores à prática de esportes, aos pas

seios, e divertimentos. Para elevar-se

materialmente, procure esforçar-se, o
mais que puder agora, pois terá mui

tas chances devidas à propícia in

fluência de Sagitário, sua afortunada

segunda Casa Astral. Entabule novos

negócios, faça planos visando o SClU

. futuro e terá sucesso.

S�GITÁRIO --Suas c.ondiçües gerais
serão as mais propícias, agora quI.' o'
Sól est!Í em seu próprio signo. !\ pl1llll
htri.lade, aumentará.o seu êxito Sll

cial, será C\'idl.'nlc, Aja com deterJni

n;H;;"to, otillllSfllll�' mais confi;J1Il;a l'l1I

si, para i flflllenciar pessoas nen�'fll'as
'

ao seu progrl.'sso. A s;lúlk l'SI;! mcll!()
fafldo, Pode amar. ser:l l'(lrrl.'sIHHI
dido.

CAPRICÓRNIO - O período se

apresentará dos mais promissores
para você, nos assuntos ligados ao

ocultismo e às pesquisas de um modo

.geral. Por outro lado, deverá evitar

abusos' alcoólicos, alimentos gordu
rosos em demasia, discussões e tudo.
que possa afetá ..Jo 'moral. física e fi
nanceiramente. Neutro ao amor e às
viagens. Cuidado. com inimigos e

animais.

AQUÁRIO - Mais compreensão, ale
gria c felicidade no terreno amoroso �
familiar. estão previstas para \ ore

agora. Os flascidcis cm Sagitário e

Árics Iarào tudo para elevá-lo na vida.

e. as pessoas de Cáncer lkverão cola

horar para a sua ascensão finalll'l.'ira.

Bom às \ iagens e aos IHl\OS elllprl.'l.'n
dimcntos. PnlL'ur� ajudar os lllelll1S

fa\l)f'eL'Í'dos,
PEIXES - COfldi�'úl;s gl.'r;lIs ("Ill \ ia de

mL'lltnria. ])� mais all.'ll�·:'lll, l·nllllldo.
:'IS nl'l'essidades f;llllllial:es. C\ 1te a di,,

plil'�nL'ia I1ns asslIntos ill1ptlJ·tafltl.'S
'"

qlle Il.'nlta ("111 ('esober. l'rjfl<:qul(llenll'
os lif.l:llIL'eiJ'lls l'l)rulissi\111�lis, I\klllll
ria luL" d:1 s�lIId<" l'Xl'dellte 1'111\\1 :\s

dl\',,�rs,k's. (lassl'l,l�;' ;Jllh1r L' para <'111-

'l'rq;:lr SII�tS eL'Ofh1lllias.

Florianópolis mal de chinfra
-

. E F'lorianôpulis nâo podia dormir sem essa:

'·",,'perdeo:. por seis pontos de Muriaê,.
,

r:' . do interior mineiro; no programa do,
';:·Silvio Santos, naquele persistente quadro
"'Cidade X Cidag.e, ..nodomingo quepassou' -
',"a ser levado em vídeoslocais somente no
*

.

. . ,

'i;·,:��()Xlm().
V· .*

céu no palco do Silvio Santos. Dizem os que'
assistiram que a participação simplesmente
.foi \-Im 'negror, com total falta de estrutura,
com a colaboração de alguns, entr�, outros,
que não representam bulhufas na CIdade.

*'
. I'

Foi um ingrato alo contra Florianópolis, coi
tada, até entâo cons ideradu, diante dos olhos

braxileiros, corno uma cidade de bom goslo e
.

de pessoas bonitas, Mas, não h� de ser nada:
outra tentativa com tuda a certeza não se

repetirá, No mais, só esperamos que a TV .

Cultura não lransmita o derrotado teipe nu

domülgo (Iue vem. Por favor, poupe-lIos'.

Vem aí. uma nova

opção dançante'

Já neste final de
nos altos da ,Felipa

x-x-x

A bonita Fernanda Pain Ne

ves, está pensando seria
mente em uma viagem pelo
velho mundo.

x-x-x

O secretário da Agricultura,
Dr. Carlos Antônio Azam

buja Loch, viaja para o Ca
nadá atendendo .convite do
Gov�rr.o daquele. País.

t !

X-X-X.�.,,.,.iJUc..._....., I

Jantá..' ·Âj=J�'I'óisa·:�:Ã�ilca'r
'Cruz Lima, em sua casa de
veraneio em I tapema rece

beram amigo'; para' um
grande jantar. Dispensa ':0-

rnentários, o excelente ser

viço e a maneira correta'

como recebeu o casal Cruz
Lima. Lá entre os co�vida
dos estavam: Sandra e Dou

glas Souza da Luz, Gracia e

João Eduardo Amaral Mo
ritz, 'Secretário e Sra. Nilson

Boeing, Luzia e Márcio
Vieira, industrial e Sra.
Pedro Pereira, costureiro
Lenzi e Sra, Rosalba, Ha
milcar Scherer e Edgard Be
zerra Leite e Sra.

x-x-x

O Dr. Evaldo Vilela, Diretor
da Penitenciária de Floria
nópolis, viajou para B�así
lia, onde participará do l. o

·cursode atualização para di
retores de estabelecimentos
prisionais. A promoção é do
Ministério da Justiça, e diri

.', gida aos diretores de peni-
)

" tenciárias de todo o país. O
. .

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO � 17 de janeiro. de 1979(;14- '

•

•

•

•

•

•

•

•

ARTISTAS VARIEDADES

o artista plástico brusquense.Iorge Grimm vai mos
trar de 19 a 26 deste mês na Galeria Municipal de Artes
de Blumenau, sua primeira exposição individual, apre
sentando 17 trabalhos em degradê e bico de pena. Al
gumas destas obras já estiveram expostas na Feira Livre
de Montevidéu, também em Recife, Niterói, durante a

Feira do Autor e em várias outras cidades brasileiras.
EmBrusque, Jorge Grimm organizou e participou das

I e II Coletiva Nacional de Arte de Rua, na exposição
Dez de Brusque, na biblioteca Ari Cabral e ainda de
duas coletivas em Blumenau, uma na Casa do Artista,
'outra no saguão da Fundação Educacional daRegião de
Blumenau.
Agora ele mostra uma série de trabalhos inéditos que

posteriormente serão apresentados em Brusque, no Pa-:
vilhão de Cultura, em abril próximo, que incluirá a III
Coletiva Nacional de Arte de Rua. Grimm espera con

tar, nesta coletiva, com a presença de vários artistas da
América do Sul e expor ao povo catarinense uma série
de passagens folclóricas da região do Vale do Itajai.

Os pontos -principais do a maior mercado atacadista
plano de abastecimento or- do mundo, e também pelo.

! ganizado pelo Governo Ee- fato de que a Ceagesp é a

deral, através da Cabal única empresa _que atua ao

(Companhia Brasileira de mesmo tempo na comercia
Alimentos) e as experiências lização de produtos perecí
e iniciativas dó Estado de veis e no armazenamento de
São Paulo na área de merca- produtos duráveis,

, dos atacadistas; através da O Congresso terá como,

Ceagesp (Companhia de En- temas oficiais, entre outros,
trepostos e Armazéns Gerais I

a "Explicação do Tema do
de São Paulo) serão os temas Congresso", abrangendo
apresentados pela delegação aspectos relacionados com

brasileira durante a realiza- "Mercado e Desenvolvi
ção do Xl Congresso Inter- menta'; e a "Experiência
nacional de Mercados Ata- Brasileira", com relato sobre
cadistas, a criação' de uma cadeia na-

O congresso - realizado, cional de mercados atacadis-'
pela primeira vez fora da tas; "Os Mercados Atacadis
Europa-terálugaremSão tas e os Produtores", tema
Paulo, no Parque Anhembi, abordadopor conferencistas
de 18 a 22 de fevereiro pró- da Europa e América Latina
ximos, 'e simultaneamente abrangendo os mercados TU

será realizada a I Fenab - I rais de abastecimento, e

Feira Nacional de Abaste- "Mercados Atacadistas-O
cimento - de 16 a 26 de fe- Sistema Varejista e Forma
vereiro, com a Participação ção de Preços", onde os con
de fornecedores de máqui- ferencistas falarão sobre o

.nas produtos, serviços, detalhamehto e a fixação de

processos, equipamentos e preços,
tecnologia relacionados com Tanto o X'l Congresso,
a produção e a distribuição como a Fenab, terão o 'pa
de alimentos. trocínio da Secretaria da

Em 1977, durante o X Agricultura do Estacto de
Congresso Mundial de Mer- São Paulo, da- Companhia
cados Atacadistas, realizado de Entrepostos e Armazéns
em Nice, São Paulo foi esco- Gerais de São Paulo, e o

Ihido pára sede do próximo apoio do Ministério da,
congresso, diante da consta- Agricultura e da Sociedade
tação de que hoje possuímos ,Rural Brasileira.

CINE CECOMTU_R
Chuvas de Verão
Jofre Soares, Miriam
Pires, Lurdes Mayer
e Daniel Filho
14, 16, 19,45
e 21,45 horas
Censura: 18 anos

CINE SÃO JOSÉ
Doramundo \•

Antonio' Fagundes,
Irene Ravache,
Armando Bógus e

Denise de Vecchi
15, 19,45 e

21,45 horas
Censura: 18 anos

CINE CQRAL
Morte e Vida Severina
Estênio Garcia, \

, Elba Ramalho,
Jofre Soares e

Tanua Alves
15, 20 e 22 horas
Censura: 18 anos

CINE RITZ"
Sexo e Outras Mulheres
Bartlet Mullins'
e Magie Meredith
17, 19,45 e

21,45 horas
Censura: 18 anos

CINE ROXY
.

A Volta de' Bruce
Bruce Le e Lo Lieh
Karla, Sedenta de Amor
Wilma Celeste

,
•

•

o

Mort� e Vida Severina, na Sessão !le Arte do Coral

20 horas
,'_

e Margaret Lee
Censura: 18 anos 20 horas
CINE GLÓRIA Censura: 18 anos

Sabendo Usar...
'

Não Vai Faltar
Ewerton de Castro
e Helena Ramos
Sansão Contra
os Piratas
Kirk Morris

e Milton Villar
14, e 20 horas
Censura: 18 anos

Ló'S Angeles - O famoso
ator norte-americano John
Wayne poderá sair da Uni
dade de Tratamento Inten
sivo antes do prazo previsto,
devido a sua rápida recupe
ração de uma cirurgia, em

que lhe foi extirpado 11m

câncer, informaram funcio
nários do Centro Médico da
Universidade da Califórnia,
em Los Angeles,
O ator', de 71 anos, foi

operado sexta-feira durante
nove horas, quando se pre
sumia apenas que se tratasse
de uma infecção da vesícula
biliar; Entretanto, foi en
contrado um câncer no es-
tômago, extraído assim John Wayne
como a vesícula. Depois,
teve a reestruturação de na sala de tratamento inten
tado o tubo digestivo. sivo até o finaldesta semana

1nformou-se a princípio que e no hospital por mais-duas
Wavne deveria permanecer semanas.

-

CINE RAJÁ
OS Sete Irmãos Cervi
Gian Maria Volonté
e Liza Gastoni
20 horas
Censura-tê anos

CINE JALISCO
-

As Primeiras
,

Experiências Amorosas
'

de Casanova
Leonard Whiting
e Senta Berger

CULTURA-6
11,15-TVE
11,45 - Aula de Inglês
12,00 - Robot Gigante
12,30 - Diálogo

.

12,40 - Jornal da Tarde
13,00 - Bola em Jogo
13,30 o O Homem

de Aço
14,00 - Cinema 6

,

"Serenata Cubana"
15,30 - Terra

de Gigantes
16,20 - A Família

Dó Rê Mi
16,45 - Viagem ao

Fundo do Mar
17,35 - Pinóquio
18,00 - Os Pankekas
18,30 - Clube do Mickev

Amarelo - Cap. 217
18,05 - A Sucessora

Cap.87
18,41) � 'H.H. 78

Elefantástico
18,50 - Pecado Rasgado

,Cap,118
19,40 - Jornal Nacional
20,05 - Dancin Days

Cap, 166
120,55 - Quarta Nobre

As Panteras - "A
Armadilha de Jade"

22,00 - Sinal de Alerta
Cap, 109

22,40 - Jornal Amanhã
. Local

23;00 - Isto É, Hollywood
00,00 - Coruja Colorida

"Ambição Cega"

18,55 - Salário Mínimo
19,45 - Jogo Aberto
19,50 - O Direito

de Nascer
20,30 - O Grande Jornal
21,00 - Aritana
21,30 - Risoteque
23,00 - O Vigilante
24,00 - Campeões de

Audiência - "Jirn Lucas,
o Homem da Lei"

Local
13,00 - Jornal Hoje

Nacional
13,20 - Locomotivas

Cap, 102
14,00 - Sessão da Tarde

La parte - 14,00
'Nova Dimerlsão
2. a parte - 15,00
Bionicão

'

'3. a parte - 15,30
Clue Club - "A

. Gondola Desaparecida"
16,00 - Muppet 'Show
16,30 -'Sessão Aventura

Os Flinstones - VT
17,00 -Telecurso 2'. o

Grau - Reprise
17,15 - Globinho
17,30 - Sítio do Pica-Pau

••• •
Criciúma (Sucursal)'
Fundação Educacional de
Criciúma Fucri - promo
verá para o periodo de 5 a

9 de fevereiro um curso de
,

ãtuallzação em Didática de
Redação para professores
de, Língua Portuguesa, em
.convênio com aSecretaria
�i.micipal de Educação.
O anúncio foi feito ontem

pelo proféssor Robinson
Westphal, diretor execu
tivo da Fundação.
Também informou que

o curso é destinado exclu
sivamente para professo
res atuantes de quinta a oi
tava séries do primeiro
'grau em escolas estaduais,
,

municipais, ou particula
res. As inscrições deverão
ser feitas na Coordenado
ria Regional de Ensino
desta cidade atê o próximo
dia 26, havendo somente o

total de 35 vagas disponí
veis.

Os interessados em

fazer inscrições deverão
apresentar a carteira de
identidade, cartão de
identificação do CPF,
comprovante de quitação
eleitoral, comprovante de
quitaçãomilitar e certidão
de casamento para candi
datos dofTsexo feminino.
Q professor Robinson

Westphal explicou que
,''os' cursistas receberão
bolsa de estudos no valor
de Cr$ 600 se não residi
rem nesta cidade, e' rece
berão um certificado de
participação se apresenta-.
rem uma freqüência mí
nima de 90 por cento das
aulas". O curso seráminis
trado numa das salas dos
blocos do Campus Uni
versitário da Fucri.

COUGADAS-3
11,45 - Abertura
'12,00 - Telecurso

2.° Grau
12,15 - Esquilo

I 'sem Grilo
12,45 - Jornal Hoie {!,

San Remo Itália - NinóVergnagni, um recém chegado ao
, mundo d� canção pop, de 24 aq,9��,�fili.o.�, o ,vigésimo
Nono Festival da Canção de Sãií�emo' com o .tema

Amar; uma peça tradicional com-trinamodernamelodia.
Enzo Carêllo cantando "Barbara", obteve o segundo

e o grupo Cam�leonti' ficou com-o terceiro, com "Mo-
mento Extra". ,."

'

Vergnagni definiu suamúsica como modema. O novo

ídolo declarou: "eu sou popular entre as mães porque
elas vêm em mim a imagem ideal e sou popular com as

moças, que �onham em casar-se com l;llgu�� co�o�u".
O festival se realizou nesta cidade daRIVIera italiana

durante este fim de semana.

I"'_rr ..•. ;

"I"
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Um grande
centro' turístico

ALUGA
••'i'.

A extraordinária afluência de turistas, crescendo
de ano para ano, em busca das nossas praias e recan

tos de repouso natural, não indica outra coisa senão

que existem razões para o velho conceito, segundo o

qual Florianópolis e seus arredores oirão a constituir.
no futuro um grande centro de turismo. '

A verdade é que o fato de se concentrarem presen
temente na capital catarinense, procurando acomoda
ções para' o veraneio cerca de cinqüenta mil turistas;
fato que se {orna auspiciosopara nós, confirma a exce

lência da regiãopraieira de Santa Catarinapara ins

talações de finalidade de descanso para quantos, vin
dos de fora, buscam as condições ideaispara a ameni
zação dos efeitos da estação do calor.

De sorte que aqueles que sempre têmpreconizado
para Florianópolis e para a ilha o destino de um

grande centro de turismo militam realmente por uma

causa-que se radica na exploração dos grandes poten
ciais deste pedaço do solo brasileiro que, pelas suas

belezas naturais e pelas condições propicias ao lazer;
atrai anualmente multidões crescentes que procuram
beneficiar-se das condições do clima e da pujança
ambiente.

-

liá, pois, um permanente desafio ao empresa
riado, no sentido de que tais e tamanhos potenciais
econômicos não sejam desprezados, mas se dinami
zem nas grandes iniciativas do homem disposto à ação
em prol do desenvolvimento do Estado.

Os milhares de turistas que, chegados a Floria

nópolis, enc�ntram dificuldadepara acomodar-se, lo
'tando os hotéis e tomando os espaços nos "campings",
são promessas de cada vez maiores contingentes,
atraídos para as nossas 42 praias, infelizmente ainda
desprovidas de instalações para recebê-los e acolhê-
los.

.'

Assim, é que se impõe à capacidade empreende-
dora dos homens de empresa a questão do aproveita
mento e valorização racional da inapreciável dádiva
com que a natureza beneficiou estas plagas do sul

catarinense, como a testemunhar confiança rws dotes
de realização -do nosso homem.

Que venham portanto, as iniciativas empresa

riais, ao encontro dessa oferta esplêndida, que lhes

compensará abundantamente quanto fizeremporpro
porcionar aFlorianópolis os recursospráticos com que'
galhardamente respondam ao desafio do destino cata
rinense.

O futuro turístico está à vista, assegurando à

nossa região incalculáveis riquezas, que somente uma
negligência muito censurável poderá me,nosprezar.

A VASP alcançou no dia
31 de 'dezemtJro último o

total de 10.270.919 passa
geiros transportados, nú
mero correspondente ape
nas ao período compreen
dido entre janeiro de 1975 e

dezembro de : 1978. Os
3.031.358 usuários que,,�
utilizaram da VASP no ano

passado demonstram um

crescimento de 63,9% em re

lação ao ano de 1974.
_ Mesmo tendo enfrentado
entre outubro de 77 e março
de 78, a deflação; a necessi
dade de mais e novos equi
pamentõs; a impossibilidade
de importar e a perda de,
uma' aeronave, a empresa
manteve seu nível de cresci
mento acima da média do
mercado da aviaçãocomer
cial. Isto se deu, segundo o

seu presidente Flávio Musa
de Freitas Guimarães, "gra
ças ao esforço de todos os

empregados da VASP, à

preocupação permanente
em pesquisar e atender às

necessidades dos usuários
do transporte aéreo e à per
manente inovação dos mé
todos de trabalho e dos ser-
viços oferecidos".

.

Nós últimos quatro afias a
VASP aumentou sua frota
de 18 "Boeing-737"para21 e.

em dois "Boeing:727-
Super-200", estando atual
mente com 23 aeronaves em

operação. No períod?, a,
empresa bateu os seguintes
recordes de passageiros
transportados num único
dia: em 75 foi no dia 19 de
dezembro, com 8.331; em 76
foi no dia 3 de setembro,
com 10.355; em 77 foi no dia
I. o de novembro, com

10.984(na época com 10%
menos na oferta, em decor

. rência da deflação); e em 78
no dia 3 de fevereiro, com
11.596. Em 1975, foram
transportados pela VASP
2.06 L 644 passagei ros; em

76, 2.443.491; em 77,
2,734.426; e em 78,
3,03 1.358 passageiros,

, .

CS-CEN-004 - Excelente casa para escritório
com 5 quartos/e 4 salas à Rua Victor Konder.

CS-SAL-014 - Casa à Rua José Maria da Luz,
com 1 quarto, sala, copa, cozinha, BWC. Área
de serviço.

.

SL-CEN-006 - Sala no CEISA CENTER com

43m2, toda acarpetada.
.
CS-CEN-021 - Prédio à Rua Ge.neÍ'al Bitten
court, com 480m2� tendo 12 salas, 3 BVVC, 3
áreas de serviço com duas escadas: uma delas.
externas, garagem para 3 carros, telefone.

AP�CEN-01� - Apartamento na Av. Beira Mar

Norte, cornz quartos, 1 surte, living'l BWC so

cial, copa, cozinha, dep. de ernpreqada, área
de serviço, gás central, garagem, vista para o

mar. AP-CEN-022 -, Apartamento
-

à Rua Souza
França, com 3 quartos, sala, cozinha, BWC,
área de serviço.

.

AP-CEN-020 - Apartamento à Rua Felipe
Schmidt, com ampla sala, 3 dormitórios, co
zinha, BWC social, dep. de empregada com 2

armários embutidos, azulejos até o teto e cor

tinas.

,
.

AP-CEN-023 - Apartamento à Rua Antta Gari
baldi, com 2 quartos, sala, BWC, cozinha, dep ..
de empreçada, área de. serviço, cortina, ar

condlcionado, telefone e carpet. ·

, ,

-:

CS-BAR-013- Casa à RuaSão Pedro, com sala,
'. \ lO

3 quartos, copa, cozinha, BWC, garagem,
Churrasqueira e quintal.

CS-AGR-025 - casa de alvenaria na Agronô
mica, com sala de estar, sala de jantar, 3 quar
tos, copa, cozinha, BWC, varanda, quintal
c/vaga para carro.

Casas nos Balneários Canasvieiras, Daniela,
Lagoa da Conceição e Pontas das Canas, para
a temporada.
Temos muitas outras opções de aluguéis.
Necessitamos URGENTE de Imóveis para alu

gar.

,

HOJE NA H!STÓRIA
395 - Nas imediações de Milão, morre b imperador romano no

Oriente, Teodósio I, o Grande.
1773 - O navegante inglês James Cook atravessa o Círculo Polar
Antártico. É a primeira vez que a façanha é realizada.
1793 - Revolução Francesa: anuncia-se na Assembléia Nacional
que Luís XVI foi condenado à morte por 387 votos a 334.
1811 � Batalha na ponte de Calderon, no México, entr� '5 mil
espanhóis e 30 mil mexicanos, comandados pelo cura Hidalgo,
que foi derrotado.

' -

18.17 - O congresso argentino, que havia declarado a indepen
dênciadas províncias unidas do Rio de La Plata, encera�suas
sessões em Tucuman e 'passa para Buenos Aires. .

1 \

1839 - O famoso play-boy inglês Besu Brumrnell, o "Belo

Brurnmell", é internado' em um asilo de loucos,
,

1881 - Na Guerra do Pacífico, os chilenos ocupam Lima.
1907 - Devido a uma chifrada sofrida, morre no México o'
toureiro Antonio Montes, A câmara ardente se incendiou e o

corpo foi reduzido a cinzas. ,,- .

1910 - Morre o político. filósofo e escritor brasileiro Joaquim
Nabuco de Arâújo. .

1934 - O ex-sargento Fulgêncio Batista, que subiu ao posto de
coronel, toma o poder em Cuba e instala na presidência Ó

general Carlos Mendieta. .•
1942 - Em um acidente de aviação nos Estados Unidos, morre a

bela atriz Carole Lornbard.

CS-TRI-029 - Casa à Rua Belmiro dá Si!vei�a,
com 380m2 -4quartossendo que 1 écom suíte

com armários embutidos, dep. de empregada
completa, living com lavabo, 2 BWC sociais,
lavanderia, salão de festas, salão de esportes,
churrasqueira, garagem para 2 carros no sen

tido longitudinal, janelas e portas do térreo

gradeadas, sacadas de fundos do 1.° andar.

I i
I
I

IMOBILIÁRIA ROMA LTOA - Corretora, Admi
nistradora e Representação, estabelecida àAv.
Mauro Ramos, n.o 103-A, nesta Capital. Fone
22-1948, - CRECI N.o 265.

I
I
.

iAP-CEN-027 - Apartamento à Rua Pedro Ivo,
com 2 quartos, sala, cozinha, BWCe garagem.

"

6U1ltavo Neve8

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Turistas e do Itapellla.
Motivo: falia d'água, outra vez.

Uma população estimada neário de ltapema se consti- verão ao preço de Cr$ 1.500
em 30 mil habitantes, dos tui num dos mais visitados por dia, e depois de consta-

quais 20 mil turistas, entre por turistas do norte e nor- tar que não havia água, de-
cariocas, paulistas e argen- deste do país, além de argen- sistiu do contrato. "Além de
tinos, estão sem água desde tinos e uruguaios. No verão ter que pagar um preço ab-
o dia primeiro deste mês no do ano' passado; quando a surdo para alugar uma casa,
Balneário de Itapema e, em população chegou a alcan- temos que nos preocupar
'consequência disso, cerca de çar 80 mil habitantes, na' com a água. Como é que eles
10 a 15 turistas deixam de época de verão, o município querem que o turista visite o

frequentar as praias do rnu- teve que enfrentar o mesmo balneário com todas essas

nicípio , preferindo as do problema da falta dágua, o aberrações? Isso só contri-
balneário vizinho, Cambo- que levou ao afastamento, bui para afastá-lo", obser-
riú. A situação se torna mais também 'diário, de turistas vou.

dramática ainda nos finais para outras praias.
de semana, quando aumenta As maiores reclamações HOTÉIS
o consumo do produto. são dirigidas à Casan, que Precavendo-se dos cons-

Tentando resolver o pro- segundo os moradores "não tantes cortes no Iorneci-

blema a curto prazo, a pre- cumpre com as promessas de mento de água que ocorriam.
feitura local; depois de conclusão das obras". A tu- em anos anteriores, 80 por
muita batalha junto aos órg- rista carioca Joana Canto cWto dos hotéis existen-

ãos oíieiais, do Governo do'.,
.

diz que "esta é a segunda vez tes na cidade construíram

• Estado, conseguiu apenas-o
.

que veuho veranear neste redes de abastecimento pró-
fornecimento .de -urn carré- i balneário, pois. ct>nsidero. prias, especialmente os mais

pipapor parte da Compa- .' um dos melhores do sul'do luxuosos. Todavia, eles são

nhià de Defesa Ci�il�' país, Ín:;lS também i� se- forçados a fornecer água aos

,Codec;--:, da Capital.; que gunda vez que tenho que en-". turistas, o que obriga seus

durante 24 horas tenta abas- <frental' o problema da faRa·· proprietários a solicitar a'

� tecer as residências :Offde a: d'águ.a.eJá pensei em me .. presença, do carro-pipa. O

sitti�ão 'é mais grave:" 'T' 'Jiiar til)n(olitr� locaI; ,mas'.' Hotel Presidente, situado na

. �mbora algumas -partes' os fiscais da prefeitura dizem- .' '\M�Üi P,E(!;lâ"_r'.recebia, até

dQ}balneário não sofram, . que o problema será�,�áelo pinéo'�djà's .atrás, água de

com o problema de falta dá- . ainda este mês ', Dianteuisso,' :dois locais.da rede própria e

Eua, a região mais atingida'é
"

pretendo ficar por aquljl'of . da: Fed€"externa. 'Como dei

. a'*'Meia·Praia:", nurna.exten- .enquanto, .mas, no préx-tmo .

� xgud�paga_r a taxa de água,
': < sãode 5 quilômetros. Coin ano 'Vou 'ter que p,!!rtsar a Itaurbs; cortou l)c7._fornecL�_

capacidade para-apenas 10 muito antes de voltar a (ta- mente. do,produto, benefi-

mil litros, oúnico carro-pipa perna novamente". OU1�Os ciando, conséquentemente, .

que.abastece a cidade realiza turistas também recl'&uJª,-- as residências 'vizinhas, Se-

.. unia"'média de -10 a, ISwia- ramd-a, falta (;t:��g\l� 'eganin:' gundo um dos fiscais da Pre-
�. gens 'diárias ," atendendo ,tiram.que se o probLetnã Ieitura.,", Osnildo Otávio
L ap�riàS'30'por cento das ne- .continuar até o firrál deste . Stern, "rios chegamos a vi-

cessidades. Mas para que mês, vão abandonar o bal- brar quando o hotel deixou
uma residência seja abaste- neárlo.·

.

"

d'e pagar a taxa de água, pois
cida pelo carro-pipa', é_Jle� --:.

deste modo, a quantidade
cessário que o seu propÍ:ietá-' Um outro turista gaú'cho,': usada por eles passou a ser

rio pague.mensalmente uma Anacleto Heidemann, natu- melhor distribuída às resi-

taxa de Cr$ 35 à ltaur bs- 'rarda cidade.de Erexim, de- " 'dências''.

Itaperna Administração, . pois de reclamar da falta· OBRA ATR:A,.SADA
Urbanização

.

e' <t'água Junto à. Itaurbs; Segundo q fiscal Stein, a
.

Saneamento-c-, órgão 'en- disse que "Santa Catarina' culpa pela falta de água no

'carregado de distribuir água tem praias lindas, mas o que balneário é ela Casan Ç1ue
no município. estraga é a falta de empenho 'não cumpriu 'as promessas '.

dos órgãos públicos para . de entregar as obras antes do
-

..

dotá-Ias de· infra-estrutura início d�v�r�o. Ele explicou
,.

no sentido.de l1)elnQrcatJ4Ír.o � qué'ifánâ1'nam'nã-o'br��rs:� � .

turista". Ele ha-\(f� alugado. de 140 operários, e 'a .em-
.

uma casa para passar.o presa está construindo uma

TURISTAS
.• _J�om uma pop�Wç.ãº f1,u
tuante atual estimada em

,100 mil habitantes, o bal-

rçgis
IMOVEIS

Mais ou menos 30 mil
pessoas estão sem água

desde. o início do
ano. Este problema se

repete a cada verão,
causando sérios prejuízos'

par-a ltapema, que depende
muito do turista.

A culpa é da Casan
e o prefeito (ao lado)

também critica o Governo,
que fez muitas

promessas mas'até

agora nada cumpriu.

PRECISA-SE' DE ALMOXARIFE

ALUGA
1) Apt.? c/3 quartos- Trlndaoe- Mais livi ng, cozinha, BWC, vaga de garagem.
Aluguel: Cr$ 3.700,00.
2) Conj. c/3 salas- Edt. Fleminng, mobiliado, BWC, cortina, carpet, telefone.
Aluguel: 'Cr$ 8.000,00

Empresá que atua no ramo de telefonia neces
sita de ALMOXARIFE, com experiência mtnlrna
de um ano. Salário a combinar.Os interessa-'
dos devem apresentar-se na rua Dom Jaime
Câmara, n. o 46,

VENDE
1) Casa- SÃNTA MÔNICA· c/3 quartos (1 suile)..mais I'iving, sala de jantar,
BWC c/banheira, cozinha, dep. de empregada, área de serviço, churras

queira c/área livre e urna.parte coberta com lajotas. Preço: Cr$ 1.050.000,00
• Flnanclame nto: Cr$ 602.370,00. ACEITA TERRENO.

2) Casa > CENTRO· c/2 pavimentos • 4 quartos, living, sala de jantar,
copa-cozinha, sala de TV, BWC social, sacada .. Preço: Cr$1.100.000,00·
50% no ato e o restante a combinar.

'

3) Apt:o CANASVIEIRAS· a 50 metros da praia c/2 quartos e demais depeno
dências. Todo mobiliado. Preço: Cr$ 600.000,00.

. 4) Apt.s - BOM ABRIGO· c/3 quartos (1 suite), cozinha, living, BWC, área de

serviço, dep: de empregada, gás central, sinteko, aquecedor. Preço. Cr$ .

600.000,00· Financiamento de Cr$ 554.500,00· POUPANÇA FACILITADA.

TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA, Av. Olhon Gama D'Eça, 139· Edf.

Alpersted· Loja 04· Fones: 22·3537 e 22·6551 . CRECI n.o 58.

(A n ImOVllS Rua Presidente Nereu Ramos, 42

Fones: 22-8588 - 22-8026 - 22-9514 - 22-1179CRECI-SC 180 - CGC 83.286.195/0001-05

II
VE DA

001 /C - CASA PRAIA DA DANIELA - de alvenaria c/360m2
de área construída, com 2 salas, 4 quartos, 4'BWC, 2 cozi
nhas, 2 copas, 2 áreas de serviço.
012/C - CASA CENTRO - c/180m2 de área construída,
contendo 3 salas, 4 quartos, 2 BWC, copa, cozinha, gara
gem, dependência de empregada completa.
008/A - APARTAMENTO COQUEIROS ED. PETER PAN -

àrea 87,26m2, sala, 2 quartos, BWC, garagem, área de

serviço.
009/A-APARTAMENTO BEIRA MAR NORTE -área 180m2,
living, suíte, 2 quartos, BWC, copa-cozinha, garagem I área
de serviço, dependência de' empregada completa, armá
rios embutidos.
010/A - APARTAMENTO COQUEIROS ED. CORAL - área
172m2, 2 sal,<\s, suíte, 2 quartos, BWC, cozinha, área de

serviço, garag�m, dependência de empregada completa,
013/A - APARTAMENTO ED. PORTINARI- área 88m2, li-

. ving, surte, 2 quartos, BWC, cozinha, garagem, área de

s�rviço, dep. de empregada completa.
'

002/L - lOTES NA PRAIA DA DANIELA - C/720m2. Preço e

condições a combinar. .

007/L - lOTE NA BARRA DO ARIRIÚ - PALHOÇA - Lotea
mento São Pedro - área de 348m2.

003/T - CANASVIEIRAS - Terreno em' Canasvieiras
c/490m2.

.

004/T - BARRA DA lAGOA - Terreno na Bam� da Lagoa
c/2.250m2.
006/T - PRAIA DE FORA - Terreno na Praia de Fora -

Enseada de Brito c/área de 360m2.
005/T - TERRENO - lOTEAMENTO STA. IN�S - Barreiros,
área de 360m2.
011/T - TERRENO - Entre Ribeira da Ilha e Caeira

',�, :.�2.t\�·,:.>·
ESTACIONAMENTO PRÓPRIO

Plantões Permanentes, até às 21 horas. Sábados até às 12 horas.

"NEGOCIAR COM A "C A B" DÁ SORTE.

•

represa e uma caixa-d'água,
que irá abastecer a cidade
durante 20 dias. Mas ele ob
serva que ,a ocorrência de
duas enchentes tem prejudi
cado o ritmo normal dos
trabalhos, "embora a Casan
garantisse que ficariam

prontas até o dia 3D de de
zembro",

FALTA APOIO
Com ull) orçamento mo

desto, de II milhões de cru

zeiros, a prefeitura de lta

pema, localizada numa an

tiga e acanhada residência,
não possui condições para
atender nem 50' por cento

das obras de infra-estrutura
reclamadas anualmente

pelos turistas que frequen
tam 0 balneário. Mesmo
diante do volumoso quadro
de obras de que necessita o

município, oprefeito Nelson
Santos está se constituindo
"numa das maiores dores de

cabeça dos últimos tempos".
Tudo começou, afirma, com
a realização de um contrato
por parte do ex-prefeito,
com. a duração de 50 anos,

para que a ltapema Admi

nistração, Urbanização e

Saneamento - ltaurbs -

controlasse a distribuição de

água.
- Quando assumi a Pre

feitura -explica Santos-c-a
primeira atitude que tomei
foi acabar com o contrato,
que considerei absurdo, e,

em.consequência disso, eu e

o presidente do órgão, Stalin
Passos, brigamos, pois ele

exigia que a prefeitura pa
gasse os 400 mil cruzeiros

que foram gastos no inves
timento da obra para a cons

trução da sede, já que com o

término do contrato, o

órgão também seria extinto,
Para acabar com o contrato,
enviei um projeto à Câmara
nesse sentido, que foi apro
vado, tirando a administra-

ção da água da responsabili
dade da ltaurbs. E fizemos

então um contrato: en

quanto a Casan investe em

obras, nós cobramos as

taxas de água para pagar as

despesas com o Ior neci
mente", disse o prefeito.

- Acontece - continua
ele - que inesperadamente
a Casan hão cu rn priu as

promessas de entregar as

obras até dezembro e, diante
disso. ficamos sem água du
rante este temporada de ve

ranieo". Ele admitiu que as

reclamações dos turistas são
diárias na Prefeitura devido
à falta d'água, mas "nós es

tamos fazendo o possível. já
que conseguimoes apenas
um ca rro-pi pa da Codec
para abastecer todas as resi
dências onde há falta do

produto".
'

E acrescentou: "nada

pode fazer uma prefeitura,
que tem �m orçamento
baixo, que apenas consegue
saldar suas dívidas antigas e

pagar os operários. Não
temos lCM e vivemos ape
nas de arrecadação própria,
cobrando impostos caros".

Ele também criticou a

falta de apoio por parte do
Governo do Estado. "A
única coisa que o governa
dor' nos concedeu foi uma

cancha de futebol de salão, o
que é lamentável. Além

disso, ele havia prometido
custear 35 por cento do total
da obra, orçada em Cr$ I
milhão e meio, para a cons

trução do novo prédio da
Prefeitura ..mas quando
fomos pedir o auxílio. ele

negou. Eu acho que o Go
verno do Estado deveria dar
mais atenção aos balneários.
principalmente os que ne

cessitam de recursos para
fazer frente às obras de
infra-estrutura necessárias

para melhor acomodar o tu
rista",

.

LANCHA <yENDO)
Carbrasmar (22 pés), FI'BRA, CABINADA, dois motores
VOLVO/PENTA de 130 HP cada, 1975. Preço: Cr$
550.000,00.
TRATAR fone: 22-3537 - Horário comercial.

AJ. IBAGY _ ADVOGADO
OAB 1076 _. (reei 299
Rua Santos Saraiva n.O 1066

Alugueis - Cobranças.
Locações - Di reito de 'proprredade
Informações dos imóveis para al�gar
pelos telefones: 44-1496 e 44-0341

COMUNICADO

Comunicamos .aos revendedores e con-·

sumidores de Florianópolis qLJe assumi
mos a representação dos Produtos.SIKA
para todo o Estado de Santa Catarina e nos

colocamos a disposição dos prezados
clientes nos seguintes endereços:

-
BUCHL.E ljx LEPPER S.A.
JOINVILLE
Rua Inácio Bastos, 851 • Fones' 22-3121, 22·5759: 22·6602

FLORIANÓPOLIS
Rua Rio Branco, 85 • Fone 22·2850

BLUMENAU
Rodovia BR 470 km 2· Fones 23-{)016, 23-{)789, 23-0792

.

VENDE-SE LOTE' EM ITAJAí

Excelente lote plano, com água, luz, rua pavimen
tada, pronto para construir, situado à rua Duque de
Caxias, 732 - Bairro Vila Operária. Tratar pelo tele
fone (0473) 44-1571 com sr. Djalma Pitz � horário
comercial.

OH/T - PAULO lOPES • Terreno em Paulo lopes'
c/250.000m2.

.

01 O/T - BEIRA MAR NORTE - Terreno na Beira Mar Norte
vende-se um com 1.500m2. Localização privilegiada.
OPORTUNIDADE.
018/C - CASA NA AV. RIO BRANCO- sala,3 quartos, copa,
cozinha, e .garagem etc.
017/T - TERRENO NA RUA AFONSO PENA'- Estreito
c/área de 372m2. RESIDENCIAL.
016/C - CASA CAPOEIRAS - 3 quartos, mais 1 surte, sala,
copa, cozinha, dependência de empregada, 2 BWC, gara
gem p/2 carrosetc.'

..

\

REPRESENTANTES PARA A
CAPITAL E INTERIOR
DE SANTA CATARINA.

Terreno - com 360m2 - perto do mar em Canasvieiras _:_
somente .129.000,00,
Casa - Jardim Itaguaçu - coril4 quartos, suite d,e casal,
lavabo, sala de estar, sala de jantar, copa e cozinha, ba
nheiro SOCial, lavanderia, churrasqueira, área de serviço e

garagem para dOIS carros - em construção - somente
1.500.000,00 --: acabamento do mais alto luxo.

Terreno- com excelente localização - viabilid�de para 4
pavlmentos- plano, seco, pronto para escriturar- no ato
da escntura 70.000,00 - em pagamentos o saldo de
90.000,00 (até 5 vezes) urgente.

Apartamento - OK, pronto para morar, desocupado. com
3 quart?�, sala de estar e jantar, copa e cozinha, banheiro,
SOCial, are,p. de serviço e garagem - financiado pela C.E.F.
(470.000,00 preço total).

...

Terreno Itaguaçu - plano, seco, vista para o mar, rua

lajotada, viabilidade, com '14x28,50 - somente 350.000,00
(aceita-se proposta).

INDUSTRIAS DE EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS, pre
cisa de REPRESENTANTES REVENDEDORES, para aCa
pital e todas as Cidades do Interior do Estado, para tra
balho com exclusividade, estabelecido ou não, para a

Venda de Equipamentos para toda linha automobilística,
Lucro de 80% no ato. Necessário um investimento inicial.,
Só será nomeado um Representante em cadç Cidade', Inte
ressados podem dirigir-se pesspalmente, ou por carta em

nosso Escritório em FLORIANOPOLlS. Av, Osmar Cunha
clVidal Rar:nos, n.O .15, Bloco A - s/111 - ED, CEISA CENTER
- FLORIANÔPOLlS - SC.

PARA ATENDER CLIENTES
INTERESSADOS NA
LOCAÇÃO IMEDIATA,
NECESSITAMO� DE:

APARTAMENTO bem localizado, no Centro ou

na Av. Beira-Mar Norte, com no mínimo três
quartos e demais dependências, inclusive ga�
ragem.

'

CASA bem localizada nos bairros da Trindade,
Balneário ou proximidades do Centro, com'
três quartos e demais dependênciás, inclusive
garagem.

STATUS OFERECE
CASAS DE ALVENARIA, cóntendo sala
de estar, três dormitórios, área de set
viço' e garagem. Banheiro e cozinha
com azulejos até o teto; amplo jardim e

,qui rital.
,

Cr$ 15.000,00 DE SINAL - Cr$ 3.500,00,
"

MENSAIS
.� SEM PARCELAS INTERMEDIARIAS
CASAS DE ALVENARIA, com finQ aca

bamento, contendo suite, dois quartos,
. salas de estar e jantar, copa, cozinha,.
área de serviço, depe�dências de em

pregada.
Cozinha e banheiros corn azulejo's de
corados até o teto; laje de forro. '

Excelente localização, a 10 minutos do

centro, em terreno plano, perto de es

colas, supermercado e farmácia.

PREÇOS DE LANÇAMEN�O' - COM'
GRANDES FACILIDADES

Informações diretamente na empresa,
ou solicite a visita de um 'corretor.
STATUS - CONSTRUÇÕES E SERVI
ÇOS lTDA.
Rua CeI. Pedro Demoro, 1783,- Estreito
FONES: 44-3880 - 44-2479

'
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AMANHÃ, ÀS NOVE

HORAS, O LISTÃO
o ESQUEMA NÃO

o. novo esquema determi
nado pelo Detran, após a inter
dição da Reta das Três Pontes,
não funcionou e muitos moto
ristas não acreditam que fun
ciorre até'sãbado, porque o mo
vimento tende a aumentar com
a presença de turistas ebanhis
tas. Nem mesmo a constante
orientação dos guardas do De
tran e do policiamento rodoviá
rio resolverá o problema do in
tenso congestionamento em

toda a área da Trindade e da
Agronômica porque, segundo
entendem os motorizados, as

ruas não permitem o escoa

mento dos veículos, principal
mente do tráfego pesado, como
ônibus e caminhões.
A dúvida de muitos motoris

tas, não só daqui como também
os de fora, era saber porque os

responsáveis pelas obras de me
lhoria da Avenida da Saudade
no caso o DER, deixaram par�
executar os serviços em plena
força .da temporada de verão,
Alguns até se arrojavam a dizer
que o poder público faz de pro
pósito para deixar todo mundo
mais neurotizado. E, durante
muito tempo, a confusão ficou
por conta das buzinas e das fi
las.

fizeram-o vestibular,
'deste ano foi a de

Física e Matemática,
e a boa organização
imprimida ao concurso

só foi quebrada
.

pelas denúncias
de quebra de sigilo,
envolvendo o exame

de Geografia
'e a prova de redação.
ACAFE
E domingo, 21 de

janeiro, começa mais
uma batalha para
aqueles que lutam

por uma vaga nas

'universidades
brasileiras, com a

realização da primeira'
prova do vestibular
unificado da Acafe,
Comunicação e Expressão,
'que reúne 18

instituições' de
ensino superior em
todo o Estado. A
Acafe oferece este ano

5.312 vagas para
um total de 11.173
candidatos inscritos.

FUNCIONOU•.MAIS

DOS'APROVADOSENGARRAFAMENTO

NO" VESTIBULAR.NA TRINDADE.'
o próximo ano 2.665

vagas, distribuídas
em 52 cursos, e a .elas
concorreram 1�.807
candidatos, já que dos
14.228 inscritos
inicialmente,49l
não compareceram

.

para retirar seu

cartão de inscrição, ficando au

tomaticamente
afastados do concurso.

A lista dos .aprovados
no concurso

vestibular de 79
da Universidade,
Federal de Santa
Catarina: será
divulgada amanhã,
às 9 horas, no hall
da reitoria da
universidade, com .

a presença do reitor

Caspar Stemmer e dos
membros da Coperve -

Comissão Permanente
para o Vestibular.
A UFSC ofereceu oara

No final da tarde de ontem, o
congestionamento do trânsito
voltou a se registrar' na Trin
dade, desde a Avenida Madre

e o grande número de veículos
de turistas e banhistas em dire
ção às praias do norte, e princi
palmente o retorno ao centro. E
como o tráfego em direção à
Lagoa da Conceição, praias do
norte e Trindade deverá ser feito
em parte pela Via de Contorno
Norte, pela Frei Caneca e Rui
Barbosa, na Agronômica, pela
Lauro Linhares e Avenida
Madre Benvenuta, até sábado ()'
engarrafamento será uma cons-:
tante, principalmente nas horas
do "rush", Ea situação será uma
só, tanto para a ida como para o
retorno.

Benvenuta, em toda a extensão
da Rua Lauro Linhares e parte.
ela rua RUl Barbosa, 'no bairro
ela Agronômica. como também
a ocorrência de engarrafamento
entre um trecho da Via de Con
torno Norte, trevo da Avenida
da Saudade e o trevo da Peni
tenciária. A razão de toda a con

fusão verificada na região da
Trindade foi o fechamento Pro
visório da Avenida da Saudade

A prova considerada
mais difícil pelos
candidatos que

. O esquema do Detran não evitou confusão no trãnslto

Está tudo lotado. Menos o «camping» da

Armação. Um boi.cote?
A debandadados turistas que' Estradas de Rodagem instalasse

já não encontram mais onde placas indicando o local.
ficar em Florianópolis; pela su

perlotaçãó dos hotéis e até
mesmo dos poucos "carnpings"
da cidade, pode ser creditada à
falta de uma infrpestrutura tu
rística que atenáa esse grande
contingente de veranistas.

Enquanto se constata essa

verdadeira "migração" da Ilha
para outros pólos, o proprietá
rio de um "camping", na praia
da Armação, denuncia que seu

empreendimento, com capaci
dade para 100 barracas, está
sendo boicotado pelos órgãos
oficiais de turismo.

dimentos que servem os turistas
deve ser feita pelos órgãos res

'pensáveis. "Isso é uma barbari
dade" - colocou ele:

principal para a Armação, a

poucos metros da ponte. As de
pendências do "camping" foram
todas construídas em alvenaria
e o localfaz frente para omar. o.
preço da diária é bastante infe
rior ao de outros empreendi
mentos: 30 cruzeiros.

Pini fambém reclama que, no
posto da Citur, na 'cabeceira da
Ponte Hercílio Luz, funcioná

rJos de outros "carnpings", que
ganham comissão pelo tra

balho, vêm usando o nome

deste órgão estadual de turismo'

para conseguir clientes para
seus patrões, "Um órgão do
Governo não dberia permitir
isso" - afirma.

A Divisão de Turismo da Pre
feitura' (Diretur) também pro
meteu apoio ao empreendi
merito, "mas o Airton nem co

nhece o "camping". A preocu
pação de Pini, que afirma ter

investido 400 mil cruzeiros no

negócio, "é que após o período
de férias não adiantam "mais as

providências, "pois o verão, in-.
felizmente, é de apenas 2 me

ses".

VEREADOR

o. vereador lçuriti Pereira,
procurado por Pini, afirmou
que está havendo falta de cola
boração dos órgãos de turismo
da cidade. Segundo o vereador,
"há mais de 20 dias foi enviado
um pedido para incluir o cam

ping no roteiro turístico-de Flo
rianópolis, mas até agora não
houve uma solução". Içuriti
prometeu procurar a Citur e a

Diretur "para ver o que está
acontecendo". APesar de arnpío,
e da fuga de turistas, no "Cam
ping Armação" estão instaladas
pouco mais de 10 barracas.

No posto da Ponte Hercílio
Luz, . segundo Pini, são distri
buídos apenas folhetos de al
guns "campings": "A Citur
somente diz que meus folhetos
estão lá. o. próprio Bértoli (Or
lando Bértoli, diretor da Citur)
disse que a única coisa que po
deria me ajudar era colocar uma
banca com. um rapaz, na

ponte". Revoltado, ele retruca!
que a divulgação dos empreen-

o. proprietário do "Camping
Armação", 'que usou um pedaço
de lençol para indicar seu em

preendimento, além de tudo é
obrigado a enterrar o lixo dei
xado pelos veranistas, "pois a

Çorncap não passou aqui
ainda". A área está localizada
numa estrada secundária da' via

E AS PLACAS?
o "camping" tem lugar para 100 barracas. Seu proprietário denuncia boicote.

o "camping", que começou a

funcionar em dezembro, não foi
até agora incluído n9s roteiros
oficiais e seu proprietário, lzal
tino João Pini, nem mesmo con

seguiu que o Departamento de

Uma lição: é preciso investir
mais no turismo. Com urgência.

são pólos de atração turística. E
Bresolin.observa.que mesmo no

Rio de Janeiro, que tem omaior
parque hoteleiro do País, no.
momento 'não há disponibili
dade de vagas. Trata-se, segundo
ele, de um problema de fluxo e

não de falta de hotéis. De qual
quer forma como afirma Pereira
Oliveira, da I1hatur, "apesar de
a capacidade hoteleira de Flo
rianópolis ser razoável, a falta
de leitos existe de fato, e o Es
tado deve criar canais que per
rrntam à rede privada ampliar
suas possibilidades de aloja
mento".
Além da falta de leitos em ge

rai, foi abordado o problema
que tem sido motivo de muitos
dos turistas que chegam a F10-
rianópolis:a quase inexistência
de hotéis baratos. Referindo-se
a esta questão, o diretor da Di
retur externou a opinião de que
uma cidade deve encontrar sua
vocação turística ou seja, "que
deve achar o çaminho e dirigir
as coisas para lá". Segundo ele,
"o caminho de Florianópolis
são .os turistas da classe média
a, aqueles que vêm com a família
procurar tranquilidade, paz e a

natureza. A cidade ainda não
tem condições dê chamar turis
tas ricos, pois não tem ativida
des que apresentem o' nível de
sofisticação exigido por estes.
Os muito pobres não trazem di
visas, não são um fator de lucro,
e, cOqJO tal,' não despertam o
interesse dos empresários em

investir neles". Conforme Air
ton Oliveira, "Florianópolis tem
condições para chamar turistas
de classe média: nein jet-set,
,nem mochiléiros".

"o. aumento tem que ser pro
porcionai e procura, nunca
acima da procura", para que não
ocorram problemas como na

Bahia ou Curitiba, onde o

grande número de acomodações
. em disponibilidade tem desin
'centivado o turismo, porque,
exemplifica ele, fazendo um pa
ralelo, ninguém entra num res

taurante onde não há movi
mento". Bresolin informou

. 'ainda que nos últimos quatro
anos a capacidade hoteleira de
Florianópolis dobrou. Hoje,
considerando os hotéis, chalés e

similares, o número de leitos da
cidade está em torno de 2.000 -

número que ele acredita vá do
brar em cerca de mais três anos,
isto pelos projetos que estão em
andamento. Sua visão, e não

poderia ser outra, já que ele é
um empresário da rede hote
leira, é de que "é melhor que
falte do que fique sobrando".
Em todo o caso, reconhece que
para a temporada há necessi
dade de pelo menos mais a me-.
tade dos leitos existentes.
Mas diz não saber o que fazer

.corn estes leitos fora da tempo
rada de' verão' e das férias de

julho, que ataalmente se resu

mema 15 dias. Bresolin apenas
acena com a possibilidade de
fazer um trabalho de divulgação
fora da temporada, pois du-

. rante esta o fluxo é natural. Este
trabalho teria de ser conjunto,
envolvendo agentes de viajens,
órgãos públicos- e hoteleiros,

Os entrevistados foram toda
via unânimes em afirmar que
este período de saturação não
ocorre apenas em Florianópo
lis, mas em todas as cidades que

A temporada de' verão ainda
está no inicio, e Florianópolis.já
não dispõe mais de acomoda
ções para os turistas que não fi
zeram reservas antecipadas,
fato que inclusive está obri
gando' muita gente a não per
manecer na cidade conforme o

pretendido. Esta escassez de
alojamentos, entretanto, foi
considerada pelo diretor da Di
retur, AirtonOliveira, como

"favorável de uma maneira ge
ral", pois isto, segundo ele, fará
com que os empresários do setor
despertem para a necessidade de
se investir mais no turismo.

Para o presidente do Sindi
cato de Hotéis, Bares, Restau
rantes e Similares, Estanislau
.Bresolin, que ainda acredita-na
máxima de que "tudo que é difí
cil se torna mais saboroso",
também a saturação que está
ocorrendo na rede hoteleira é
benéfica, pois é sinal que a ima
gem da cidade atrai. Já para o

empresário Antonio Pereira
Oliveira, diretor da agência de
turismo I1hatur, o presente es-

.

trangulamento na disponibili
dade de acomodações deve ser,

vir de lição aos empresários
para que se preparem melhor
para o ano que vem. Ele é de -,

opinião que a rede privada deve
investir mais no setor hoteleiro,
mas acrescenta que há necessi
dade o poder público participar,

, dando incentivos fiscais e moti
vação, o que atualmente ocorre
em escala muito pequená. ,

Aírton Oliveira, da Diretur,
disse ainda. que um dado posi
tivo na presente situação é que
ela foi tão contundente que vá
rios empresários hoteleiros

estãopretendendo ampliar .suas
instàlil�6es, Ou criar novas, e in- ,

formou que já existem projetos
de expansão em andamento na

Prefeitura. Entre estes, um hotel
na prainha, ao lado do Veleiros
da Ilha, do Grupo De Carvalho ..
Também alguns 'empresários da
construção civil estão diversifi
cando suas atividades e, assim,
diversos prédios de apartamen
tos que estão vagos serão trans
formados em hotéis residen
ciais.

o.Grupo Comasa tem um edi
fício ao lado do Restaurante
Lindacap, Que será adaptado
para funcionar como hotel, e o

Dono do Hotel Valerim, do' Es
treito, comprou 10 conjuntos no
edifício Governador Felipe
Schrnidt, que ainda este mês
serão alugados como hotel resi
dencial. Outro grupo está trans
formando um prédio na esquina
da Felipe Schmidt· num hotel
que terá 66 suítes, trabalho que
deve se concretizar num período
de 90 dias. Entretanto, ele
acrescenta que, para esta tem

porada, nada mais pode ser

feito. --

"O galho terá de ser quebrado
com casas de 'aluguéis", e a

"saída é continuarmos a insistir

junto aos empresários", disse
Oliveira.

.

Acrescentou. que a única
forma da iniciativa privada
acreditar no turismo como um

bom negócio, é o que está acon-:
tecendo ( e. que já aconteceu no

ano passado): a falta de aloja
mento.
Quanto a esta expansão, o

presidente do sindicato dos Ho
teleiros" tem opinião definida.

FALTAM LEITOS ção contribufram fatores como
a reorganização do setor de con
tas médicas e diversas melhorias
no hospital, que vieram a'dimi
nuir os custos operacionais, in
.formou.

informou, apresentando
quadro, que a construção de um
metro quadrado de um hospital
custa 12 mil cruzeiros, e o custo
diário .da manutenção de um

leito, 800 cruzeiros. A amplia-
.

ção de um metro quadrado num
hospital de apoio, por-sua vez,
custa três mil cruzeiros, e a ma

nutenção diária por leito vai de
200 a 300 cruzeiros. De modo
que tanto para a construção
como para a manutenção, sai
mais em conta a ampliação dos
hospitais de apoio. Assim, ele
insiste em que o Governo deve
fazer primeiramente 'um levan-

vemo, Gonzaga apresentou um

gráfico com o movimento dos
últimos anos. Em 73, a FHSC
arrecadava apenas 46% do seu

orçamento, e em 75 este índice
passou para 64,22%, tendo fe
chado 78 com 63,29%. o. au
mento da receita se deve, se

gundo ele, à reorganização do
setor de arrecadações.

o. diretor da Fundação Hos
pitalar de Santa Catarina, Ney
Luiz Gonzaga, reuniu ontem a

imprensa em uma coletiva,
quando apresentou um relató
rio sobre o desempenho da
Fundação, onde ressaltou prin
cipalmente o equilíbrio orça
mentário alcançado nos últimos
três anos, e que colocou, se

gundo ele, a FHSC em uma po
sição quase auto-suficiente.

Mas embora tenha afirmado
que a arrecadação da Fundação
em 78---<:erca de 98 milhões de
cruzeirós-tenha sido superior
aos repasses de verbas gover
namentais, a verdade é que a

transferência de verbas" esta"
duais. foi no mínimo três vezes

superior ao montante decla
rado. Alertado sobre a informa
ção que transmitia à imprensa,
esclareceu, então, que o valor
declarado (56. 8S3.71O cruzei
ros) era referente apenas às
transferências para o, paga
mento das folhas dos funcioná
rios, sendo o restante para am

pliações na área física

Ainda quanto à arrecadação
da Fundação Hospitalar e às
transferências de verbas do Go-

for levado em conta que em al
guns hospitais do interior esta

proporção é de mais de 10 ou 15
leitos para cada médico. Para
solucionar este problema, a

saída é justamente melhorar os
hospitais do interior.

CF.LSO RAMOS Entre as melhorias realizadas
no Celso Ramos está a divisão

Na coletiva, Õ diretor da de material, que foi ampliada, e_
Fundação Hospitalar ainda seus estoque, que estava em

apresentou um relatório sucinto torno dos dois milhões de cru-
das atividades desenvolvidas no zeiros, atualmente varia de 15 a
Hospital Celso Ramos. Ele 20 milhões, proporcionando·
afirmou que houve épocas em menos falta de material de con-
que as condições do hospital es- sumo. Foi instalada.uma nova

tavam muito ruins, mas hoje cozinha, as máquinas dos 'ele-
não estão mais. "Não digo Que vadores foram trocadase é por
não há problemas. mas os priori- isto, justificou Ney Gonzaga,
tários 'não existem mais". que os elevadores estiveram pa-
i-sto devido a melhor organiza- rados durante algum tempo.
ção do hospital, completou.

Para demonstrar sua afirma- Também foi realizada a pintura
ção, revelou a receita orçamen- interna do prédio, e houve o

tária do Celso Ramos nos últi- aumento dos médicos residen-
mos anos. Em 74, a receita era tes, que passaram de 22 para 50,
de pouco mais de 10 milhões de

.

No centro cirúrgico, 70% do ar-
cruzeiros. e a despesa quase 14 senal foi reposto e mais quatro
milhões. Em 76. estes valores rins artificiais foram compra-
passaram para 26 e 27 milhões. dos. Além dos equipamentos ci-
respectivamente. Finalmente. -l. tados, muitos outros toram co
em 78, a receita foi de 62 mi-

.

locados ou recuperados, e tudo
lhões e a despesa, cerca de 80 com investimentos da própria
milhões de cruzeiros. Para este Fundação Hospitalar. concluiu
crescente aumento na arrecada- o diretor.

,
.

,

1:10je, a micro-região da
Grande Florianópolis dispõe de
1.700 leitos, o que dáum coefi
'ciente de leitos (número de lei
tos por mil habitantes) de 4,4.
Não é um mau índice, se compa
rado ao recomendado pela Or
ganização Mundial da Saúde -

5,0. Entretanto, é preciso lern-.
brar que Florianópolis não
atende apenas a população da

micro-região, mas de quase i
todo o Estado, que, carece de
hospitais bem aparelhados. De
forma que a necessidade de lei
tos é bastante superior à apre
sentada, a não-ser que.sejam de
senvolvidos e melhor aparelha
dos os hospitais do interior do Es-

.

tado.

NOS HOSPITAIS.
MAS GONZAGA SE
MOSTRA OTIMISTA., Questionado sobre a carência

de leitos hospitalares na micro
região daGrande Florianópolis,
ele disse calcular que há .necessi
dadede mais uns 1.000 leitos, mas
acrescentou que embora o pro
blema não
'esteja resolvido, já está equa
cionado, isto referindo-se à
construção do Hospital Univer
sitário, que terá 400 leitos, Hos
pital 'Infantil, 250 leitos, am

pliação do Hospital General Bi
tencourt em 60 leitos, do Nereu
Ramos em 40 e finalmente do

Chiquinha Galotti, em Tijucas,
em mais 40, o que totaliza 940
leitos. Agora, apesar do oti
mismo do diretor da FHSC, a

situação não é exatamente esta,
pois até que todas estas obras
fiquem prontas, a demanda de
leitos lerá no mínimo dupli
cado.

tamento da rede hospitalar tio
interior e incentivar a ampliação
dos hospitais, tanto Quantita
tiva como qualitativamente.

. t: deste ponto exatamente. que
depende a descentrahzação e 10-

teriorização dos médicos, que
hoje estão, sobremaneira con

centrados na Capital do Estado.
Florianópolis tem atualmente
cerca de 800 médicos, informou
o diretor da FHSC.�Só o Hospi
tal Celso Ramos, que tem 250
leitos. dispõe de 120 médicos,
quase um médico para cada dois
leitos, o que é- um absurdo, se

Quanto a este ponto, Ney
.

Gonzaga disse concordar, e in-
.

clusive afirmou que o Governo
tem que, de alguma forma. es

tudar a melhoria dos hospitais
do interior, dando incentivos e

verbas. Não se trata apenas de
criar hospitais regionais, como
muito se tem propagado. mas

sim de desenvolver os hospitais·
'de apoio, ou seja, os pequenos
hospitais, que representam mais
da metade dos leitos do Estado. '

Para exemplificar melhor, ele Gonzaga: um balanço nas atividades da FHSC
\
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